
Anacleto Escobar se salvó 
de la reprobación 

IU LO ACUSO DE PASAR 
FINES DE SEMANA EN 
UN CHALET MUNICIPAL 

Gran participación 
en las procesiones 
de la Virgen del val 

Ante las elecciones generales 

Tomás Sánchez: María Esther carcía: Magdaleno carcía: 
«PSOE y UGT tienen buenas «Aznar es ¡oven y tiene «Los pensionistas pagan 

relaciones en Alcalá» experiencia de.gobierno» el cachondeo del gobierno» 

Rafael carcía Poveda: cerardo Azañedo: Pablo conzález: 
«La política económica ha «Nosotros tenemos un «Ouizá el gobierno quiera 
sido un fracaso social» líder que es Adolfo suárez» adoptar medidas duras» 



Este mes-· estrenar un 

Polo Coup_é_e_s __ _ 

80.000 pts más fácil. 

TALLERES 

Ahora, si te decides a estre
nar un Polo Coupé y empezar a 
disfrutar de la diferencia 
Volkswagen, te lo ponemos fácil: 
80.000 pts más fácil . 

Para que empieces el Otoño 
a bordo de coche potente, fia
ble y con un diseño puro, que 
abre brecha. Un coche con el 
que ya puedes olvidarte del 
consumo y el mantenimiento. 

Pásate antes de fin de 
mes por tu concesionario 
Volkswagen / Audi y lo compro
barás por ti mismo. 

Estrenar un Volkswagen te 
resultará más fácil que nunca. 

Versiones Polo Coupé: 
Fox 10 l. (45 cvl 
CL 13 l. (55 cvl 
GT 1.3 l. (55 cvl 
GT 1.3 l. (75 cv) 

Polo Coupé Fax desde 
1.048.000 pts P.V.P. recomen
dado flVA y transporte in
cluidos). 

Infórmate de los planes de 
financiación personalizados 
Volkswagen Credit, desde un 
1 O% de entrada y hasta 48 
meses. En tu concesionario 
Volkswagen/Audi'. 

~ Volkswagen 
WlP Polo Coupé 

Hnos. ATIENZA, S.A. 
TALLERES Y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 - Tlfs. 889 31 47 y 888 13 10 

EXPOSICION Y VENTA: C/ . Santiago, 49 - Tlf. 881 66 56 - ALCALA DE HENARES 



Invitaciones, no 
Izquierda Unida ha comunicado 

que su grupo de concejales ya no 
aceptará más invitaciones para e&

pectácalos organizados con fondos 
municipales porque estima que los 
concejales no deben tener privile
gios frente al resto de los ciudada
nos. Si la iniciativa cande, paede 
hasta ocarrir que en esos viajes iD&
titacionales que hace el aymrtamien
to de cuando en caando terminen por 
pedir pagarse su billete y sus gastos 
de estancia. 

Sin necesidad de llegar a tanto, pe
ro puestos a jugar con la idea, no e&

taria mal que, en sus renuncias a 
privilegios, los concejales renuncia
ran a sas privilegiadas plazas de 
aparcamiento en el mismo centro de 
la ciudad, donde ya se sabe que la 
posibilidad de dejar el coche es un 
bien escasísimo. No es que el núme
ro de plazas disponibles para la co
munidad de los ciudadanos mediante 
esa renuncia fuera a resultar deter
minante dentro de la enorme escasez 
que padece la zona; lo importante es 
qu~ de esa forma, además de saber 
qué existen problemas de aparca
miento, los concejales sentirían el 
problema en su propia carne, o en su 
propia paciencia, con lo que es se
guro que será más rápido llegar a 
cualquier tipo de solución. 

Jardincitos 
Ya hace mucho tiempo escribimos, 

y lo hemos repetido de vez en cuan
do, que una de las formas más bara
tas y efectivas de hermosear la ciu
dad es poner pequeños jardines en 
todos esos rinconcitos que hoy apa
recen feos y descuidados. Esto pare
ce muy paleto probablemente, y fue
ra de los grandes planes -sean és
tos verdes o rojos-, y quizá por eso 
nunca se nas ha hecho maldito caso. 
Pero en los últimos días hemos vis
to que el ayuntamiento ha comenza
do & ajardinar esos pequeños espa
cios que lo estaban pidiendo a gritos. 
Como ejemplo, el que queda en la 
confluencia del paseo de la Alame
da con las calles de Manuel Merúio 
y de Azucena; u otro análogo junto 

a la acera izquierda del mismo pa
seo. Son en total unos cuantos metros 
cuadrados, pero su efecto estético en 
la fisonomía urbana es determinan
te. Como es natural, también tene
mosque volver sobre el capítulo de 
su conszervación, que habrá que 
ejercer en los dos frentes clásicos al
calaínos: el lógico de ayudar al de
sanollo de las plantas y mantenerlo 
cuidado, y el previsiblemente irre
mediable -una peculiaridad de la 
sociedad alcalaína- de reparar sin 
demora loo que los gamberros vayan 
deteriorando. Es la lucha de ver 
quién se cansa antes, si los destro
zadores de estropear lo bonito o el 
ayuntamiento de hermosear lo feo. 

Junto a la seguramente inconstitu
cional posibilidad, claro, de investi
gar quiénes son los gamberros y ha
cerles que paguen los destrozos. 

crítica ramplona 
Lo de ramplona es lo más suave 

que se nos ocurre. Porque también 
podríamos subir un poquito el tono 
costumbrista y decir crítica hipócri
ta; o hasta, más ajustadamente a la 
realidad, seudocrítica colaboracio
nista de este o aquel grapo en una e&

pecie de «hoy por ti, mañana por IDÍ>I. 
Y es que resulta poco comprensi

ble, o comprensible sólo bajo la in
terpretación de una corrupción ge
neralizada de la moral, que se arme 
un escándalo por cualquier bobadi
ta -hay cosas que son más bobadi
tas de chupón pobre que verdadera 
corrupción- y se deje en la cartera 
la posibilidad de investigar cosas 
que merecen ser investigadas, aun
que no sea más que para garantizar 
que todo se desenvuelve a salvo de 
chanchallos en los que siempre pes
ca alguien, aunque ese alguien no 
tiene por qué ser siquiera un políti
co, que puede ser may honrado y al 
mismo tiempo muy imbécil. 

/._,; 
~ 
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carmen Romero, 
«for president» 

Durante estos días nos hemos es
pecializado todos, al menos muchos, 
un poco en leer comentarios sobre 
las machas razones que, según estos 
comentaristas, hacen impropio y de 
muy mal gusto que Carmen Romero 
se presente como candidata al Con
greso de los Diputados. El último de 
estos comentarios que hemos leído, 
tenemos que reconocerlo enseguida, 
no hemos terminado de leerlo. Ha 
bastado con el primer pafrafo, en el 
que sus detractores colocan un exor
dio que sólo se puede calificar como 
glorioso para la candidata, para que 
uno sienta no estar censado en Cá
diz: en tal caso, votaría con toda con
ncción por una vez; a doña Carmen 
Romero, por supuesto. Y exigiría pa
ra ella la nominación presidencial. 

La pregunta es: si estos comenta
ristas están realmente convencidos 
de la valía de doña Carmen, ¿por qué 
los molesta tanto que se presente al 
Congreso? Lo que en cualquier iD&
titación política hace mucha falta es 
gente de valía, proceda del partido 
que proceda. Y si lo que pretenden 
es hacer 1in ejercicio de galantería 
previo a la crítica acre y descalifi
cadora, parece que al final todo re
sulta bastante grosero: ¿por qué no 
tiene que presentar su candidatura 
una de las primeras figuras del 
PSOE, aunque se dé la circUDstancia 
de que es la esposa del presidente 
del gobiemoJ 

Seguro que en machos aspectos la 
organización política española es 
44bananew, dicho sea sin insultar a 
los canarios ni a tanta gente de va
lía especializada en el caltivo de tan 
rica planta; pero también es seguro 
que algunos comentaristas políticos 
son dignos representantes de una 
prensa no menos 1d>ananew. 

PUERTA 
(de madrid) 
D .L. : GU-78-1968 

Editor: Sandalio San Román Hernández 

Administración: Ramón y Cajal, 7 
Imprenta: Almagro, 1 

Alcalá de Henares 
Teléfono: 889 2& 53 

Y, dicho sea de paso, es de supo
ner que toda esa estupenda propa
ganda les saldrá gratis a doña Car
men y al PSOE. Aunque no tuviera 
otros valores, sólo por ello ya mere
cería la pena a los socialistas haber 
incluido en las listas a la esposa de 
don Felipe. 

Alcaldes a gogó 
Lo que queda claro es que el PSOE 

se prepara a garantizarse la mayo
ría después de las elecciones del 29 
de octubre. Por ejemplo, en Madrid 
ha induido a un puñado de alcaldes, 
entre ellos el de Alcalá, en sus listas 
para el Congreso. No hemos visto 
con detenimiento en qué puestos 
van, pero parece que no están colo
cados para salir, al menos en suma
yoría; por ejemplo, norencio Cam
pos va en el número 28. Pero no por 
eso su inclusión en las listas va a de
jar de tener un efecto «cordial» entre 
los electores de esas poblaciones de 
cuyos alcaldes se ha acordado el 
aparato socialista. 

El PSOE, que en las elecciones 
europeas estuvo a punto de ser ba
tido en Madrid capital por el PP, ha 
visto may claramente que su red de 
seguridad tiene que venir de la pro
vincia. Es lo que se llama claridad 
de ideas, independientemente de 
mensajes triunfalistas o preocupan
tes según convenga para animar asa 
electorado. 

Es una actitad de profesionales de 
la política de partido que contrasta 
con las de otros que son incapaces 
de atender a sus mínimas necesida
des de organización y que piensan 
que sus mesas de dirección son alfa 
y omega de la estructura democrá
tica. Laego, claro, pasa lo que pasa, 
que con un poco de mala suerte no 
se hacen entender ni siquiera de sus 
interlocutores consaetadinarios. 

Ahora habría que decir aquello de 
que el PSOE trata de convencer a la 
sociedad de que no hay ninguna al
temativa a su gobiemo. Pero es ló
gico que lo diga. Y, en cualquier ca
so, quienes acusan al PSOE de divul
gar esa tesis ¿podrían definimos, 
con razonamientos en la mano, quién 
está capacitado ahora mismo para 
ser altemativa de poder? 

PAOU YUEN COCINA TIPICA DE PEKIN 

El Restaurante Chino 
ABIERTO TODOS LOS DIAS 

Unicamente estamos en la e/. Vía Complutense, 4.3 (junto gasolinera San Isidro) -Tlf.: 888 1.3 19 - ALCALA 
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Elecciones 1 ya que, sólo b eneficia a un a mi
noría a costa de una mayoría que 
ve disminuir su poder adquisiti-

Ya se han convocado eleccio- vo o, desaparecer, es un hecho 
nes anticipadas como se venía que cada vez hay más pobres en 
anunciando en todos los medios España. 
de comunicación. Ya toda lapo- Todo ello, es preocupante, pe-
blación lo conoce, no sin cierto ro lo que más llama la atención 
escepticismo por las razones que es el problema fiscal, el afán re-
se han dado para su convocato- caudatorio, el distanciamiento 
ria . Muchos son los datos que tie- entre Administración y admi-
ne que haber barajado el Sr. Pre- nistradores- las graves incohe-
sidente del Gobierno para tomar rencias que anulan por comple
esta determinación, decisión que to, su supuesto cumplimiento de 
en un análisis sereno y reflexivo programa. Por lo tanto, desde mi 
es preocupante, es incluso frívo- perspectiva, la causa d e la Con-
lo: «Cuando el presidente nos di- vocatoria de Elecciones anticipa-
ce la causa principal del adelan- das no es el cumplimiento de su 

Sr. Presidente, busque otras 
razones, por las que le ha inte
resado convocar elecciones, no 
diga que ha cumplido práctica
mente su programa electoral, ya 
que sólo en vista de estos análi
sis puedo dar dos razones, o el 
Sr. Presid ente miente o él y su 
partido no tenían programa. 

Gerardo AZAÑEDO SANZ 

CDS, ante el inicio 
de curso con sorpresas en 
la comisión de Educación 

to es el cumplimiento del Progra- programa electoral, ya que éste La vuelta de vacaciones nos ha 
ma Electoral Socialista por el que no funciona, y lo que es peor, deparado sorpresas en el área de 
se presentaron en 1986», tengo la impresión d e que ni educación el Excmo. Ayunta-

El Sr. Presidente no conoce de S.E., ni su partid o, han sid o ca- miento de nuestra ciudad. Si en 
verdad el país del que es máxi- paces de dar moral, ni estímulo julio el problema más importan-
mo mandatario político, o.si no, para que funcione. te a resolver fue el d el instituto 
¿sabe a qué precio se han puesto No quiero expresar aquí las VII , hoy en el umbral de un nue-
las viviendas?, ¿conoce el funcio- muchas incoherencias de grado vo curso académico, CDS se sor-
namiento de los servicios públi- máximo ni profundizar en ellas, prende de que temas como el d el 
cos - Telefónica, Sanidad, basta recordar algunas: la crea- colegio Juncal, pabellones depor-
Transportes, Educación, etc. - . ción de ochocientos mil puestos tivos y Escuela O ficial de Idio-
¿Se ha dado cuenta del ocultis- de trabajo, la transparencia in- mas, entre otros no estén solucio-
mo que existe en muchos temas, formativa, nos iban a sacar de la nados para el 89-90. 
- peste equina, transfuguismo, O.T.A.N., etc., etc. No se comprende desde CDS, 
que siempre beneficia a los Me gustaría que el pueblo es- a no ser en base a la falta de coor-
socialistas- , etc . ? ¿Ha repara- pañol reflexionara sobre la evo- dinación y constancia en la ges-
do en la situación del paro? ¿Co- lución del partido que ahora es- tión del grupo socialista que go-
noce las espectativas de nuestros tá en el Gobierno: para ellos bierna este Ayuntamiento, el que 
jóvenes? ¿Observa el grado de cuando estaban en la oposición la adaptación de aulas en el CEI 
desesperanza de los más pobres la justicia era opresiva, el ejér- para absorber la demanda de 
- cada vez más- ? ¿Ha visto cito y la Iglesia poderes fácticos, matriculación en BUP no esté 
realmente, no por lo que cuen- la banca un sanedrín de especu- hecha. Es grave que un comedor 
tan, las pensiones miserables de lación y la nacionalización; si es- que el Consejo Escolar de Luis 
nuestros mayores? ¿Sabe que so- tuvieran en el poder, nos saca- Vives acuerda habilitar, algo que 
mos uno de los países de la C .E. rían de la O. T .A.N. liquidarían interesa tanto al centro como a la 
con mayor grado de analfabe- el paro ... ¿Han resuelto estos zona en que se enclava, no se 
tismo? problemas o los han agravado? Y pueda abrir porque el pabellón 

La riqueza que se nos comen- esto es sólo una pauta para em- deportivo cuya construcción co-

tio se encuentra todavía en los ci
mientos; y esto no se debe a un 
capricho, sino a que la sala des
tinada a comedor se utiliza como 
gimnasio en la actualidad. 

CDS, se sorprende desagrada
blemente de que la creación de 
una Escuela Oficial de Idiomas, 
pedida reiteradamente por los 
distintos grupos de la oposición 
durante el primer año de manda
to del actual gobierno socialista, 
tampoco pueda iniciar su funcio
namiento el próximo curso 
89-90. No entendemos que algo 
que según el presidente de la co
misión de Educación, Urbano 
Brihuega, ya estaba conseguido 
y así lo hizo saber en distintos 
ámbitos: En la propia comisión 
de Educación, en el Consejo Es
colar Municipal, etc . , hasta el 
punto de que se había pensado 
en el Instituto 111 como sede 
temporal, ahora , a un mes vista 
de comenzar las clases, se nos 
descuelgue el Sr. Urbano dicien
do que en la Dirección Provin
cial del MEC le informaron de 
que tal Escuela de Idiomas no se 
podía conceder a Alcalá en este 
año . Pero, ¿qué tipo de coordi
nación y de talante negociador 
existe entre instituciones gestio
nadas por miembros de una mis
ma cuerda política, si no son ca
paées de ponerse de acuerdo, en 
dos años , en una cosa como ésta? 

Desde CDS, creemos que estos 
fracasos de gestión merecen una 
seria reflexión, algo que eviden
temente se hará para pedir res
ponsabilidades a quien corres
ponda . 

Luis FUENTES GARRIDO 
Representante del CDS 

en la comisión de Educación ta que se ha creado es ficticia, pezar la reflexión. menzó antes del verano en su pa-
------~----------------------------.......;'-------------------

~~st~4~~ SALONESPARA .J BODAS, 
REIÑOSA BANOUETES, 
Goya, 2 - Teléfono: 889 00 42 

ALCALA DE HENARES .. , 

COMIDAS 
DE EMPRESA ... 
COMIDAS A LA CARTA 

Especialidad en: 
PESCADOS FRESCOS DEL DIA, CORDERO ASADO, 

COCTEL DE PIÑA, AGUACATES .. . 
CAFETERIA: Desayunos, meriendas y tapas variadas.· 
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Sobre la ambulancia 
a Zaragoza 

Aunque la cosa no creo que 
tenga mayor importancia, el co
mentario hecho por Juan Mora
les Liñan y por Pedro Pablo He
rrero ea el anterior número de 
Puerta de Madrid, es demasiado 
facilón e injusto. A diferencia de 
ellos (presuntamente, ya que no 
dicen lo contrario en su carta), 
yo fui testigo presencial de la si
tuación y no tengo por más que 
dar la razón al conjunto de auto
ridades que allí se encontraban. 
El parte médico oficial, que pu
de leer en su totalidad , decía li
teralmente que «procede su tras
lado a Zaragoza» e iba firmado 
por el médico cirujano que ope
ró a José Luis Palomar. 

[.,a ligereza e injusticia de su 
escrito presupone que un torero 
con una herida de 35 cm. de pro
fundidad hecha por el pitón as
tillado de ün toro, con una inter
vención quirúrgica realizada en 
la propia plaza, pidiera ser tras
ladado a un sitio u otro, ya fue
ra San Fernando de Cádiz o San 
Fernando de Henares. El trasla
do se hizo porque lo prescribió el 
médico cirujano, que creo que es 
el más indicado para hacerlo. Y 
las autoridades que allí se encon
traban, el alcalde y varios con
cejales, que además ejercían de 
empresa, no hicieron sino cum
plir los dictados de los especia
listas. 

Lamentablemente se toparon 
con una mentalidad demasiado 
burocrática que parecía más em
peñada en cumplir no sé qué re
glamento que en trasladar por 
orden médica a un accidentado 
grave. Mi opinión es que si está 
para algo Cruz Roja es precisa
mente para atender, sin límite 
horario las demandas de ayuda 
que le puedan llegar. Y si duran
te ese tiempo de evacuación , nos 
quedamos sin la mejor ambulan
cia que hay, es preferible no pen
sar desde cuándo la tenemos. ¿O 
no? 
José Luis GARCIA PEZUELA 
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Puntualizáción 
sobre el traslado 
de José Luis Palomar 
a Zaragoza 

t El Gabinete de Prensa del 
Excmo. Ayuntamiento de Alca
lá quiere puntualizar la infor
mación aparecida en el núme
ro anterior de este Semanario 
en los siguientes términos: 

El parte médico emitido por el 
médico cirujano reflejaba explí
citamente que era necesario el 
traslado del torero a Zaragoza y 
que obviamente tenía que hacer
se con la ambulancia asignada al 
servicio de urgencias de la Plaza 
de Toros. En ningún momento 
ni el Alcalde ni el concejal de 
Festejos, ni ningún otro concejal 
allí presente intervino en la de
cisión facultativa del traslado del 
herido al hospital de Zaragoza 
que fue única y exclusivamente 
prescrita por el Doctor Pardo con 
arreglo a su criterio médico. 

Informe sobre traslado 
de herido al 
hospital de Alcalá 

Sr. Director: Adjunto remito 
el informe oficial hecho por el 
Cuerpo de Voluntarios de Pro
tección Civil sobre el traslado del 
niño que sufrió parada cardíaca 
al hospital de Alcalá. 

En las últimas horas de la tar
de del día 25 de agosto se presen
tó en el puesto de Socorro del re
cinto ferial un hombre con un ni
ño en brazos afirmando que el 
mencionado niño era su hijo y 
que había sufrido un ataque epi
léptico; ya en manos de los soco
rristas de Cruz Roja, éstos no 
apreciaron síntomas de epilepsia 
y sospecharon que se trataba de 
un paro cardíaco. 

Ante la ausencia de ambulan
cia en el puesto de socorro en ese 
momento y la premura en poner 

al paciente en manos de profesio
nales se realizó un traslado de 
emergencia en uno de nuestros 
coches con dos socorristas y apli
cándole un RCP durante el reco
rrido hasta el hospital de Alcalá. 

A la llegada al hospital el equi
po médico, que había sido aler
tado previamente, nos estaba es
perando al paciente haciéndose 
cargo del mismo a partir de ese 
momento. 

Por parte de los socorristas 
que habían hecho el traslado y ya 
que en el hospital quedaba el pa
dre del niño que los había acom
pañado, dieron por terminado el 
servicio regresando al puesto de 
socorro. 

Alcalá de Henares, 
30 de Agosto de 1989 

El Jefe de los Servicios 
de Protección Civil 

Como se puede apreciar, la in
tervención de Protección Civil se 
produjo -sólo al comprobarse la 
no existencia de la ambulancia 
de Cruz Roja y ante la urgencia 
con la que procedía el traslado. 
La actuación de los voluntarios 
que realizaron el servii:io puede 
considerarse satisfactoria ya que 
mantuvieron con vida al niño 
hasta su ingreso en el hospital. 
Nadie puede ni debe olvidar que 
la intervención de los miembros 
de Protección Civil se limita, por 
imperativo legal, a la práctica de 
los primeros auxilios, tarea pa
ra la cual están suficientemente 
cualificados. El manual de Pri
meros Auxilios de Cruz Roja Es
pañola dice en su página cinco: 
el socorrismo proporciona los 
primeros cuidados necesarios a 
un accidentado, en ausencia de 
un facultativo y cesa automáti
camente al hacerse cargo cual
quier facultativo o al ser ingre
sado en un Centro Sanitario de 
Urgencia. 

Durante el traslado de Jorge 
viajaron en el vehículo de Pro
tección Civil (un Seat Panda), 
además del conductor , el padre 
y un voluntario con el acciden
tado en la parte trasera y otro vo
luntario en la parte delantera. La 
presencia de dos voluntarios de 

Protección Civil en el coche está 
plenamente justificada ya que 
para realizar el método combina
do de resucitación son necesarias 
dos personas , según el citado ma
nual de la Cruz Roja (páginas 
166 y 167). Nuestra labor, la 
práctica de la RCP (Reanima· 
ción Cardio-pulmonar), se reali 
zó satisfactoriamente. Una vez 
en el hospital , nuestra interven
ción se dio por concluida. 

Protección Ci.vil 
Ciudad de Alcalá 

Demasiadas 
• • • mv1tac1ones 
en la plaza de toros 

Emilio Illana Sánchez, em
pleado de la Plaza de Toros , es
tando de recibidor en el tendido 
uno, vio que entraban con entra
das de invitaciones toda la tarde 
varias personas. Cuando Teodo
ro Escribano llegó y me enseñó 
unas invitaciones y le dije, que 
ya estaba harto de ver tantas in
vitaciones y le dije que había que 
pagar todo el mundo, no ellos de 
gorra. Cuando me dijo que en 
qué oposición había sacado la 
placa, y yo le dije que esta placa 
tenía cuarenta años, no un año 
que ellos llevaban. Cuando yo es
taba viendo los toros, vino el je
fe de personal y me dijo que le 
acompañara a ver a Teodoro Es
cribano y le repetí lo mismo , que 
había que pagar todo el mundo , 
que esto era del pueblo . Luego él 
ya se marcó y el jefe me mandó 
salir de la plaza, mandado por 
Escribano. 

Emilio ILLANA 

INGLES 
Clases particulares. Profesor 
titulado bilingüe , amplia ex
periencia , grupos reducidos. 

Por el Val. 
Tel.: 881 87 56 

alcalor 
MONTAJES ELECTRICOS 

INDUSTRIALES • PARTICULARES • COMUNIDADES 
CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 

AHORRE MAS DEL 60% EN EL CONSUMO ELECTRICO DE SU CALEFACCION 
-ESTUDIOS Y PRESUPUESTOS GRATIS-

c/. Ronda Ancha, nº 17 - Teléfono: 888 48 12 - Alcalá de Henares 
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iNO SUFRAS POR TU PESO! 
Aún estás a tiempo de recuperar tu 
línea sin tener que esconderte bajo 
las primeras chaquetas otoñales. 

Te soluciona cualquier problema 
de peso o celulitis. 

¡PIERDE HASTA t Kg. 
POR SESION! 

Sin hambre , sin pastillas, sin gimnasia y ... definitivamente. 
Un método y unos productos franceses exclusivos 

son nuestro mejor aval. 
Llame inmediatamente al Tlf. 882 08 &3 ó 

visítenos en Navarro y Ledesma, & 
<bajos de la Delegación de Hacienda> 

IDEAL LINE SYSTEM más de 130 centros en Europa nos avalan. 
Presentando este anuncio 2 sesiones de su tratamiento GRATIS. 

NUEVO ALFA 75 1.6 
PAISAJE DE CARRETERA 

Precio 1.780.000 Ptas. 
MODELOS ALFA 75 POTENCIA VELOCIDAD MAXIMA 

PRECIO 
llVA lncluldo> 

ALFA 75 1.h C: l IO cv . 180 Km/h. 

Al.FA 75 1.s n : 122 cv. 190 Km/ h . 

ALFA 7.t; 2. 0 TD ~15 CV. I HU Km / h . 

Al.FA 75 2.4 T U IO.S CV. 190 Km /h . 

:!.O TWIN SPAKK 148 cv . 205 Km/ h . 

1.H TUR BO 155 c.v . 21U Km/ h. 

:1.11 \ ' h AMt: RI CA IHH CV. 220 K m/h . 

·.· ... , .. , ... CONCECAR 
.. ,· . .;.·.· 

:\LCAL\: 
Ctra. de Barcdona. km. :l 1.300 
Tlf. 880 62 00 

1.830,.'i!J :i 

2. 100.595 

2.368.595 

2.630 .595 

2.560.595 

2.800.000 

:J.460.59.'l 

·.:·::-.·:-:·:-.· 
·:-~·.-. ·::-· · .. 

. ·:.-:;.. 

TORREJON: 
Avda . Castilla, 12 

Tlf. 676 88 11 

@ CENTRO DE PSICOLOGIA EVOLUTIVA 

• RETRASO ESCOLAR • DEPRESION 
• LOGOPEDIA • ADOLESCENCIA 
• CURSOS DE TECNICAS DE ESTUDIO 
CONSULTA: 4'30- 8'30 tardes . tlf.: 888 67 48 . Mañanas previa petición 

el . Adarga. nº 1 - 1° G (Esquina Caballería Española) 
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Gacetilas complutenses 
La avenida de Lope de Figueroa 

Desde hace algunas semanas , 
el ayuntamiento está procedien
do a construir la segunda calza
da de la avenida de Lope de Fi
gueroa en el tramo comprendido 
entre el barrio Jardín de Alcalá 
y el cruce con la calle Avila . Se 
trata, sin duda, de una iniciati
va importante por cuanto que su
pone el remate de uno de los 
principales ejes de comunicación 
de nuestra ciudad. La obra aún 
no está terminada, pero las obras 
prosiguen y es de esperar que, a 
la segunda calzada (ya termina
da) y a la mediana central (en fa
se de terminación) le siga la ace
ra correspondiente a ese lado, 
hasta ahora inexistente. 

Sin embargo, siempre tiene 
que haber algún pero. Justo por 
allí discurre un tendido eléctrico 
aéreo y, puesto que éste no ha si
do enterrado con anterioridad a 
la obra, las torres continúan es
torbando en especial una de ellas 
que se alza precisamente en la 
confluencia de la nueva calzada 
con la calle de A vila, estorbando 
lo suyo al tráfico que por allí dis
curre . Sí, supongo que con el 
tiempo esta torre junto con las 
demás serán suprimidas (y con 
un poco de suerte habrá que abrir 
zanjas en la calzada recién asfal
tada) .. . Pero, ¿no hubiera sido 
más lógico haberlo hecho antes? 

Mucho menos molesto, pero 
no por ello menos llamativo, es 
el hecho de que en la acera de los 
impares , construida hace ya al
gún tiempo, sigan estando los 
postes de madera que en su día 
sustentaron la iluminación pro
visional de esta calle. Puesto que 
hace ya tiempo que en esta acera 
existen farolas , no estaría de más 
que se quitaran estos inútiles y 
antiestéticos postes. 

Las calles olvidadas 
En el último número de este se

manario , Izquierda Unida pro
pone el arreglo de un puñado de 
calles alcalaínas que, a decir ver
dad , todas ellas están necesitadas 
de un buen repaso . Sin embargo, 
y al igual que ocurre con las ini
ciativas del propio ayuntamien
to , echo en falta en esta relación 
todo un conjunto de calles que 
parecen estar malditas a juzgar 
por el hecho de que pasan los 
años sin que sean arregladas. 

Este es el caso de calles tales co
mo la del Parqúe, la del Pintor 
Picasso (¿acaso está vetada por
que durante mucho tiempo osten
tó el nombre de Dieciocho de 
julio?) , la plaza de la Cruz Ver
de o el camino de la Sangrera. 
Dentro ya del distrito primero (el 

casco antiguo), el único, por cier
to , en el que Izquierda Unida no 
propone arreglo alguno, podría
mos hablar de la ronda de la Pes
cadería, de la travesía de SanJu
lián, de la plazuela de las Siete 
Esquinas o, también, de las ca
lles del Vicario, de Avellaneda y 
de la acera de los impares de la 
de Giner de los Ríos, sin olv.idar
nos tampoco de los aledaños de la 
capilla del Oidor. 

Trabajo, pues, no le falta al 
ayuntamiento al que hay que fe
licitar, eso sí, por su decisión de 
urbanizar de una vez por todas 
el camino del Cementerio, que 
buena falta hacía. 

La puerta de Aguadores 

Leo con preocupación la carta 
en la que José García Saldaña de
nuncia el proyecto de construc
ción de un monumento al agua
dor en la puerta del mismo nom
bre, proyecto que, según sus pa
labras, supondría una grave al
teración del entorno urbanístico 
de la zona. Y o no he tenido acce
so, por el momento, a la maque
ta del monumento a la que se ha
ce alusión en esta carta, pero con
fío plenamente en el buen crite
rio estético de José García Salda
ña al tiempo que , por otro lado, 
encuentro demasiados precéden
tes recientes en la Alcalá de los úl
timos años como para mostrarme 
intranquilo. Véase, si no, cómo 
urf monumento de buena factura 
y de diseño vanguardista (el del 
descubrimiento de América) fue 
impropiamente instalado en ple
no casco antiguo de Alcalá violen
tando un entorno (la plaza de los 
Santos Niños) distinto por com
pleto al estilo en el que fue con
cebido. Véase cómo la propia es
tatua de Azaña (como muy bien 
indica Pepe García) quedó com
pletamente aplastada por un bo
drio de auditorio que por no ser 
ni tan siquiera es funcional como 
no sea de porródromo. 

A mí me parece estupendo que 
en un entorno urbanístico actual 
se erija un monumento vanguar
dista; es , sin duda, lo más apro
piado. Pero en un rincón del cas
co antiguo como lo es la puerta de 
Aguadores, entrada natural a una 
de las zonas más bonitas de nues
tro patrimonio histórico, lo que 
procede es sin duda un monu
mento acorde con el entorno re
nacentista de la calle de los Co
legios. Ajardínese esta plaza, que 
buena falta hace , y adórnese con 
un monumento al aguador; pero 
sin violentar el espíritu cisneria
no de su entorno. Esto es lo más 
lógico. 

José Carlos CANALDA 
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Y o no sé que es lo que suce
de· con este mes pero siempre 
tiene resonancias apocalípti
cas, connotaciones de transfor
mación rad ical en todos los 
sentidos, excepto el común. 

En O ctubre, los bolchevi
ques hicieron una revolución 
que al cabo de setenta y tres 
años va camino de acabar co
mo el rosario de la aurora: con 
todos los rusos comprando ví
deos pornos para ver en casa y 
un cochecito - aunque sea 
Lada- con el que veranear 
«de camping» en Venecia, cer
ca del P uente .Rialto y lejos del 
mausoleo de Lenin. En Octu
bre caen las primeras gotas (no 
frías) de lluvia sobre rastrojos 
quemados para que la tierra se 
ablande y los tractrores Ebro 
p uedan tatuarle surcos de espe
ranza de que el próximo año 
sea un poco mejor. En Octubre 
fue la promesa del famoso 
Cambio aquel que únicamen
te alcanzó a los de la primera 
fila. 

A ver si llega pronto Octu
bre - me refiero al día doce , 
¿en qué estarían pensando us
tedes? - y estos chicos descu
bren América d e otra puñete
ra vez y nos dejan en paz que 
no hay manera de terminar na
da como D ios manda con tan
to preparativo, tanto juramen
to sobre lo que se va a hacer 
después - ¿después de qué?- , 
con tanto prólogo y tanta vís
pera de día grande que, a su 
vez, es vísper a de otro más 
grand e aún. 

U no empieza a estar ya has
ta la coronilla de vivir en la 
p rovisionalidad eternamente 
instalada y de recorrer camini
tos verdes que van a la ermita 
con el señuelo de una meta fi
nal vaga, difusa e incluso des
caradamente mentirosa y com
probar que, a la hora de la ver
dad, sólo rebasamos metas vo
lantes y puertos de montaña 
ganados siempre por los mis
mos; que tienen las mejores 

A contraviento 

«Octubre» 
bicicletas y las pend ientes se 
allanan a su paso, por arte de 
magia, cuando pedalean lu
ciendo la camiseta amarilla de 
héroe aprovechado de las fla
quezas ajenas . 

A ver si cualquier Rodrigo 
de Triana de los muchos que 
les sobran a estos chicos en la 
cantera de Sevilla grita por fin 
¡tierra! y besan otra playa tras
atlántica, reconquistan a las 
indias y le cambian al empera
dor Moctezuma, su palabrer ía 
por el oro de Méjico, su caba
llo por la casa, su montura por 
espejos y el cuchillo por la 
manta. A ver, ¡ojalá!, si ahora 
cambian de sintonía porque es
ta música nos la sabemos ya de 
sobra y no hay manera de po
nerle una letra mínimamente 
decente . 

A uno - que anda en fase 
creativa- le gustaría que Oc
tubre fuera tranquilo, relajado 
como una balsa de aceite - de 
oliva, no de colza- para que 
el espíritu se serene y pueda 
dar algún fruto, aunque sea 
tardío. Bueno, pues con esta 
feria de vanidades que se nos 
avecina, con esta conjura de 
sabios y necios que se cierne 
sobre nosotros no va a haber 
manera de construir nada y 
tendremos que aparcar las as
piraciones a la mayor gloria de 
las de ellos. Ya me he compra
do un paraguas transparente 
para ese chaparrón de carteles 
dirigidos al hígado o al serrín 
de la cabeza de las gentes y soe
ces insultos de los que uno só
lo vale más que mil programas. 

Ya sé que esta actitud pue
de parecer individualista y 
desconsiderada. Pero no lo es. 
casi nada es lo que parece. Por 
ejemplo: hay miles de ambicio
nes personales inconfesables 
agazapadas detrás de tanta 

HOTEL 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 
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afirmación de voluntad de sa
crificio y entrega a la sociedad. 
Así que los que no aspiramos 
a arreglar España - nos cues
ta muchísimo arreglar nuestra 
casa- sino a hacer bien lasco
sas pequeñas: ganarte el pan 
con el sudor de la frente, cui
dar plantas, escribir libros , te
nemos derecho al clima y la at
mósfera que lo haga posible sin 
perturbaciones inútiles. Ya no 
hay monasterio, ni santuario al 
que no haya llegado la televi
sión de Luis Solana - el ejem
plo más grosero de hasta qué 
punto están convencidos de 
que c<tós valen pa tÓ»- así que 
ni siquiera se me puede res
ponder que me vaya a hacer 
puñetas; es decir, a inspirarme 
lejos del mundanal ruido. Por 
no pod er, ni se puede escribir 
e:.i las cárceles - de lo insegu
ras que son- y yo dudo muy 
seriamente que Cervantes y 
Genet pudieran repetir sus ha
za ñas en las condiciones 
actuales. 

A estas alturas desencanta
das de la Historia no vendería 
mi alma al diablo a cambio de 
la eterna juventud y el amor de 
una mujei:, pero sería capaz de 
votar - el doctor Fausto de 
Goethe también- al candida
to más prudente y callado, 
aquél que hiciese de la humil 
dad, el silencio y el fondo os
curo de la fotografía, las líneas 
maestras de su campaña. Yo 
movería los dedos sobre la ur
na a su favor, si él dejase de 
castigarme los ojos y los oídos. 

Si todos guardaran un silen
cio sepulcral durante los vein
tiún días previos, tal vez tuvié
ramos el ambiente de sereni
dad necesario para juzgar sus 
hechos a lo largo de los últimos 
tres años y medio de verdade
ra campaña electoral. Con tan
ta algarabía y tanto río revuel
to no habrá meditación , sino 
ganancia de pescadores. 

Sergio COELLO 

INGLES 
FRANCES 
ALEMAN 

Método Conversacional Directo 
Grupos de OCHO alumnos 
por clase, como máximo 
-NIÑOS Y ADULTOS-

Si de verdad deseas aprender 
idiomas, visitanos: 

COMPLUTUM 
EStUELA DE IDIOMAS 
PI. Cervantes , 13 ·Tel.: 889 96 48 

-ALCALA-

ABIERTO DE 
9 mañana a 9 noche 

CARDENAL 
MAQUINAS DE COSER 

TINTORERIA 
LIMPIEZA EN SECO 

OFERTAS CONTINUAS 
Máqu ina s de coser y sobrehilar (sobre 10 di 
bujos) en portat il complet a ... 39.000 Ptas. 

Limpieza de americana ........... 32; Ptas. 
Limpieza de pa ntalón ...... ..... .. 290 Ptas. 

Avda. Virgen del Val, 9 (detrás de la far
macia) Tlf. 785 98 93 -Alcalá de Henares. 

PE NS ION 
LEVANTE 

Habitaciones 
Residencial Canarias, 5 - 3° C 
Tlf.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 

SE NECESITA 
ENCARGADA 

Señora o señorita 
con expenenc1a en ropa vaquera 

para Alcalá de Henares 
Tlfs. 610 35 11 - 610 35 99 

C/. CANOVAS DEL CASTILLO 4 
C/MAYOR, 5 ' 
PLAZA DE CERVANTES, 25 
CTRA. DE DAGANZO, KM. 1, 100 (El 

ALCALA DE HENARES 
Chorrillo) 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 85 
888 45 25 
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Presentación 
¡C>h~ Ci1-1clacl! 

el parque Madariaga, por la 
Ronda Ancha y Teniente Ruiz. 
O bien obsérvese, frente al pa
s.eo, la verja perimetral del co
legio !placea. Una verja es , 
además de más segura, un ele
mento estético que permite la 
integración visual de espacios. 

Con la venida de Don San
dalio , quiero, lector , hablarte 
de esta ciudad, Alcalá , la del 
Henares. El asombro a extrañe
za, pena o alegría , que su con
templación nos causa, los sin
tetizar é exclamando: ¡Oh 
Ciudad! 

Estos mis artículos son de 
buena fe, lector . Son fruto de 
prolongada observación por to
da la ciudad. Tras acumular 
múltiples datos , expreso mi 
opinión reflexiva, con libertad 
inteiectual. No es crítica técni
ca ni política , sino comunica
ción cultural y ciudadana. No 
es exposición erudita sino suge
rencia para mejorar el entorno 
de convivencia. 

Soy un hombre alto, con bar
ba ya entrecana. Un bastón, un 
cuaderno de apuntes y una si
llita de tijera me acompañan los 
días de ocio alcalaíno. Me iden
tificarás con facilidad. No obs
tante permíteme la licencia li
teraria de firmar con el seudó
nimo: Bachiller. Te diré que 
tengo esbozados un montón de 
temas interesantes. Si soy capaz 
de escribirlos , ojalá tú seas ge
neroso en leerlos. Procedamos 

pues sin más preámbulos y vá
monos a la Tabla Pintora. 
Vale. 

La Ronda 
de Tabla Pintora 

FISCAL, es palabra non gra
ta para la presente generación. 
Por tanto el Bachiller, a la Ron
da Fiscal la llama~á Ronda de 
Tabla Pintora. El arreglo de es
ta calle ha sido un acierto. Aho
ra 43 viejos plátanos gozan de 
todos los honores. Les acompa
ñan 55 recién plantados, de los 
cuales 3 están muertos. Y aún 
queda un á;.bol viejo también 
seco. 

La amplia acera discurre 
ahora , en" agradable paseo, ba
jo una alta bóveda de ramaje. 
Bancos de cemento , con buen 
asiento y buen respaldo, permi
ten descansar. 

Los parterres ~on rectangu
lares con bordes y esquinas re
dondeados. En ellos crecen ar
bustos podados, agrupados en 
masas de la misma especie. Hay 

Restaurante-Cafetería 
NUEVO 

f OlJ.JIVlEIR l'ISI 
C/. GALLEGOS, 15 

Teléfonos: 889 62 43 - 889 81 14 - Alcalá de Henares 

romeros, retamas , adelfas , pi
tosporos, aligustres , espinos
piracanta y evónimos. 

A los 43 viejos plátanos de 
Tabla Pintora, hay que agregar 
4 de la isla de césped al llegar 
a Venecia, 4 de las casitas ba
jas en la Ronda Henares y 9 del 
Paseo Aguadores. Son en total 
sesenta árboles, patrimonio in
tangible de la ciudad. Tenían 
ramas rotas, pero una poda 
afortunada los ha «restaurado» 
para largos años, aunque per
duran heridas que aún precisan 
cuidados y bálsamo de fiera
brás. 
Observemos ahora tres vallas. 

La primera es la tapia de la zo
na militar. La consideraremos 
provisional en espera del nue
vo uso y destino del huerto de 
Sementales. 

La segunda es la que cierra 
el campo de fútbol «Pipe», 
inaugurado en 1987. Sería me
jor una verja metálica tanto so
bre el paseo como en la calle 
Moreras. Sirva de comparación 
la verja del Instituto n º 3, que 
está contiguo. O piénsese en la 
verja, más artística que cierra 

La tercera cerca es la de la fá
brica abandonada. La conside
raremos igualmente provisio
nal. La alta chimenea de ladri 
llo ha sido acondicionada para 
nido de cigüeñas y ya está ha
bitada. Esta chimenea quedará 
sin duda integrada en el paseo. 
Observa lector, que junto a 
ella , con buen criterio, no han 
plantado árboles, dejando dos 
espacios vacíos. '-

Hay junto a la Ronda, un 
barrio de casitas bajas, ahora 
muy favorecid as, cuyas dos ca
lles, Moreras y Nª Sª de la Es
peranza, desembocan en la 
Ronda. O bserva cómo se han 
respetado sendos plátanos. Ob
serva finalmente cómo al firial 
del paseo, frente al Auditorio, 
tampoco se han plantado dos 
plátanos, poniendo en su lugar 
dos árboles menores . El próxi
mo día cruzaremos la calle pa
ra observar el parque Manuel 
Azaña y alrededores . 

El Bachille_r 

Restaurante-Cafetería 

[OILlllVIEIR l'ISI 
PASEO DE LA ESTACION, 15 

Teléfonos: 888 22 75 - 889 26 44 - Alcalá de Henares 

SALONES PRIVADOS 
Especialidad en cordero asado y cochinillo 
PRECIO RACION 750 PTS. CANTIDAD Y CALIDAD 

COMO ACOSTUMBU LA CASA 



Miscelánea histórica complutense 
un reflejo de la Revolución Francesa en Alcalá: 

Mucho se ha escrito última-
mente sobre la revolución fran-
cesa, al cumplirse precisamen
te este año su segundo centena
rio. Tan importante aconteci
miento sirvió para abrir las 
puertas a la Edad Contemporá
nea , cambiando el ideario po
lítico y social imperante hasta 
entonces en Europa. 

El impacto.que el hecho re
volucionario tuvo en España 
está todavía por medir, aunqu_c 
se ha hecho bastante por cono
cer y analizar su influencia 
real. Los historiadores se afa
nan en estos últimos tiempos en 
d esentrañar la vigencia y las re
percusiones que la revolución 
francesa suscitó en España ( 1 ) . 

Un aspecto concreto, todavía 
poco estudiado , es la emigra
ción del clero francés a tierras 
españolas como consecuencia 
d el decreto de la Asamblea le
gislativ~ francesa de 25 de agos
to de 1791, por lo que se orde
naba a todos los sacerdotes 
franceses refractarios (esto es , 
contrarios a las ideas revolucio
narias) que abandonasen Fran
cia en un plazo de quince días. 
El número estimado de religio
sos franceses que llegaron a Es
paña se sitúa entre los 7.223 y 
los 6.322, pues las diversas es
tadísticas que por aquellos años 
se hicieron pecaban de no po
cas inexactitudes (2) . 

Tras el decreto de expulsión, 
los primeros contingentes de sa
cerdotes se mantuvieron cerca
nos a la frontera con la esperan
za de regresar , en una espera 
que preveían corta. Pero como 
la situación se alargaba y no te
nía visos de solución, se optó 
por repartirlos entre las diver
sas diócesis españolas. No sería 
hasta el año 1793 cuando el cle
ro francés se adentró hasta el 
arzobispado de Toledo, en gran 
número. Al frente de dicho ar
zobispado se encontraba el car
denal Francisco- Antonio de Lo
renzana ( 1722-1804) que mos
tró una actitud receptiva y pro
tectora hacia los emigrados. 

La instalación en Alcalá de 
Henares d e los eclesiásticos 
franceses planteó no pocos pro
blemas de infraestructura. Fue- . 
ron alojados en el palacio Ar
zobispal donde se hicieron 
obras para su acomodo. Entre 
estas obras figuran , según Gar
cía Pablos (3) , la colocación de 
un piso intermedio en el salón 
de Concilios que ocultaba el be
llo artesonado, pero que pro
curaba hacer más habitable 

PUERTA DE MADRID 

El clero emigrado 

Las dificultades de alojamiento que planteó la emigración masi
va a Alcalá de clérigos franceses que huían de la revolución fue
ron solucionadas por el palacio arzobispal, que entonces dispo
nía de trescientas sesenta y seis habitaciones. 

aquella estancia; la rotura de 
seis ventanas y la construcción 
de una escalera en la zona sur 
del salón de Concilios que re
ducía sus proporciones. Ade
más se tabicó la arquería que 
todavía remata la fachada prin
cipal. Según narran los viajeros 
Antonio Ponz y Antonio Con
ca ( 4 ), el palacio contaba con, 
al menos , trescientas sesenta y 
seis habitaciones. Pero no todas 
las dificultades surgieron d el 
alojamiento; la falta de camas 
y su ropaje obligó a solicitarlas 
del Concejo . 

Número y procedencia 
Poco sabemos sobre el núme

ro real de clérigos galos que se 
asentaron en Alcalá . Las esta
dísticas , como ya se ha dicho 
antes, no recogían fielmente su 
nómina, dada la emergencia de 
su llegada , la movilidad de sus 
domicilios y el carácter efíme
ro de su estancia. Pese a todo, 
vamos a intentar con los datos 
disponibles aproximarnos a su 
número. 

Por una carta enviada por el 
arzobispo de Toledo , cardenal 
Lorenzana, al Conde de la Ca
ñada en 22 de noviembre de 
1793 , sabemos que Alcalá con
taba con un buen número de 
emigrados: «A Alcalá, leur 
nombre est considerable , de 
meme que dans tout l 'archido
cese» (5) . En otra carta Loren
zana asegura tener en el pala
cio arzobispal a cien de estos 
clérigos (6). Por último , en 
1796 había 139 según las esta
dísticas mandadas hacer por 
Lorenzana (7). 

No todos los emigrados fue
ron alojados en el palacio arzo
bispal , pues diferentes órdenes 
dadas desde el arzobispado de 
Toledo obligaban a los curas 
párrocos a tomar un clérigo a su 
cargo, al cual tenían la obliga
ción de mantener y proporcio
nar alimentos. Otros fueron 
acogidos en diferentes comuni
dades religiosas y en colegios de 
la ciudad. Así tenemos, en los 
Agustinos , 3; Carmen Calzado , 
1; Carmen Descalzo, 1; San 
Diego, 4; Agonizantes , 1; San 
Basilio , 2; Trinitarios Calza-

dos , 2; Trinitarios Descalzos , 4 
y en el colegio de Santo Tomás, 
1; de un total de diecinueve, al
gunos de ellos canónigos (8). 

Sobre su procedencia, son es
casos los datos que poseemos, 
limitándonos por vía de ejem
plo a reseñar la diócesi s y ciu
dades francesas de donde salie
ron los diecinueve emigrados 
más ar:.riba anotados. En pri
mer lugar aparece Nogaro con 
cuatro (todos ellos canónigos) e 
igual número Angouleme, se
guido de Comminges y Sarlat 
con tres y dos respectivamente . 
Con un solo emigrado figuran 
Limoges , Clermont. Cahors, 
Albi , Agustín y Tolouse. Otro 
dato que nos puede ayudar a 
conocer el origen de los clérigos 
franceses es la anotación que 
con ocasión de su fallecimien
to se hacía en los libros parro
quiales. Así ap<'.recen las dióce
sis de Cahers , Bazas, Poitiers, 
Perigueux , Dax , -Auch, Lesear, 
Lw;on y Ayrc. 

NOTAS: 

(1).- Un buen ejemplo re
ciente pudiera ser: A YMES, 
Jean-René (ed): Espaíia y la 
Revolución Francesa .- Barcelo
na , 1989. 

(2).- SIERRA, Luis (S.I.): 
«La emigración del clero fran
cés en España (1791-1800)», en 
Hispan ia , XXVIII (1968) , p. 
404. 

(3).- GARCIA PABLOS , Ro
dolfo: «Proyecto d e reconstruc
ción del Palacio Arzobispal de 
Alcalá de Henares», en Revis
ta Nacional de Arquitectura. 29 
(1944), p. 172. 

(4).- PONZ , Antonio: Viage 
de España ... - 3ª edición.- Ma
drid, 1787 . Tomo 1, p. 301; 
CONCA, Antonio: Descrizione 
Odcpórica della Spagna ... -
Parma , 1793. Tomo 1, p. 351. 

(5). - CONTRASTY, J.: La 
deportation révolutionnaire du 
clcrgé exilié en Espagne. Tou
lousc, 1910, p. 83 . 

(6).- GETINO, Luis (O.P): 
«La emigración de los eclesiás
ticos franceses en España du
rante la gran Revolución » en 
La Ciencia Tomista. 57 ( 1938). 
p. 272. 

(7).- SIERRA , Luis (S. I. ): 
op. cit. , p. 406. 

(8). - CONTRASTY. J.: op. 
cit , p. 124 y 319-321. 

Pedro L. BALLESTEROS 
TORRES 
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La Sociedad de Conduefios 
Notas para la divulgación de un entusiasmo (III) 

Hemos de reconocer que si fue 
grande la generosidad de la aún 
no nata Sociedad de Condueños, 
no fue menor su osadía y su am
bición; su grandeza, en fin. Ad
quirieron unos edificios a los que 
debemos suponer , en pura logi
ca, completamente dejados a la 
incuria durante muchos años. 
Por ejemplo: ·¿Cuándo hizo la 
Universidad la última obra de 
mantenimiento de sus edificios, 
aunque sólo fuera recorrer y sa
near los miles de metros cuadra
dos de tejados que la cubrían? 
Esta pregunta, que hoy no tiene 
respuesta , acaso la tenga algún 
día no lejano; todo depende de lo 
que quede en Madrid, en la mal 
llamada Complutense, de sus ar
chivos. Es harto sabido que una 
cubierta hecha con teja árabe, no 
resiste, sin grave detrimento, 
más de quince años; antes de ese 
tiempo es imprescindible que un 
albañil experto ponga en orden 
aleros, albardillas, limas , cana
les y cobijas. Por otra parte, co
mo queda dicho más atrás, había 
derribos iniciados ; así dicen los 
condueños en su carta fundacio
nal que «no es posible por más 
tiempo tolerar este vandalismo» 
del don Javier de Quinto , cuya 
biografía habrá de analizar 
quien o quienes traten de hacer 
un estudio profundo y serio de 
esta Sociedad que nos ocupa. Por 
ejemplo (13-10-10) se acuerda 
solicitar a los PP. Escolapios que 
presten a la parte monumental y 
artística la atención y la solicitud 
reparadora , de que tan necesita
da se halla , «lo que como usufrac
tuaria que es la Comunidad 
(quiere decir la Orden) tiene 
obligación ésta de ello». Pero es
to era pedir demasiado; ni los Es
colapios, suponiendo que fueran 
ricos, podía n hacer tal desembol
so; sólo el E stado podía hacer 
frente a la necesidad tan grande 
y tan urgente. Y para ello era ne
cesaria la declaración d e Monu
mento Nacional, ante lo que no 
se arredraron los Condueños , co
mo veremos más adelante. 

Otro detalle importantísimo es 
que los Condueños no emitieron 
acciones mercantiles , por lo que 

los documentos que acreditan la 
participación en el condominio 
son denominados láminas. En 
relación con esto hallamos varios 
acuerdos que nos ilustran acerca 
de la transmisión de ellas. En se
sión (1-10-10) se acuerda inscri
bir en los libros "ª título de he
rencia» ocho láminas a nombre 
de Cirilo Martínez y siete al de 
su hermana. Y el Secretario, o 
por mejor decir , la Comisión, lo 
hace porque ambos justifican esa 
herencia con documentos «que 
quedan archivados», anotó Vica
rio. Y al ser herencia con testa
mentaría, añade el cron'ista, que
da implícito el pago de los Dere
chos reales e inscripción en el Re
gistro de la Propiedad, pues se 
trata de la transmisión de pro
piedad inmobiliaria ; de no ha
cerlo así en cada transmisión, ya 
sea por compra, por donación o 
por herencia , los inmuebles que 
nos ocupan aún estarían inscri
tos a nombre de los primeros 
propietarios , y esto sería defrau
dar a la Hacienda Pública. El va
lor de lo transmitido no es el de 
los cien reales que figuran en el 
nominal de cada lámina, sino el 
que señale el liquidador. Por 
ello, la Comisión (8-10-11) acep
ta adquirir cinco láminas de do
ña Antonia Altares, compra que 
condiciona a que sea ella quien 
pague los citados derechos. 

Tampoco tuvieron prisa los 
Condueños en prepararse y arre
glarse un domcilio social. En las 
minutas de Vicario se lee reite
radas veces que la reunión se ce
lebra «en la secretaría»; cono
ciendo a Vicario , como le cono
ció quien esto escribe, y a su ca
sa es casi seguro que fue en ésta 
donde se reunía la Comisión y la 
General. Pese a esto hay que con
signar que en 1872 , a propuesta 
de don Esteban Azaña (2), se 
acuerda utilizar la antesala y el 
salón de juntas para que en ella 
desarrollara sus actividades una 
Asociación Protectora de Adultos 
que funcionó hasta junio de 
1874. Tuvo cincuenta y ocho so
cios pasivos y once activos, ad
mitiendo alumnos (al parecer só
lo varones) que asistían a las 

clases de primeras letras , sin du
da , de 8 a 10 de la noche. Sor
prende, en verdad, que los alum
nos de 13 años fueran considera
dos adultos; y parece obvio aña
dir que todos serían obreros. Si 
la guerra no hubiera pasado tan
to por la casa de los Azaña como 
por este domicilio social que nos 
ocupa, acaso pudiéramos saber 
quiénes fueron esos socios que 
dedicaron sus desvelos y sus 
ocios a redimir de la incultura y 
el analfabetismo ¿a cuántos 
alcalaí1 s? 

En este trabajo , en vez de se
guir el orden cronológico en que 
están esas minutas, vamos a ir 
examinando el acontecer indivi
dual de las actividades de los 
Condueños, pero siempre to
mando como eje de ellas el edifi
cio en que se desarrollaron; así 
tendremos la «aventura» de cada 
uno de ellos. Y conste que, a pe
sar de la minuciosidad, a veces 
extrema, de Vicario , nos vamos 
a desenvolver entre brumas; pe
ro son más, muchas más, las que 
se van a disipar merced a las pre
cisiones de tan excelente Secre
tario de la Sociedad. 

Don José María toma la Secre
taría de la Comisión en la reu
nión de 22 de enero de 1910; y 
ésta queda constituida así: Pre
sidente , don Miguel Atilano Ca
sado; Vicepresidente, don Ma
riano Galán ; Administrador
tesorero , don Bernardo García 
Garralón; V ocal encargado de la 
parte artística y monumental, 
don Santiago Cifuentes; Vocales , 
don Andrés Rojo y don Segundo 
A lobera. 

El primer acuerdo hallado en 
relación con el Colegio Mayor 
- mejor dicho, con su edificio
( 10-3-10) es solicitar a los PP. 
Escolapios la devolución del tro
zo del local(?) llamado el cc Huer
to», situado a espaldas - precisa 
el secretario- de la casa que 
ocupa el conserje, «cedido a la 
comunidad en 1895 muy condi
cionalmente». Siete meses des
pués ( 1-10-10) responden los 
usufructuarios diciendo que con
ceden (sic) el Huerto , pero que, 
a cambio, ya graciosamente o 

LAVADO Y ENGRASE «ALCALA» 
REPARCAR-ALCALA, S.A.L . 

. • SERVICIO DE ENGRASE. CAMBIO DE ACEITE, FILTROS. BUJIAS, CORREAS. FRENOS. MONTAJE DE ACCESORIOS Y 
REYISIONES • RE VISION DE LUCES Y REGLAJE DE FAROS •CARGA Y COMPROBACION DE BATERIAS • LAVADO 

INTERIOR Y EXTERIOR COMPLETO. PETROLEADO DEL MOTOR Y LIMPIEZA DE TAPICERIAS 
Abierto de lunes a viernes todo el día, y sábados de 8,30 a 15,30 

POLIGONO INDUSTRIAL ce UMAPI» - Calle 8 Nave 16 - ALCALA DE HENARES 

cargándolo a la cuenta corres
pondiente a favor de los Escola
pios (como se verá hasta el final 
de este trabajo, cuando menos) 
costearán los Condueños las 
obras necesarias para hacer una 
clase de primera enseñanza en 
una habitación contigua al Huer
to. Y los E~colapios reciben 
1.250 pesetas para que sean ellos 
quienes hagan la clase. Los Con
dueños han cumplido, una vez 
más, los fines para los que nacie
ron: muchas decenas de niños 
complutenses aprenderán las pri
meras letras , la mayoría , gra
tuitos. 

Es de subrayar que esas 1.250 
pesetas que hoy, ochenta años 
después , parecen ridículas , en
tonces eran una cantidad muy 
digna de consideración , que nos 
da idea del estado de tal habita
ción. Retenga el lector esas cifras 
y compárelas más adelante, con 
lo que costó hacer el Hotel Cer
vantes, al que los Condueños 
siempre califican de fonda. 

Pudieron gastar ese capitalito 
en obras materiales, pero prefi
rieron dejarse llevar al huerto de 
la redención por la Cultura; y no 
minoraron su deuda con los 
Escolapios. 

(1) Las cifras que figuran en gru
pos , es obvio decirlo , corresponden 
a las del día, mes y año en que se ce
lebra la junta . 

(2) Esteban Azaña Catarineu. 
Historia de la Ciudad de Alcalá de 
Henares. Madrid, 1883. Tomo 11 , 
pág. 391. 

José GARCIA SALDAÑA 
Miembro fundador de la l.EE.CC. 

~- • .'AC>O Y ClllCR A.<l D D rnJ .:".:~: 
Poi. .. ¡nHPJ .. 

PEUGEOT 
TALBOT 

- \ .JJ. km . 
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Por aquellos días acababa de 
iniciar mi primera salida o pri
mera aventura al campo de las 
letras - ¡tenía que ser precisa
mente en Alcalá de Henares/
armado de un libro de humilde 
presencia en cuya portada, de 
un verde esperanza rabioso, 
descollaba un dibujo a pluma 
de Carlos Pascual de Lara, un 
joven pintor laureado con el 
gran Premio de Dibujo en la JI 
Bienal Hispanoamericana de 
La Habana, segunda medalla 
en la Exposición Nacional de 
Bellas Artes y elegido mediant~ 
concurso para decorar el techo 
del T eatro Real de Madrid, 
que el artista no pudo ver ter
minado porque le sorprendió la 
muerte en plena labor artística. 
En aquel libro, que lible de in
fluencias y favoritismos tuvo 
una aceptable acogida por la 
crítica, como homenaje a mi 
pueblo ~adopción - «No don-

. de naces, sino con quien pa
ces» - dediqué un capítulo a 
Alcalá de Henares, y en la no
vela, que discurría dentro de un 
ambiente netamente local tras
pasado de mediterraneidad, pese 
a que el lugar de la acción no 
lo señalaba con el dedo, por la 
descripción de sus exteriores, de 
la estrechez de sus retorcidas ca
llejuelas, de la esbeltez de su pé
treo y estirado campanario, de 
la vieja plaza cuadrangular 
presidida por la figura del sa
bio y universal marino, se en 
treveía a la legua que se desa
rrollaba en Novelda, aquel hu
milde rincón levantino en el 
que él, don Rafael Sanz de 
Diego, sacerdote de tierra aden
tro, ocupó más de una vez la 
cátedra sagrada para dar lus
tre y esplendor con su exuberante 
y elocuente verbo a las fiestas 
patronales que se rendían en ha~ 
nor de la bíblica pecadora, 
aquella mujer que en Betania 
derramó un frasco de alabastro 
repleto dt! nardo legítimo sobre 
los pies del Maestro, que ella 
misma secó con sus negros y se
dosos cabellos ante el ~nojo de 
los discípulos, que se lamenta
ban por .tanto despilfarro. 

Ni que decir tiene que don 
Rafael de Diego, sabedor, des
pués de leída la novela, que el · 
autor de la misma residía unos 
metros más abajo de su humil-

P UERTA DE MADRID 

Los encuentros 

Evocación de 
don Rafael Sanz de Diego 
de hogar, vino hacia mí con 
los brazos abiertos. Don Ra
fael, viajero infatigable que pre
dicaba el_ Evangelio por esos 
pueblos de Dios, guardaba de 
Novelda recuerdos imborrables. 
Sobre todo, admiraba la tena
cidad de sus habitantes en aho
rrar durante un montón de años 
lo necesario para levantar la 
obra arquitectónica en honor de 
Santa María Magdalena, un 
remedo de la obra gaudiana or
gullo de propios y exÚaños que 
se izaba orgullosa piedra sobre 
piedra en un montículo empla
zado junto a las frentes desnu
das de unos montes que se di
bujaban limpiamente dominan
do el valle, mientras las tardes 
se coloreaban de sol poniente y 
las cigarras del calor lanzaban 
al aire la pujanza monótona 
de sus élitros que hacían más 
agobiante la sequedad del 
paisaje. 

Todo me lo iba recordando 
don Rafael en aquel encuentro 
que abrió paso a nuestra amis
tad, una amistad que al igual 
que las aguas del manso He
nares se sucedería ininterrum
pidamente empujada por la co
rriente del tiempo. Don Rafael 
Sanz de Diego, como buen al
calaíno, sentía una viva predi
lección por la Virgen del Val. 
La azarosa historia de su ermi
ta, que pasó por tantos aban
donos y vicisitudes, ha queda-

do fielmente reflf!jada en un li
brito con texto dialogado upara 
que sepa más a hogar» titulado 
La ermita de la Virgen del Val 
de Alcalá de Henares, que con 
un retablo eucarístico en verso 
¡Que las vea el Cardenal! y un 
desfile de narraciones cortas so
bre la vida cristiana llamado 
Huellas preciosas forman esa 
trilogía que nos ha dejado es
crita para deleite y recreo espi
ritual de los alcalaínos de to
dos los días, amén de infinidad 
de opúsculos históricos que han 
quedado impresos con caracte
res indelebles. 

Don Rafael Sanz de Diego 
era un sacerdote f!]emplar. His
toriador, brillante escritor y 
poeta, elocuente orador sagra
do, gozaba de una primordial 
facultad: la de que predicaba 
con el ejemplo. Como otro fray 
Diego de Alcalá posez'a la vir
tud de convertir ante el necesi
tado Las flores del huerto en pa
nes dorados y calientes que pró
digamente repartía entre Los me
nesterosos. EL, que pudo aco
gerse a buenas prebendas, co-· 
mo fray Luis de L eón se daba 
por satisfecho con una pobreci
lla mesa de paz bien abastada. 
Sucede en La vida que Lo más 
intrascendente cobra proporcio
nes gigantescas que definen la 
entereza y el carácter de uno. 
Encontrándose don Rafael 
Sanz de Diego en Bilbao en 

visita evangélica recibió una 
misiva del entonces alcalde de 
Alcalá donjosé Félix H uerta, 
de grata memoria, en La que 
le pedía que hiciera el elogio fú
nebre de la infanta Catalina, y 
a pesar de que las exequias ha
bían de haberse celebrado el día 
anterior no lo serían hasta su 
vuelta a Alcalá. A lo que con 
testó el humilde presbítero con 
estas Líneas que reproducimos: 
"Yo, señor alcalde, me he im
puesto a mí mismo la prohibi
ción absoluta de toda actuación 
personal destacada en Alcalá. 
R azones de índole moral, pe
sadas y contrapesadas, me han 
movido a ello de modo irreduc
tible. Yo iré adonde se me Lla
me, pero en común con todos 
mis compañeros. Solo, aislado, 
destacado, ¡nunca' El púlpito 
que usted me ofrece me aísla de 
los demás sacerdotes durante el 
tiempo, al menos, que estuvie
se a él subido. Entra, como us
ted ve, en el radio de mi auto
prohibición. El obispo señor 
Melo, a raíz de un mitin que 
hubo en el teatro de Alcalá, or
ganizado por Ceferino R. Ave
cilla, y en el que tomé parte, me 
llamó la atención, por sugeren
cia de no sé quién, y me indi
có la conveniencia de que en 
Alcalá no me saliera de mi es 
fera modesta de beneficiado. 
Desde entonces no me he salido 
más. Si usted me quiere bien, 
no me someta al sacrificio de 
tener que seguir negándome a 
su amable insistencia. Usted, 
que tiene inteligencia . privile
giada, sabe apreciar las razo
nes que determinan La orienta
ción de toda una vida». 

Así ua don Rafael Sanz de 
Diego, un alcalaíno que no pu
do ser profeta en su tierra. Aho
ra que no puede Leerme y que su 
voz ya no existe sobre La tierra 
me ha sido grato evocar la fi
gura del sacerdote que al visi
tar mi hogar y saberme creador 
de una familia trajo a mi me
moria Los versos de Boscán, 
aquellos versos que tanto oía de 
mzs mayores: 

«Comamos y bebamos sin recelos, 

la mesa de muchachos rodeada, 

muchachos que nos hagan ser agüeJos,, . 

Francisto ANTON 
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La otra juventud 
Dos alcalaínos participan 

en «Aventura 92» 
María Teresa de Lucas Arribas y un muchacho de .Alcalá, al que 

la Redacción de PUERTA DE MADRID lamenta no haber logrado 
identificar, han resultado ganadores-seleccionados en el Concurso 
Aventura 92, en su tercera convocatoria. Promovido y organizado 
este proyecto cultural por la Comisión Nacional del Quinto· Cente
nario, está patrocinado por el Banco Español de Crédito, junto con 
la UNESCO. 

Maria Teresa de Lucas Arribas. 

María-Teresa, nuestra conveci
na , cuenta con diecisiete años de 
edad, es hija de funcionario y la 
mayor de tres hermanos; estudia 
B UP en el CEI de Alcalá y saca 
buenas notas, pero esto no nos lo 
ha dicho ella . Salió concursante en 
Televisión el día 24 de agosto úl
timo , después de haber sido selec
cionada por la excelente califica
ción que mereció su trabajo sobre 
«Culturas Precolombinas» y que 
consta de una introducción y cua
tro capítulos; en total un buen ma
nojo de folios mecanografiados 
después de largas horas de estudio. 
Un trabajo hondo y serio que acre
dita la vocación de esta ciudad. 

Dicha selección tuvo varias fa
ses previas en competencia con 
otros cinco mil concursantes, de 
los cuales tan sólo doscientos al
canzaron el premio, consistente en 
recibir una llave simbólica del ca
marote del buque ".JJ . Sister», que 

conducirá a los expedicionarios en 
un maravilloso viaje cuyo itinera
rio es Cádiz, San Sebastián (Isla de 
la Gomera), Mindelo (Isla de Ca
bo Verde) , río Orinoco/Ciudad 
Guayana, estrecho de Paria y Ci
mana, Guaraguay , Santo Domin
go, Funchal y Huelva, para termi
nar el próximo 20 de octubre en 
Madrid, de donde partieron el 16 
último. La dirección del viaje, al 
que se irán sumando otros 200 jó
venes hispanoamericanos , está a 
cargo de Miguel de la Quadra Sal
cedo, Miguel Bilbao y Mariano 
Frabregat. 

No se trata, aunque tenga algo 
de ello, de un viaje turístico; es un 
breve curso académico con aulas, 
seminarios, talleres y coloquios 
que versarán sobre la historia co
mún de las naciones visitadas . Es
tos doscientos chicos y chicas lle
vará a ellas la imagen y la ilusión 
de una España laboriosa que cami
na hacia el Centenario, hacia un 
futuro prometedor, pleno de satis
facción de su pasado. Y de esa con
vivencia un reforzamiento de lazos 
de hermandad. 

Los dos complutenses seleccio
nados son una muestra clara y ad
mirable de lo mejor de la juventud 
alcalaína, de esa juventud que, a 
veces, parece no existir, aplastada 
por la sección de sucesos y por el 
consumismo; por la otra cara de la 
moneda. 

La Redacción de este periódico 
desea que tengan un viaje pleno de 
felicidad y de enseñanzas, y que la 
pareja expedicionaria nos visite a 
su regreso para que podamos pu
blicar sus impresiones. 
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PUBLICACION 
En el Tablón de Anuncios de este Ayuntamiento, se encuen

tran expuestas al público las listas de admitidos y excluidos, 
nombramiento de Tribunales y señalamiento de día , hora y 
lugar en que darán comienzo las pruebas selectivas de las si
guientes plazas para el Organismo Autónomo Municipal para 
el Desarrollo Económico y Fomento de Empleo. 

OPOSICION LIBRE A UNA PLAZA DE AUXILIAR ADMINISTRATIVO 
Examen día 2 de octubre de 1989. 

OPOSICION LIBRE A UNA PLAZA DE ADMINISTRATIVO. 
Examen día 3 de octubre de 1989. 

CONCURSO-OPOSICION A UNA PLAZA DE LICENCIADO EN CIENCIAS 
ECONOMICAS; UNA PLAZA DE LICENCIADO EN CIENCIAS QUIMICAS. 
UNA PLAZA DE LICENCIADO EN DERECHO Y UNA PLAZA DE ARQUI
TECTO O ARQUITECTO TECNICO. 

Examen día 4 de octubre de 1989 . 

LUGAR.- Todos los exámenes se celebrarán en la Ciudad De
portiva Municipal (Club Social). 

HORA.- Todos los exámenes se celebrarán a las 10,00 horas. 

PARA LOS ASPIRANTES A TODAS LAS CONVOCATORIAS 

Los aspirantes excluidos expresamente, así como los que no 
figuren en la relación de admitidos ni en la de excluidos, dis
pondrán de un plazo de DIEZ días a fin de subsanar el defecto 
que haya motivado su exclusión o ,iU no inclusión expresé!, si 
procediere. 

Igualmente, dentro de expresado plazo, los aspirantes, po
drán recusar a los miembros del Tribunal cuando, a su juicio, 
concurran en ellos algunas de las circunstancias previstas en la 
Ley de Procedimiento Administrativo. 

POR ULTIMO, ESTA PUBLICACION SERVIRA A TODOS LOS 
EFECTOS PARA NOTIFICACION A LOS ASPIRANTES. 

Alcalá de Henares, 18 de setiembre de 1989 
. ~ . El Secretario General. . 

·J l ., l: Excmo. ~yuntamiento 
·~ de Alcala de Henares 

~~~ 

~~TALLERES 
E. PASTOR 

CHAPA Y PINTURA 
• Cabina de pintura con horno de secado. 
• Bancada universal. 
• Taller concertado con las principales 

entidades aseguradoras. 

C/. San Diego, 11 - Tlf. 888 13 81 - Akalá de Henares 
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Comprende un período de 
tiempo muy largo, casi un mile
nio, que pod ría enmarcarse en
tre 1086 y 1885. ¿Q ué podemos 
decir de todo ello en un artículo 
periodístico? Escribimos sin nin
guna pretensión , sobre líneas 
muy generales, pero eso sí, con 
datos contrastados. Cuando el 
rey Alfonso VI ganó Toledo y Al
calá en 1086 , la Iglesia entera de 
Occident~ se movía bajo el espí
ritu reformador del Papa Grego
rio VII: unidad de la Iglesia , re
forma de costumbres, cruzada 
contra los infieles. Hay por tan
to una fuerte corriente centrali
zadora, que para España supon
dría la desaparición de la litur
gia hispana-mozárabe , y la de 
muchas diócesis, entre ellas Al
calá en favor de Toledo, que con
sigue aparecer , no sin oposición, 
como cabeza de la Iglesia 
Española . 

Toledo había tenido en la épo
ca visigoda 20 iglesias sufragá
neas. que después de la recon
quista quedaron reducidas a nue
ve. La reforma de Urbano 11 hi
zo que desapareciera la de Alca
lá. Pero la sede de Alcalá había 
prestado a la toledana , durante 
siglos pasados, grandes servicios 
políticos y eclesiásticos, apare
ciendo muchas veces como una 
prolongación de la misma de To
ledo, y de alguna manera, a pe
sar del centralismo de la misma 
Sede Primada, en la nueva orga
nización , quedaría reflejada 
aqudla situación. Está el hecho 
que después de la reconquista los 
arzobispos toledanos no dejaron 
de engrandecer a Alcalá con pri
vilegios y prerrogativas espe
ciales, civiles y eclesiásticas, a to
do lo cual acabarían por unir
Slº muchos y dilatados favores 
regios. a lo largo de los siglos 
posteriores. 

La repoblación de Alcalá se hi
zo sobre la base del Fuero Viejo 
dado en 1135 por el arzobispo D. 
Raymundo . Eclesiásticamente 
Alcalá quedó con una Vicaría 
General. con tanta jurisdicción 
como la de Toledo: cuyas senten
cias sólo tenían apelación ante 
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ALCALA, EN LA ARCHIDIOCESIS 
DE TOLEDO 

Tuvo tributarias 25 villas y otros lugares 
en una amplia comarca 

el Nuncio. La autoridad de la 
justicia era enorme en su terri
torio , llegando a tener ocho jue
ces, con jurisdicción eclesiástica 
y real. Tuvo Alcalá tributarias 
25 villas y otros lugares , quedan
do como cabecera de una amplia 
comarca. Todo estaba encarrila
do para que reyes y prelados a lo 
largo de los siglos XIV y XV si
guieran en la misma línea , pre
cedidos por la fundación de es
tudios que hiciera Sancho IV en 
1293. Ya en pleno siglo XIV , Al
calá cuenta, -hoy ya si.n ningún 
género de duda-, con un cléri
go insigne, Juan Ruiz arcipreste 
de Hita , autor literario excepcio
nal, devoto de Santa María, a la 
que los alcalaínos comenzaban a 
venerar como la Virgen del V al. 

En la alta política, de lo que 
hoy llamaríamos relaciones 
Iglesia-Estado , es en Alcalá don
de se toma una decisión defini
tiva sobre el tema llamado «de las 
tres obediencias», con motivo del 
Cisma de Occidente. A finales 
del siglo XV , el arzobispo Carri
llo con sus fundaciones del con
vento de Santa María de Jesús 
(San Diego) y de la Colegiata de 
los Santos Niños , consolida la vi
da religiosa dando disposiciones 
modernas y permanentes. 

Pero no olvidemos que Alcalá 
seguía añorando algo que era co
mo su piedra angular y su fun
damento: las reliquias de los 
Santos Niños , que aún tardarían 
años en volver. 

Alcalá alcanzó su cenit cultu
ral , religioso y civil con las crea
ciones e instituciones del Carde
nal Cisneros de todos conocidas. 

Entraba dentro de la dialécti
ca el preguntarse si alguna vez 
Alcalá recuperaría plenamente 
su antigua institución episcopal. 
¿Volvería a ser de nuevo cabece
ra de su propia diócesis ? Yapa
reció esto posible y deseable en 
el siglo XVI: Toledo se había 

convertido en un centro dema
siado poderoso para la monar
quía que está surgiendo con los 
tiempos nuevos . Los arzobispos 
toledanos eran capaces de opo
nerse a la política de reyes y 
príncipes , que no estaban, por 
otra parte , dispuestos a tolerar
lo. Pero que en realidad , de ar
zobispos como Carrillo todo se 
podía esperar. Por dos veces. al 
menos , en el siglo XVI, se inten
tó reducir la jurisdicción territo
rial y personal de la gigantesca 
diócesis de Toledo (desde la re
conquista, el territorio diocesano 
comprendía desde los límites con 
el de Segovia por el Norte a los 
de Jaén por el Sur, quedando in
cluido dentro de su demarcación 
el correspondiente a las actuales 
diócesis de Madrid-Alcalá y Ciu
dad Real): una con Carlos V y el 
Papa León X, y otra con Felipe 
II y el Papa Pio V. 

Obedecía esto, además, al es
píritu general de reforma, que 
movía a toda la Iglesia Católica 
antes y después del Concilio de 
Trento , el cual en sus decretos 
había tratado ya de los obispos , 
de la obligación de la residencia, 
de la palabra de Dios en la pre
dicación . y de otros temas. Se 
proponía en estas reformas la 
creación de una diócesis en Al
calá, pero en ninguna de las dos 
ocasiones prosperó el intento. La 
constante apelación a privile
gios, derechos adquiridos , pres
tigio y servicios prestados acaba
ron por vencer sobre los argu
mentos políticos en favor de la 
desmembración. Pero al rey Fe
lipe II debe Alcalá dos interven
ciones magníficas y de eterno 
agradecimiento: la reversión de 
las reliquias de los Santos Niños 
y la canonización de San Diego . 
Un decreto del Concilio citado, 
el referente al sacramento de la 
Eucaristía, cobraría en Alcalá es
pecial relieve a lo largo del siglo 

INSTALACIONES ELECTRICAS. 
AIRE ACONDICIONADO. 
CALEFACCION. .. ...... .. ...... . .......... .. . ... . ... ..... .. ...... .. .. . . . ...... . ........ . ...... . .. . .. . . . .... ..... .... . ... . 
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XVII y siguientes, con las San
tas Formas. 

Aquí podríamos añadir los 
nombres de todas las personas 
ilustres de Alcalá, catedráticos, 
juristas , teólogos , filósofos, que 
después ocuparon altos cargos en 
la administración de la Iglesia y 
del Estado , como lo han hecho en 
sus obras Móez y Portilla. Y con
signar , incluso, la labor de difu
sión cultural, en el más alto sen
tido de la palabra, realizada por 
las imprentas de Alcalá , siguien
do a Juan Catalina. 

Pero dejemos correr la histo
ria de los siglos XVII y XVIII. 
durante los cuales se mantiene el 
status eclesiástico, y situémonos 
en el siglo XIX, en la España de 
Isabel II y de Alfonso XII. cuan
do Madrid asume el pleno pro
tagonismo del Estado español; 
dentro de las difíciles relaciones 
Iglesia-Estado , con la desamor
tización y la supresión de órde
nes religiosas, con el laicismo im
perante; entre Cánovas y Sagas
ta ; entre la Primera República y 
la restauración monárquica; con 
Madrid capital de la nación y 
Toledo como una inmensa archi
diócesis que a lo largo del tiem
po ha ido acumulando problemas 
y responsabilidades tales que su
peran, con mucho , la capacidad 
humana de su propia jerarquía. 

Ahora, la segregación de una 
parte importante de la archidió
cesis toledana sería definitiva: 
así estaba establecido en el con
cordato entre I sabel II y Pio IX 
de 1851. Pero habían de pasar 
todavía más de treinta años has
ta que esto se hiciese realidad , 
que toda la provincia de Madrid 
quedase separada de Toledo. Pa
rece claro que era llegado el mo
mento de Madrid, donde la 
abundancia de clero y las nece
sidades pastorales , además de las 
políticas, están exigiendo peren
toriamente una solución. El Pa
lacio Arzobispal , la Universidad , 
y la S.I. Magistral fueron el sím
bolo de aquel período de la·his
toria de Alcalá. 

Angel ALBA 

23 de septiembre de 1989 



Oficina Municipal de Información al consumidor Productos alimenticios 
decomisados y destruidos Pollos, morcillas y chorizos, a la cabeza 

de los alimentos decomisados en ferias U nos ciento veinticinco kilos 
de alimentos de entre los que 
se expendían durante las pa
sadas ferias han sido retirados 
por los servicios municipales 
y destruidos para impedir su 
consumo. 

La OMIC considera, en resumen, que la calidad de los 
alimentos consumidos ha estado garantizada 

La Oficina Municipal de Información al Consumidor ha elaborado un informe sobre sus intervencio
nes durante las pasadas jornadas festivas correspondientes a las ferias de Alcalá, entre el 24 de agosto 
y el 3 de septiembre. Un año más el mayor volumen de reclamaciones ha correspondido a alimentación. 

Como viene siendo ya tra
dicional, desde 1935, la Ofi
cina Municipal de Informa
ción al Consumidor, la Poli
cía Municipal Sanitaria y los 
Servicios Veterinarios, han 
continuado velando por la ca
lidad de los productos alimen
ticios que se han consumido 
en el recinto ferial, y en gene
ral , por la satisfacción de 
cuantas personas allí acudían. 

Al igual que en años ante
riores. se han realizado dos 
inspeceiones diarias (mañana 
y tarde) de las condiciones 
higiénico-sanitarias a los 37 
puestos (29 bares-chiringui
tos, 6 churrerías y 2 hambur
gueserías), ascendiendo a un 
total de 814 inspecciones. Con 
este tipo de actuaciones, se 

GIL DE ANDRADE 
3 dormitorios 

carpintería de aluminio 
terraza cerrada. 

RIO CIFUENTES 
3 dormitorios 
muchísimas mejoras 

Calefacción individual 

pretende que los feriantes asu
man su responsabilidad y las 
exigencias, respecto a las con
diciones higiénico-sanitarias 
establecidas por el Exmo. 
Ayuntamiento acorde con la 
normativa legal vigente. 

Respecto a años anteriores, 
se ha detectado un incremen
to del número de decomisos 
durante la realización de di
chas inspecciones, ascendien
do a un total de 27, referidos 
a alimentos tales como: mor
cillas, conejos, pollos, chori
zos, pinchos morunos, aceite, 
pan, salchichas , leche, chu
rros, etc. Los productos deco
misados fueron destruidos en 
el Vertedero de Residuos Só
lidos Urbanos (V.R.S. U.), 
por incumplimiento de la nor-

C/.Alameda, 
Nº 26 
Tlf. 888 50 12 

HONTOBA 
Parcela de J.DDO m/2. 

Chalet de JOO m/2. 
vallada en piedra. 

LOS CHAROUILLOS 
(PIOZ> 

Parcela de J. 700 m/2. 
Arboles frutales. 

TRAV. FIGUEROA C/ TORRELAGUNA 
4 dormitorios 
t cuarto de baño 

calef. central. 

EL ROBLEDAL 
Parcela de toss m/2. 

Chalet de ns m/2. 
2 plazas de garaje. 

Local de 40 m/2. 
Instalado para oficinas 
Tiene salidCI de humos. 

C/. REYES MAGOS 
Local de 40 m/2. 

45 m/2 de garaje 
47 m/2. diáfanos. 

EXCLUSIVAS HENARES 

Alcalá de Henares 

23 de septiembre de 1989 

mativa anteriormente citada. 
Las reclamaciones recibi

das en la O.M.l.C. volante, 
sita en el recinto ferial, han si
do un total de 34: 9 referen
tes a «chiringuitos»; 7 a atrac
ciones; 7 al recinto ferial; 2 a 
organización de las Ferias; y 
9 a otros (compras, juegos de 
azar, etc). 

Resumiendo, estas Ferias 
de 1989 se han caracterizado, 
desde el punto de vista sani
tario, por la garantía en gene
ral de la calidad de los alimen
tos consumidos, la tranquili
dad y la falta de incidentes en 
este sector, según lo que pue
de ser el balance global hecho 
por la Oficina de Información 
al Consumidor sobre las ú.lti-
mas ferias. ' 

La lista concreta de cuáles 
han sido precisamente esos 
alimentos es muy variada y en 
ella aparecen hasta cinco ha-. 
rras de pan; es la siguiente: 56 
pollos, 23 kgs. de morcillas, 
15 kgs. de chorizo, 9 kgs. de 
patatas. 7 bandejas de chu
rros, 4 kgs. de sardinas, 4 kgs. 
de pescadilla, 5 litros de acei
te, 5 barras de pan, 4 conejos, 
3 botellas de leche, 1 bandeja 
de boquerones en vinagre, 1 
bandeja de fruta troceada, 1 
bote de tomate, y algunos pin
chos morunos. 

O sea, poca cosa estropea
da, según el informe, compa
rada con la cantidad de ali
mentos que se han consumi
do durante las ferias. Al año 
que viene, menos aún. A ver. 

EMPRESA 
DEDICADA A LA FABRICACION DE EQUIPOS 

Y VEHICULOS INDUSTRIALES 

NECESITA 
CUBRIR 

LOS SIGUIENTES PUESTOS DE TRABAJO 
4.- Montador mecánico, Oficial 1 ª,con experiencia 

en mecánica e hidráulica. 
1. - Verificador, Oficial 1 ª, con experiencia en me

trología y soldadura. 
1. - Tornero, Oficial 1 ª, con experiencia en torno 

paralelo. 

SE OFRECE: 
•Jornada continuada durante todo el año. 
• Sueldo a convenir según experiencia. 
• Integración en Empresa moderna en plena ex

pansión. 
• Incorporación inmediata. 

Interesados enviar carta con datos personales, his
torial profesional y teléfono de contacto a: 

Apartado de Correos 1.130 
Alcalá de Henares (Madrid) 

Referencia E-1 
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consumo en ferias 
Los alcalaínos se gastaron 

más de 400 millones· 
Y a es sabido que las ferias 

mueven una gran cantidad de di
nero en Alcalá. Los cálculos so
bre el consumo no son fáciles pa
ra estas ·fechas, pero es muy po
sible que hayan saltado de cua
trocientos millones de pesetas, 
sobre todo si se incluye lo refe
rente a los festejos taurinos, don
de alcalaínas y alcalaínos han de
jado un buen puñado de millo
nes, los suficientes para dejar un 
beneficio contable de unos dos 
millones. La puntualización de 
«Contable» para el beneficio vie
ne a cuento porque en las cuen
tas se incluyen como ingresos las 
entradas que el ayuntamiento se 
reserva para compromisos, tales 
como ministros, concejales y co
sas así. 

De cualquier forma, no pare
ce exagerada la cifra de cuatro
cientos millones si se reparten 
entre el número de familias que 
por esas fechas hay en Alcalá , 
que tocarían a unas quince mil 
pesetas por cada una. Claro que 
si se puntualiza que muchas fa
milias «pasan» de las ferias aun
que estén en la ciudad, la cifra 
de consumo sube algo más por 
cada unidad familiar que sí par
ticipa de una u otra manera en 
la feria. Consecuentemente, esos 
cuatrocientos millones o más 
convierten en muy rentables es
tos puestos del recinto ferial y 
hacen comprensible el interés de 
muchos industriales por encon
trar un hueco en las ferias de 
Alcalá. 

AVIS Alquilamo~ coches y furgonetas_ 
sin conductor. ~ 

EN ALCALA DE HENARES: Paseo de los Curas , 7 ~ 889 6.3 88 
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Al/IS 
TAMBIEN VENDE 

VEHICULOS SEMINUEVOS 
Infórmese. 
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EMPRESA 
DEDICADA A LA FABRICACION DE EQUIPOS 

Y VEBICULOS INDUSTRIALES 

NECESITA 
CUBRIR 

LOS SIGUIENTES PUESTOS DE TRABAJO 
1.- Proyectista, Ingeniero Técnico o equivalente , con 

experiencia en proyecto de vehículos industriales. 
1.- Delineante 1 ª mecánico , con experiencia. 
1.- Delineante especialidad eléctrica, FP últimas pro

mociones , servicio militar cumplido. 
1.- Técnico de producción , Maestro Industrial o equi

valente , con experiencia en planificación de la pro
ducción , almacenes , etc. 

SE OFRECE: 
•Jornada continuada durante todo el año. 
• Sueldo a convenir según experiencia. 
• Integración en Empresa moderna en plena expansión. 
• Incorporación inmediata. 

Interesados enviar carta con datos personales , histo
rial profesional , teléfono de contacto a: 

Apartado de Correos 1.130 
Alcalá de Henares (Madrid) 

Referencia E-2 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • UllALITA • ISOVER 
•AZULEJOS •PAVIMENTOS •CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, km. 2 
Telés. 88_5 92 81 - 885 96 31 

28810 VILLALBILLA 
(Madrid) 

Desde 1979 en Alcalá 

CENTRO DE PSICOLOGIA CUllCA Y ESCOLAR 
•LOGOPEDIA • DEPRESIOll 
• RETRASO ESCOLAR • PSICOTERAPIA 
• TRASTORllOS VOZ • TERAPIA PAREJAS 

Mañanas de 12 a 2, Tardes de 4 a 8 '30 
e/. Lope de Vega, 19 - T eléfono : 880 12 24 (previa petición) 

2.3 de septiembre de 1989 

CfilE DE 
EUSTAMA>JTI:. 
DE. LA CMA.ll (lfl 

\Jó.yfJ. A GLJjff2o Q\Jf H~i 
HEO.fa. MaJUM. Q12~ 
c.uruJf.X> Lo VEA AJ. 

~ME El OofUlJ.l~ y 
\Jff21.1S COM.olo Aflnt::GLO 
t\AJ ~u~ Sf IJoTE. 

V~Mo~os DE AQ.Vl QvE YA ~T~ AflJlé.6L.ADO 

' ~~o // 
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Entre la risa y el horror 
El caso del buzón siniestro 

Nuestro chistero se lo ha toma
do a risa, ahí a la izquierda, y 
realmente parece bastante ridí
culo el estado de estos buzones de 
correos en su oficina más céntri
ca. Porque se entiende bien que 
unos buzones puedan deteriorar
s~. pero se entiende bastante mal 
que puecfan llevar ya varias se
manas en tal estado. 

Claro que eso de la risa es se
gún se mire, porque si nuestro 
humorista, en vez de ser especia
lista en eso, en encontrar la ve
na jocosa a las cosas, lo fuera en 
relatos de horror, un Stephen 
King, pongamos por caso de 
maestro en el género de ponernos 
los pelos de punta, quizá algunos 
terminaríamos por no transitar 
a ciertas horas solitarias de la no
che por la calle de Bustamante de 
la Cámara. 

Porque, ¿qué puede haber es
condido ahí dentro, detrás de 
esas inhumanas y hambrientas 

fauces de piedra? ¿Qué subrep
ticia pesadilla puede acechar a 
quien se acerque a echar una car
ta por esos agujeros ominosos? 
Imaginemos que uno va tan 
tranquilo a depositar su misiva, 
arrima demasiado la mano al 
hueco y de repente algo viscoso 
y tenaz empieza a succionar la 
mano hacia dentro. No sería el 
primer relato basado en «las co
sas» que viven dentro de los bu
zones o papeleras y que se ali
mentan de los incautos que se 
acercan demasiado. 

Claro que es seguro que en el 
buzón de la calle de Bustamante 
de la Cámara no hay monstruo 
alguno. Sólo hay unos buzones 
estropeados que los aficionados a 
la grafía mural van adornando 
según su inspiración, desde la ro
mántica y tradicional inscrip
ción .de «Angel y Rita» hasta el 
buzón postmoderno y surrealis
ta especial «para Lepe». 

En el Pasea de la Estación: 
Mala suerte para los árboles 

Pues no parece que la suerte 
haya acompañado a los árboles 
plantados en el paseo de la Esta
ción. Las coníferas han dado di
ferente resultado según su espe
cie y parece que los abetos lo han 
asimilado peor que los cipreses. 
El caso es que son muchos los 
ejemplares que se han perdido, 
después de que el ayuntamiento 
pesara y sopesara cuidadosamen
te que era lo más apropiado pa
ra sustituir en esa avenida de en
trada a Alcalá los árboles que ha
bían sido arrancados. 

Seguro que es cosa de mala 
suerte y habrá que decir aquello 
de los juegos de ferias: «No se de
sanime, siga probando». Pero , 
junto a la instancia a perseverar 
en el empeño, cabe la solicitud, 
o el consejo, de que a la hora de 
la plantación se cuente con ver
daderos expertos, que es de su-

PUERTA DE MADRID 

poner que en alguna parte los ha
brá, para que no sólo se pierda 
el dinero de los ejemplares que se 
estropean y que hay que repo
ner, sino sobre todo el tiempo ne
cesario para restaurar en las ca
lles los árboles que se quitan de 
ellas. 

Venga a ver la amplia gama LANCIA en: 

., 
DITALAUTO, S.A. 

concesionario LAN C IA 

Ctra. Madrid-Barcelona, km. 32 , 100 
(esquina a calle A vila) 

Tlfs. 889 72 11 - 880 04 33 - 880 04 49 
ALCALA DE HENARES 
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DEPORTES 
C/ Mayor, 80 

Telf.: 888 04 14 
Alcalá de Henares 

SE NECESITAN 

QMAllH~/A~ 
Interesados 
dirigirse a 

Restaurante 
Venta de Meco 
Tel.: 886 03 05 

D Ayuntamiento está 
instalando papeleras en todos 

los distritos de Alcalá. 
Ayúdanos a conservarlas. 

UTILIZA LAS PAPELERAS 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

Han enviado una carta al alcalde 

Doscientos vecinos se quejan de las 
molestias que les produce una industria 

En una carta dirigida al alcal
de de Alcalá, Florencio Campos , 
doscientos vecinos residentes en 
las inmediaciones del paseo de 
Los Pinos han enumerado los 
problemas e inconvenientes que 
según esta misma carta vienen 
sufriendo por la instalación de 
una industria frente al paseo, en 
la antigua explanada del 
cementerio. 

Tal y como señala la misiva , 
«Las tres chimeneas de que dis
pone la planta vienen arrojando 
últimamente un humo blanque
cino y con olor muy desagrada
ble. No sabemos si por el mo-

mento sólo se trata de pruebas 
pero estamos convencidos que 
además de aumentar la polución, 
tiene que ser nocivo para la 
salud». 

También critican estos veci
nos la instalación de un compre
sor en el lateral del edificio, al 
aire libre , «cuyo continuo ruido 
es insufrible , sobre todo por la 
noche. Creemos que deberían 
haberlo aislado o instalado 
debidamente». 

Por último señalan en la carta 
que «efectivamente, esta indus
tria no está todavía en pleno fun
cionamiento, pero mucho nos 

IU ha invitado a Ana Tutor 
a visitar el centra de Empresas 

El grupo de concejales de Iz
quierda Unida ha remitido una 
carta a la delegada del gobierno 
en Madrid , Ana Tutor, invitán
dola a visitar el Centro de Em
presas que ella inaugurara el pa
sado 2 de febrero, para que vea 
el estado en que este centro, que 
albergará a unos trescientos cin
cuenta trabajadores, se encuen
tra en la actualidad. Los conce-

f jales de IU critican el hecho de 
que después de más de siete me
ses de ser inaugurado, el Centro 
no haya entrado en funciona
miento con el consiguiente per
juicio para los pequeños empre
sarios adjudicatarios de naves y 
para los trabajadores que se van 
a beneficiar de este complejo in
dustrial y van a salir de su situa
ción de desempleo. Francisco 
González Adrada y Magdaleno 
García-Alcalá, este último, re
presentante de Izquierda Unida 
en el Organismo Autónomo pa
ra el Desarrollo Económico y Fo
mento del Empleo, responsabili
zaron en rueda de prensa al al
calde de la ciudad, Florencio 
Campos, como presidente del or
ganismg, y a Tomás Sánchez, 

concejal responsable de empleo 
en Alcalá , como vicepresidente 
por cela rápida inauguración que 
se hizo sin que estuvieran con
cluidas las obras» y calificaron 
esta inauguración como de 

' cartón-piedra '». 
ccPor ello hemos decidido invi

tar a la delegada del gobierno y 
nos brindamos a acompañarla al 
Centro de Empresas para que 
vea el estado en que se encuen
tra lo que ella inauguró, peor in
cluso que ese 2 de febrero y sin 
entrar en funcionamiento», ex
plicaron los concejales de Iz
quierda Unida. 

En otro orden de cosas parece 
ser que ha abierto un expedien
te informativo a la arquitecta de 
las obras del Centro de Empre
sas , según informaciones presen
tadas por Izquierda Unida mien
tras que este grupo de concejales 
manifestaba que también había 
que abrir expediente al apareja
dor del mismo, al que no se ha 
abierto investigación , y es un fa
miliar de Florencio Campos, al
calde de Alcalá , siempre según 
asegura Izquierda Unida. 

tememos que su parte de atrás, 
justo la que se ve desde el paseo 
de Los Pinos, va a ser el desaho
go y basurero de la industria 
lnterprint». 

Con todo esto , los vecinos pi
den al alcalde que se abra una in
vestigación por si se pudieran es
tar transgrediendo las condicio
nes por las que se les concedie
ron las oportunas licencias. 

El asunto planteado en la co
misión de Planeamiento celebra
da el pasado lunes día 18 ha que
dado pendiente de discusión pa
ra la comisión que se celebre el 
próximo lunes 25 de septiembre. 

Izquierda unida 
no quiere 

invitaciones 
para 

espectáculos 
El grupo de concejales 

de Izquierda Unida se ha 
dirigido mediante sendas 
cartas al concejal de De
portes , Festejos y Asuntos 
Taurinos, José Macías So
to , y al director gerente de 
la Fundación Colegio del 
Rey comunicándoles la de
cisión tomada por su con
sejo político el día 11 de 
septiembre por la cual re
nuncian a partir de ese 
momento a las invitaciones 
que les proporcionan am
bas entidades para los es
pectáculos que organizan . 
Esta decisión , según mani
fiestan los concejales de Iz
quierda Unida, está funda
mentada en que conside
ran que ningún represen
tante municipal debe tener 
privilegios con respecto a 
los demás ciudadanos. 

BLAS DEL POZO, S. A. MAQUINARIA AGRICOLA ·FORESTAL· JARDINERIA 
Cadenas para motosierras CARLTON Accesorios Motosierras 
Motosierras OPEN Cortacésped QUEEN GARDEN 
Generadore.; Moto-Soldaduras Diésel y Gasolina 
Motobombas C.M. Atomizadores TURBINE 

Mochilas Fumigar B.D.P. 
servicio Técnico de toc!as marcas. 

César (;~nzálcz Ruanú. 14 · Camino Esgaravita sinº . nave 7 
28027 · Madrid Alcalá de Henares - (Madrid) 
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En la calle Violeta 
Los vecinos quieren aparcamiento subterráneo 

En días pasados tuvo lugar 
una reunión informativa del 
concejal-presidente del distrito 
111, José María lrastorza, con los 
vecinos de la calle Violeta y al
rededores para definir la posible 
construcción de un aparcamien
to subterráneo en esta calle. 

A esta primera reunión asistie
ron cerca de doscientos vecinos 
que fueron informados amplia
mente tanto por parte de los téc
nicos de la empresa que ha ejer
cido el derecho de tanteo como 
por parte de los Servicios Técni
cos Municipales que se encontra
ban presentes en la reunión. 

Todavía es un proyecto 

Línea regular 
de transporte 
entre Alcalá 

y Meco 
El Consorcio Regio

nal de Transportes ha 
enviado al Ayuntamien
to d e Alcalá un escrito 
que contiene el proyec
to de poner en marcha 
una línea de transporte 
público regular perma
nente de viajeros de uso 
general entre Alcalá y 
Meco. 

El proyecto ha llega
do a la comisión de Ser
vicios, presidida por el 
concejal Anacleto Esco
bar, que ha decidido su 
envio a los Servicios 
Técnicos Municipales 
para realizar el corres
pondiente informe pre
vio a la decisión defi
nitiva. 

A lo largo de la tarde los veci
nos se interesaron fundamental
mente por todos los aspectos de 
seguridad, duración de obras, 
molestias, etc., que terminaron 
por aceptar como mínimos en re
lación a la envergadura de los be
neficios que una obra de estas ca
racterísticas trae consigo. 

Q uedaron pendientes para 
una próxima reunión los aspee-

tos referentes a las condicio
nes económicas y financieras, 
cuestión ésta que también sus
citó el interés de los vecinos 
asistentes. 

El concejal-presidente del dis
trito 111 manifestó su satisfacción 
por la marcha de la reunión, des
tacando el grado de diálogo que 
se había mantenido con los 
vecinos. 

Impartidas par el médica municipal 

Primer cursillo de socorrismo 
para conserjes de colegios 
El jefe de los Servicios Médi

cos Municipales, Doctor Luis 
E . Mayor Lázaro , junto con la 
concejalía de Personal del Ayun
tamiento han organizado el pri
mer cursillo de Primeros Auxi
lios para conserjes de colegios 
públicos. 

Este cursillo tenía como obje
to iniciar la formación de este 
personal municipal en la prácti
ca del socorrismo adecuándolo a 
las circunstancias en los que los 

conserjes de colegios tienen que 
desempeñar su labor. 

Por razones didácticas a este 
primer cursillo han podido asis
tir 15 conserjes. En Alcalá hay 
32 colegios públicos , y se espera 
que próximamente pueda com
pletarse la cifra. 

Se ha anunciado también por 
parte del médico municipal la re
visión y ampliación periódica 
del contenido de este primer 
cursillo . 

En el problema de copasa 
El Ayuntamiento ejercerá 

la acción popular 
Según ha comunicado el con

cejal de Salud y Bienestar Social, 
José María lrastorza, la comisión 
de Gobierno aprobó en la pasa
da sesión la autorización para 
que el Ayuntamiento ejerciera la 
acción popular junto con los ve
cinos de Copasa en el distrito 
111. Este acuerdo, que fue ratifi
cado en el pleno del pasado mar
tes , trata de lograr una rápida ac
ción judicial en un tema en el 
que , según el propio concejal , 

están cumplidos todos los requi
sitos legales . 

La medida, que se ha llevado 
a efecto en apoyo a todos los ve
cinos de la urbanización y zonas 
limítrofes está siendo esperada 
desde hace algún tiempo por to
das las personas afectadas. 

Por su parte , un grupo de es
tos vecinos protagonizó una pro
testa por su situación ante el ple
no municipal en la sesión del úl
timo martes. 

HOSTAL~BARI 
RESTAURANTE • CAFETERIA 

52 Habitaciones con baño, teléfono , hilo musical y radio-TV 

P.\RKL\(, PRI\. \DO P.\R .\ \TESTROS ( LIE:\TES 
Antigua Ctra. Madrid-Barcelona km. 31'750 - Tlfs. 888 14 50-54 - ALCALA · 
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Fresadores 
Torneros mecánicos 

Montadores 
Para ampliación de 

nuestra plantilla 
de personal, 

NECESITAMOS 
cub rir varios puestos 

de trab ajo 
en estas especialidades . 

Interesados dirigirse 
a los teléfonos, 
886 05 61 - 62 

MESBA , S.A.L. - MECO 
o al Aptdo. 1.055 de Alcalá 

SE VENDE PISO 
zona Reyes católicos 
• 85 m / 2 • 3 dormitorios 
y 1 baño •Calefacción 
eléctrica con recuperado
res nocturnos. Perfecto 
estado. Información: 

Avda . Guadalajara , 3 
Telef.: 888 87 44 

ALCALA DE HENARES 

~~ C/. Azucena, 1 
~ (Edificio 4 Caños) 
.q-OM~\~ . Tls.: 880 oo 13 

i li'@lei:iilt·!;it·I 880 00 41 
Alcalá de Henares 

VENDE PISO 
Pseo. de Los Pinos 
135 m/2 · • dormitorios 
2 cuartos de baño ... 

SE ALQUILA 

CARNICERIA 
SALCHICHERIA 
Frente Iglesia san Francisco 

Tlf. 889 25 21 

VENDO CHALET 
en Eurovillas 

160 m/2 en parcela de 1.000 m/2 
ajardinada. 13.500.000 pts. 

Tlf. 873 53 69 
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con buena organización y participación numerosa 
Terminaron las fiestas de Valdeavero 

Con un amplio programa de 
festejos , Valdeavero ha celebra
do del 12 al 17 de septiembre sus 
fiestas patronales en honor al 
Santísimo Cristo del Sudor, or
ganizadas por el Ayuntamiento 
y el hermano mayor d.e la Her
mandad, Ramón Pérez Blanco. 

Pronunció el pregón anuncia
d~r el poeta alcalaíno Luis de 
Bias, quien glosó la significación 
de las fiestas y el interés de la 
Hermandad y de la villa en man
tener vivos la tradición y el fer
vor , desde hace 1.37 años , a su 
Cristo, proclamando el deseo de 

celebrar unos días plenos de paz, 
alegría y felicidad. Y a lo largo 
de estos días se han desarrollado 
numerosos actos , ya para la di
versión, para la fe cristiana, la 
cultura o el deporte. 

En cuanto a los actos religio
sos , para dar culto y veneración 
al Cristo del Sudor, se han cele
brado novena, miserere , misa 
por los difuntos, procesión y Mi
sa Mayor, con homilía a cargo 
del sacerdote don Luis Moreno. 

Y, siquiera brevemente, he
mos de resaltar sus más impor-

tantes espectáculos. Destacar la 
divertida actuación, como siem
pre nos tiene acostumbrados, en 
Ratataplaf, del grupo Telémaco. 
También, la intervención del 
grupo Aljibe de folk , tan madu
ro ya y tan numeroso, que con 
sus bien conjuntadas voces y la 
perfecta armonía de sus instru
mentos siempre nos emociona al 
escuchar sus viejas canciones y 
coplas de nuestros pueblos. Asi
mismo, nos deleitó la Coral y 
Rondalla de San Isidro con su 
variado recital , de notable cali
dad artística. 

GOYMAR 
ESCUELA PROFESIONAL DE TECNICAS INDUSTRIALES DE LA CONFECCION: 

DISENO-
ESPECIAL! DAD ES 

* DISEÑADOR MODELISTA 
* PATRONISTA INDUSTRIAL 

C/ SAN DIEGO Nº 15-2ºC(4 CAÑOS) 

ALCALA DE HENARES ~ 
TELEFONO 8886338 

OSCAR DE ORO a la mejor calidad de enseñanza en DISEÑO Y MODA 

Mesón 
'''º'º C/ GALLO, 10 

ESPECI ALIDADES 
• Pichi 
* Don Hilarión 
* Chulapo 
* Callos del «Foro» 
• Picadillo de chorizo 

• Carcamusa 
* Tortilla al chotis 
• Exquisitos platos 

de caza mayor 
• . . . y más viandas 

Tlf. 880 08 88 · ALCALA DE HENARES INSTALACIONES REFORMADAS 
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El espectáculo de flamenco y 
danza española de Estrella Case
ro y su grupo puso de manifies
to, como es habitual , la emoción 
y la belleza, el derroche de gra
cia y simpatía y la estética de sus 
cuerpo:. vibrantes encendidos al 
ritmo de unas sevillanas, y acom
pañado por la orquesta Bolero. 

Y, además, bailes a diario , 
amenizados por la orquesta Bo
lero , desfiles de majorettes de 
la peña alcalaína El Quijote, 
competiciones deportivas , suelta 
de vaquillas , encierros, novilla
das , etc . 

También, en el Ayuntamien
to , exposición colectiva de pin
tura , con la presencia del maes
tro Julio Santibáñez, pintor in
fatigable, que recientemente ha 
expuesto en Zaragoza y que pre
senta en esta muestra sus paisa
jes, tan ricos de color, tan al gus
to de todos, con esa luz que todo 
lo envuelve; cuadros que nos dan 
fe del misterio de la naturaleza 
y de la vida. Le acompañan sus 
alumnas María José y Berta Pé
rez y Juana Flores, que apuntan 
ya en sus obras datos de calidad 
suficientes para reconocer que 
asimilan bien las técnicas que les 
imparte el maestro. Expone, 
también, Beatriz Sanz, de Val
deavero y licenciada en Bellas 
Artes . Tiene en su haber varias 
exposiciones individuales y co
lectivas y se aprecia en sus telas 
un trazo firme , la huella de una 
pintura de compromiso y bús
queda, perfectamente trabajada 
la materia y , por debajo , el pál
pito del grafito bien conducido. 

En definitiva , unas fiestas 
bien organizadas y tan así es , 
que al decir de los más viejos de 
la villa, no se han conocido otras 
tan divertidas y de tan nume
rosa participación. Enhorabue
na, pues , a los vecinos de Val
deavero por su diversión a lo lar
go de todas SQS fiestas patrona
les. Al año que viene, a superát
se d e nuevo. 

P.P. 
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con la aprobación de un marco jurídico en Lel p ~ ;;! no municipal 
El centro de Estudios cervantino 

empieza a ser una realidad 
En el pleno pasado tuvo lugar la 

aprobación del marco jurídico del 
denominado Centro de Estudios 
Cervantinos, que espera convertir
se a medio plazo en una institución 
fundamental en el panorama cultu
ral local, nacional e incluso interna
cional. 

Creado mediante la fórmula de 
Consorcio, este Centro reúne en su 
fundación al Ministerio de Cultura, 
a la Comunidad de Madrid, a la 
Universidad de Alcalá y al Excmo. 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares, 
y según consta en el texto legal , el 
Centro de Estudios Cervantinos se 
crea como «Una entidad no lucrati
va, cuyos fines son docentes, de in
vestigación, culturales y sociales , en
caminada a facilitar la protección y 
difusión del patrimonio lingüístico 
y literario español , la protección y 
difusion del legado literario cervan
tino, el c;ncuentro, la comunicación 
y cooperación' de los investigadores 
y artistas, siendo lugar de encuentro, 
formación, investigación y proyec
ción de la lengua y literatura en las 
manifestaciones que le son propias». 

Se trata, según palabras del alcal
de de Alcalá, Florencio Campos, de 
convertir este Centro «en punto de 
referencia obligado de todos cuantos 
pretendan acercarse al fenómeno lin
güístico que es Miguel de Cervantes 
y a la producción narrativa y teatral 
de los siglos XVI y XVII». 

El Centro y sus actividades 
Según el proyecto inicial, elabo

rado por la Fundación Colegio del 
Rey , el Centro funcionará dividido 
en una serie de áreas coordinadas 
por un Director-Gerente. Entre ellas 
destaca la creación de un Centro de 
Documentación no exclusivamente 
cervantino sino que además de abar
car la vida y obra de Cervantes, in
cluirá a la narrativa castellana de los 
siglos XVI y XVII, el Teatro del Si
glo de Oro y, como elemento a des
tacar se contempla también la crea
ción de un área dentro de la Univer
sidad de Alcalá en la que se impar
tan cursos, dirijan tesis doctorales, 
se organicen simposios, etc ... Ade
más el Centro de Estudios Cervan
tinos espera reunir una extensa bi
blioteca sobre los temas anterior
mente mencionados, con especial 
hincapié al fondo bibliográfico cer
vantino. Formarán asimismo parte 
de sus actividades la publicación de 
trabajos de investigación así como la 
edición crítica de obras cervantinas. 

La actividad del Centro se verá 
reforzada paralelamente con el esta
blecimiento en Alcalá de Henares de 
la Asociación Mundial de Cervantis
tas, que con más de 300 socios, reú-
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En esta espléndida finca del centro de la ciudad, que el ayuntamiento 
desea adquirir, se ha pensado establecer el domicio de este centro 
cervantino. 

ne en sus filas tanto a aficionados co
mo a los más prestigiosos especialis
tas en Cervantes. 

El modelo W. Shakespeare 
El proyecto , que figura dentro del 

Programa de Gobierno Municipal, 
recibió un mayor impulso tras la vi-

sita del alcalde de Alcalá, Florencio 
Campos y el gerente de la Fundación 
Colegio del Rey, a Strattford on 
Avon, cuna del otro gran escritor 
universal William Shakespeare. En 
la visita, especialmente preparada 
para visitar la Fundación Shakes
peare, se pudo comprobar la labor 
docente y divulgativa que se realiza 

SABADO 23 de SEPTIEMBRE 
21 horas 

AUDITORIO MANUEL AZAÑA 

cante Flamenca 
VICENTE SOTO «SORDERA» 

(premio nacional de flamenco 1989) 
Guitarra: CURRO DE JEREZ 

DOMINGO 24, 12 HORAS 
P .A Y .ASOS «.Abstemio Gordons y Juanito 
Melopea». Festival Infantil. 

DELEGACION MUNICIPAL 
DISTRITO IV 

en este centro británico, dotado tam
bién de Centro de Documentación, 
Biblioteca, Publicaciones, etc ... Asi
mismo se pudo comprobar las enor
mes ventajas de orden turístico y 
económico que la Fundación trae al 
pequeño pueblo de Strattford. 

Organización y funcionamiento 
En su marco jurídico se establecen 

dos niveles principales de decisión y 
control. El primero de ellos , el Pa
tronato, está formado por el Minis
tro de Cultura, Jorge Semprún, el 
presidente de la Comunidad de Ma
drid , Joaquín Leguina, el rector de 
la Universidad, Manuel Gala, el al
calde de Alcalá, Florencio Campos y 
hasta diez personas más designadas 
por los anteriores. El Patronato es el 
órgano supremo de gobierno, admi
nistración y representación del Con
sorcio. Para su funcionamiento de
signará de entre sus miembros a un 
presidente y vicepresidente , un se
cretario y un interventor. Asimismo 
designará a un director gerente 
quien asumirá la elaboración de los 
programas, actividades, investiga
ciones, publicaciones, etc., así como 
las funciones de gestión del Consor
cio dentro de los presupuestos que 
tenga asignados. 

El segundo órgano de gestión lo 
constituye la Comisión Permanente 
integrada por el presidente y v.ice
presidente , el secretario y un núme
ro de vocales designados por el 
patronato. 

R~gimen económico 
y financiación 

La principal fuente de financia
ción, al menos inicialmente, estará 
formada por las subvenciones oficia
les y privadas, si las hubiera, a la ac
tividad que d~sarrolle. Sin embargo, 
en su marco jurídico se recogen ex
plícitamente como medios de finan
ciación los ingresos que puedan pro
ducirse en concepto de alquiler de lo
cales, de la venta de localidades o de
rechos económicos Cervantinos. Las 
cuotas de los socios y los créditos que 
pudiera conseguir por su naturale
za jurídica también constituirán 
fuentes de financiación para su 
actividad. 

Localización 
El Centro de Estudios Cervanti

nos compartirá ubicación en el Ho
tel Laredo, en el Paseo de la Esta
ción, con la otra gran fundación 
constituida por la Universidad de 
Alcalá , la Fundación Cisneros. Las 
obras de remodelación y rehabilita
ción dieron comienzo hace casi un 
año y cuando en los próximos meses 
se den por finalizadas , estas dos fun
daciones comenzarán su funciona
miento pleno. 
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Gimnasio SPORT·BODY 
C/. Alfonso Dávalo, .- 6 

(Entre Plaza de Toros y Avda. D. Juan de Austria) 
POR UNA CONDICION FISICA Y UN ASPECTO IDEAL 

SOLARIUM 
DE 

UYOS 
UVA 

SAUNA 
GUTUITA 

PAU 
CLIENTES 

ASESORAMIENTO: 

FELll GUTIERREZ 
ENTRENADOR NACIONAL 
DE FISICO·CULTURISMO 

CUOTA MENSUAL: 

* MANTENIMIENTO 
* ADELGAZAMIENTO 
* AUMENTO DE PESO 
* MUSCULACION 
* MEJOUR PROBLEMAS DE ESPALDA 
* CORREGIR VICIOS POSTUULES 
* OPOSICIONES <cuerda ' barra fija) POTENCIA 

DE SALTO Y DESARROLLO DE LA FUERZA 
* MEJOUR EL RENDIMIENTO EN OTROS DEPORTES 

HORARIO: 
iSIN LIMITACIONES! 

LUNES A VIERNES 
tO DE LA MAÑANA 

A t0,30 NOCHE 
ABIERTO SABIDOS 
POR LA MAÑANA 

EXCLUSIVAMENTE 
EL POSEEDOR 
DE ESTA TARJETA 
SE BENEFICIARA CON LA 
MATRICULA GRATUITA 
EN LA INSCRIPCION 

EOUIPAMIENTO: 
GUN VARIEDAD EN 

MAOUINAS DE PRIMEO LINEA 
POR FUNCIONALIDAD Y CALIDAD. 
-MAOUINARIA ESPECIALIZADA 

PAU LA MUJER-

LA MUJER 
EN SPORT • BODY 

MUSCULOS • NO 
ENDURECIMIENTO • SI 
iFUEU LA FLACIDEZ 

ESPECIALMENTE 
DESPUES 

DEL PARTO! 

ALGIMNASIO fF--- -- - - - -- -:;¡ 

I GIMNASIO 1 

1 SPORT • BODY 1 

MENOS DE LO I 1 
OUE TE CUESTA 1 

UN PAOUETE 1 Gratuita 1 
DE TABACO 1 

DIARIO YJ 
....__D_uu_N_TE_u_N_M_E_s ----------cA caduca el H de octubre 



El club Campo del Angel, de la J ª edad, 
cumple ta años de vida 

Para celebrar el décimo 
aniversario de la creación del 
Club de Jubilados y Ancianos 
Campo del Angel, la directi
va d el mismo organizó la se
mana pasada una serie de con
cursos y de bailes, y hasta una 
merienda-cena a la que asis
tieron alrededor de 470 
SOCIOS. 

El día 13 se celebraron con
cursos de tortilla, pintura, 
manualidades, mus, dominó, 
cuatrola y tute. El jurado en
cargado de conceder los pre
mios estaba formad o por el di
rector del Centro de Día, el 
concej al de Asuntos Sociales, 
el concejal de distrito, el pre
sid ent e de la Coordinadora y 
una asistente social. 

E l año pasado, que fue el 
primero que hicieron este ti
po de concursos, el jurado es
tuvo compuesto por los mis
mos socios, «pero ya se sabe, 
afirma el presid ente del club 
luego dicen que si aquél era 
un amigo o una amiga, y 
siempre hay suspicacias . Por 
eso este año decidimos buscar 
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un jurado totalmente impar
cial y que no conociera a los 
concursantes» . 

Ha habido bastantes parti
cipantes, los cuales han reali
zado todo tipo de manualida
des, desde cortinas o tapetes 
de ganchillo, hasta trabajos en 
madera, como por ejemplo el 
ayuntamiento, pasando por 
cuadros y bandejas hechas en 
cristal y pintadas con laca de 
bombilla, desnudos a lápiz o 
pinturas a acuarela. 

Al día siguiente, tuvieron 
baile y el día 15 para finali
zar una merienda-cena. «Pro
curamos pasárnoslo bien, lo 
mejor posible», aseguran los 
miembros del club. Ellos pre
fieren que les llamen personas 
de la Tercera Edad antes que 
ancianos o viejos. «Yo tengo 
70 años y no me considero un 
anciano; al contrario, todavía 
puedo hacer muchas cosas», 
comenta el presidente. 

Y es cierto, sus trabajos nos 
lo demuestran. Todavía les 
queda pulso , imaginación y 
destreza. 
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su estantería de obra, 
a su estilo 

Un sistema, un estilo 

e/. Talamanca, 9 - Teléf.: 888 05 06 - Alcalá de Henares - Paseo de la Estación, 1 - Teléf.: 888 01 34 

AGROGIL, S. A. 
1 Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500. Tels. 889 4512 / 48 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

EXPOSICIONES EN: 
Madre de Dios, 4 (enfrente del Parque Municipal). Tel. 880 09 93. ALCALA DE HENARES. 
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Los bomberos 
entraron 
por el balcón 
y resolvieron 
el problema 

A las cuatro de la tarde del 
martes 19 de septiembre fue re
querida la presencia de los bom
beros en la calle de R amón y Ca
jal, en el portal número 1, por
que una señora de noventa años 
que no se podía mover se había 
quedado encerrada en su casa, al 
olvidársele a un familiar las lla
ves en el interior de la vivienda. 
Al ser la puerta blindada, los 
bomberos entraron por el balcón 
justamente en el momento que 
recoge la foto . 

La puerta del balcón estaba 
cerrada, por lo que tras romper 
el cristal el bombero tuvo que 

romper también la contraventa
na con un martillo fuerte. 

U na vez en el interiÓr , abrió 
la puerta sin más desde dentro. 

A la anciana señora no le suce
dió nada. Simplemente se asus
tó por los golpes del martillo y al 
ver entrar a una persona por la 
ventana y con casco. 

El alcalde cree que se resolverá en un mes 
ve~inos de copasa interrumpieron el pleno 
. ~ para exigir el desalojo de los «Okupas» 

Pocos minutos después de co
menzad a la sesión plenaria per
teneciente al presente mes de 
septiembre y cuando la corpora
ción aprobaba el constituirse co
mo acción popular en el caso del 
desalojo de las 35 familias que 
por el «método de la patada» han 
invadido uno de los ocho bloques 
de viviendas de la urbanización 
Copasa, un grupo de vecinos de 
esta colonia solicitó exponer sus 
quejas y exigir al ayuntamiento 
que agilizara las gestiones para 
que se hiciese efectivo ese desa
lojo, sin lo cual, amenazaban 
emprender el camino de las me
didas drásticas. 

Según precisaron portavoces 
de los vecinos , éste es un proble
ma que vienen padeciendo des
de hace seis años , problema gra-_ 
vísimo por la situación de tráfi
co de drogas , prostitución etc . 
que prodigan los «okupas», y en
tre los que , según los vecinos , 
hay personas con antecedentes 
policiales por asesinato , atracos , 
lesiones graves y tenencia de 
estupefacientes. 

El alcalde, fuera de su costum
bre y un poco desahogado, hizo 
un receso durante el cual el con
cejal de Participación Ciudada
na y los distintos portavoces de 
la oposición se reunieron con los 
vecinos. El resultado (valorado 
como satisfactorio para los que 
están dispuestos a dar un margen 
de confianza y no efectivo para 
los más desconfiados) fue que un 
representante de estos ciudada-
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nos afectados acudiese a la reu
nión que mantendrán el alcalde, 
junto a los portavoces de los gru
pos políticos, y el juez decano de 
Alcalá.; son la finalidad de agili
zar los trámites y hacer efectivo 
el desalojo , sobre el que Floren
cio Campos cree lo siguiente : «Si 
no en este mes, a principios del 
que viene se podrá resolver todo; 

tengo esa impresión. ¡Ojalá no 
me equivoque! » 

El alcalde precisaba además la 
ime.nción del ayuntamiento al 
personarse en este caro: «El pro
pósito es servir de apoyo moral 
a los vecinos, a ver si de esta ma
nera podemos acelerar un poco 
el trámite». 

COMPAÑIA DE AMBITO NACIONAL 

PRECISA 
CUBRIR VACANTES 
EN SU ORGANIZACION DE ALCALA DE HENARES, 

TORREJON DE ARDOZ Y GUADALAJARA. 

SE REQUIERE: 
* Edad superior a los 22 años. * Buena presencia. 
* Nivel cultural medio. 

OFRECE: 
* Formación a cargo de la empresa. * Incorporación in
mediata. * Ingresos fijos y comisiones . 
Interesados presentarse en: Alcalá de Henares, c/ . Ribera , 
2 - 1° (junto a Simago), los días 25 y 26 de septiembre de 11 
a 14 y de 17 a 19 horas. Preguntar por Sr. Morro. 

se compran SOLARES 
y/o CASAS VIEJAS 

Teléf.: 880 53 64 

Para ellos 
resultaba 

«imprescindible» 

una delegación 
· del venetto 
visitó Alcalá 

Futuros responsables 
del INEM visitaron la 

escuela·taller 
de arqueología 

Una delegación italiana 
del Consiglio del V enetto 
acudió el sábado pasado a 
la ciudad complutense en 
una visita calificada por la 
propia consejería de Cul
tura de la Comunidad de 
Madrid como «imprescin
dible» dentro del viaje que 
esta delegación realizaba a 
la región madrileña y que 
como tal se puntualizaba 
en una comunicación re
mitida al ayuntamiento . 

El alcalde y represen
tantes de los distintos gru
pos políticos de la corpora
ción municipal mostraron 
a los visitantes el ejemplar 
de la Biblia Políglota que 
se conserva en la Casa 
Consistorial , y también los 
acompañaron en un reco
rrido turístico por los edi
ficios y entornos historicos 
y artísticos del casco urba
no de Alcalá . 

Por otra parte, funcio
narios del ministerio de 
Trabajo y futuros respon
sables del INEM visitaron 
el pasado viernes la escue
la taller de arqueología , 
una de las primeras inicia
tivas para jóvenes en cuan
to a ofrecer formación y 
trabajo alternado. 

La impresión de estos 
funcionarios, según ha ma
nifestado Modesto Quijada 
a PUERTA DE MADRID, 
fue muy positiv a , ya que 
valoraron favorablemente 
esta iniciativa de la escue
la taller , que además de de
sempeñar una función so
cial y laboral , supone tra
b ajar continuadamente en 
la recuperación tanto del 
patrimonio arqueológico 
de Alcalá como en la con
servación de las propias 
instalaciones y en la mejo
ra de todo el entorno de la 
escuela taller . 
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ELECCIONES GENERALES • 29 DE OCTUBRE 
ASAMBLEA DE IZQUIERDA UNIDA 

INTERVIENEN: 
• RAFAEL GARCIA POVEDA 

- Portavoz de IU en el ayuntmiento de Alcalá de Henares. 
- Candidato al Congreso de los Diputados. 

• FRANCISCO HERRERA 
- Portavoz de IU en el ayuntamiento de Madrid. 
- Candidato al Congreso de los Diputados. 

-
DIA: Martes, 26 de septiembre. 
HORA: 7 de la tarde. 
LUGAR: Centro Municipal de Salud (calle Santiago) 

izquierda unida lomos Ja alte1natira 

A.M.E.Y.D. S. COOP. LTDA .. 
EMPRESA UBICADA EN ALCALA DE HENARES 

ESPECIALIZADA EN ALMACENAJE, 
MANIPULACION, EMBALAJE Y DISTRIBUCION 

DE TODO TIPO DE MATERIALES, MAQUINARIAS, ETC. 
NACIONALES Y DE EXPORTACION, 

ESPECIALISTAS EN SISTEMAS K.D., FILETES, 
TERRESTRES, MARINOS, AEREOS, 

OFRECEMOS NUSTRAS INSTALACIONES 
Y NUESTRO PERSONAL A 

EMPRESAS INTERESADAS EN ESTOS TIPOS DE TRABAJO 

Polígono industrial La Peña, Ctra. de Daganzo, km. 3,450 

ALCALA DE HENARES (Madrid) Teléfono-Fax: 882 42 11 



Ocho horas y media para debatir 59 puntos con varias mociones 
Pleno maratoniano e intenso 

para después de las vacaciones 
no estar de acuerdo con el carác
ter supramunicipal que se le 
quiere dar. Para Rafael García 
Poveda este cementerio es autén-
ticamente mastodóntico y no tie
ne razón de ser . Por ello votaron No se llegaron a batir records 

pero a punto estuvieron los mu
nícipes alcalaínos de pulverizar 
la máxima duración de un pleno 
de la actual corporación. Si el pa
sado día 15 de noviembre de 
1988 la sesión plenaria comenzó 
a las siete de la tarde para con
cluir a las cuatro menos diez de 
la madrugada, el 19 de septiem
bre de 1989 la sesión, habiendo 
comenzado también a las siete de 
la tarde, se prolongó hasta las 
tres y media de la madrugada, o 
lo que es lo mismo, ocho horas y 
media de duración para un ple
no municipal. Cincuenta y nue
ve propuestas además de un buen 
número de preguntas de la opo
sición al equipo de gobierno y 
unos políticos que están calen
tando motores para la batalla 
electoral del próximo día 29 de 
octubre hace que se debatan lar
gamente los temas y se trate de 
probar las fuerzas del contrario 
para dejar clara su posible infe
fioridad o sus posibles resbalones 

·políticos. Si tenemos en cuenta 
que se trataba del primer pleno 
del curso político y que los edi
les han venido con ganas de ha
blar después de las vacaciones se 
comprenderá por qué tanta 
duración. 

Pero además de todo esto hay 
que destacar que en el orden del 
día había varias cuestiones jugo
sas, sobre todo una moción pre
sentada por Izquierda Unida pi
diendo la reprobación del con
cejal de obras y servicios, Ana
cleto Escobar, por utilización de 
instalaciones municipales para 
uso particular. Con todo esto y 
con el condimento del próximo 
29 de octubre había razones pa
ra pensar que el pleno iba a ser 
bastante interesante. 

Area de Planeamiento 
Con los puntos llevados a ple

no por la comisión de Planea
miento llegó al pleno cierta mo
notonía puesto que había que 
aprobar diversos trámites admi
nistrativos. Lo más importante 
fue la aprobación definitiva del 
estudio de detalle de la casa con
sistorial para realizar las obras 
de ampliación que ya comenza
ron hace algún tiempo. También 
hubo varios trámites relaciona
dos con el famoso sector 25 de las 
normas subsidiarias, es decir, el 
lugar donde se construirá el com
plejo comercial de Zenor Over
seas y que no sirvió políticamen
te más que para mantener las po
siciones. A este respecto Rafael 
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García Poveda, concejal y porta
voz de Izquierda Unida recordó, 
a este semanario que el recurso 
interpuesto por la coalición ante 
la audiencia territorial contra las 
irregularidades que representa la 
construcción del mencionado 
complejo comercial, sigue ade
lante y que en breve se esperan 
noticias al respecto. 

También de trámite pero de 
indudable importancia fue la 
aprobación provisional de la mo
dificación de las normas subsi
diarias relativa a los usos en par
celas institucionales en el casco 
histórico, cuestión ésta que va a 
definir el uso de gran cantidad de 
edificios histórico-artísticos y de 
otros que sin tener un valor es
pecial a no ser el de su antigüe
dad, han sido recuperados por el 
municipio que les va a dotar de 
un uso público, bien a través de 
la universidad, bien a través de 
cualquier organismo como pue
de ser el propio consistorio. 

El proyecto de rehabilitación 
de la tercera fase de la Vía Com
plutense y la construcción de un 
aparcamiento subterráneo en la 
misma arteria son puntos apro
bados por el pleno de los que se 
infor~a en noticia aparte. 

Area de Hacienda 
Como también se explica en 

otro punto, fue aprobado por 
unanimidad el pliego de condi
ciones que ha de regir en la 
auditoría de la Fundación Cole
gio del Rey. En cambio fue reti
rado el dictamen para la aproba
ción de las cuentas generales del 
ejercicio económico 1988. Se 
aprobó la aceptación del plan 
trienal de inversiones de la Co
munidad de Madrid. 

Area de Educación 
y Universidad 

Más tranquilidad de la espe
rada es la que hubo en la discu
sión de los puntos propuestos por 
la comisión de Educación y Uni
versidad, que de un tiempo a es
ta parte nos tiene acostumbrados 
a ciertas convulsiones. Se apro
bó las siete becas anuales para la 
investigación universitaria, así 
como la cesión al Consejo Supe
rior de Deportes de terrenos en 
los distritos 111 y IV para la 
construcción de dos pabellones 
polideportivos cubiertos que ten
drán un uso escolar durante el 
horario escolar y un uso entera-

mente ciudadano fuera de ese ho
rario. Serán mil metros cuadra
dos de superficie de pista con una 
inversión de 75 millones cada 
uno. El del distrito IV estará 
ubicado entre los colegios !placea 
y Henares y el del distrito 111 en 
la calle San Vidal. 

El cementerio 
Otro tema de los que trae1 

auténtica cola es el del cemente
rio y la construcción del nuevo 
ante la saturación del antiguo. 
Precisamente el pleno del ayun
tamiento aprobó una nueva am
pliación del viejo cementerio con 
la construcción de 572 nichos por 
valor de 32 millones de pesetas 
junto a la fachada principal. 

Pero los mayores problemas y 
el síntoma claro de que el pleno 
se estaba calentando llegó con la 
discusión sobre el nuevo cemen
terio. Izquierda Unida denuncia 
diversas irregularidades en el 
proceso de proyectar y hacer es
tudios · de la viabilidad de este 
nuevo cementerio, además de 

en contra en los dos puntos sobre 
este tema. El CDS tampocó está 
de acuerdo en el carácter supra
municipal de este cementerio y 
se muestra preocupado sobre có
mo entenderá la empresa priva
da que forme con el ayuntamien
to la empresa mixta, la cuestión 
de las funerarias ya existentes en 
Alcalá. También Izquierda Uni
da se muestra preocupado por es
ta ·cuestión. Los centristas se 
opusieron al segundo de los pun
tos , relativo al concurso de ini
ciativas de gestión por empresa 
mixta mientras que aceptaron el 
primero , relativo al proyecto de 
explotación en monopolio. 
PSOE Y PP se manifestaron re
sueltamente a favor de los dos 
puntos. 

Antes de pasar a las mociones 
de la oposición se aprobó el mar
co jurídico del Consorcio del 
Centro de Estudios Cervantinos . 
Entre las mociones más impor
tantes de la oposición estaban las 
relacionadas con la reprobación 
propuesta por IU al concejal so
cialista Anacleto Escobar. 

NO SIGAS BUSCANDO 
FOXEN XT 
• 640 K Memoria RAM. 
• 8 slots de expansión. 
• Port serie, paralelo y juego. 
• Reloj-calendario en tiempo real. 
• Tarjeta gráfica Hércules + CGA. 
• Disco duro 20 MB. 
• Teclado castellano 102 teclas. 
• Monitor bifrecuencia fosforo blanco. 

125.000 ptas. 

-·-·-
Fax Murata 1111111111 ... 11 ........ 11.. 110.000 ptas. 
Impresora Star LC-10 ...... 11 ....... 35.000 ptas. 
Disco Duro 20 MB 
Controlador y cables 11111111111•11• 39.000 Ptas. 
AT - 286 15 MH2 20 MB .... 1111• 230.000 Ptas. 

(IVA no incluido) 

AQUI NOS TIENES 
º 'Q 

~I~~~::~ ..... 
C/. Ramón y Cajal , 5 
Teléfono: 881 17 49 
Alcalá de Henares 
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informa 

SECCION DE CONTRATACION 

Hasta el próximo día 5 de octubre y hora de las 1.3 , 
pueden presentase en la Sección de Contratación de este 
Excmo. Ayuntamiento , plicas para la contratación directa 
de las obras de construcción de nichos en trasdos ºen la 
fachada principal del Cementerio Municipal de esta 
Ciudad . 

TIPO: .30.457.776 ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de 10 a 1.3 horas. 

Alcalá de Henares a 20 de septiembre de 1989 
El Secretario General 

'~ '. 

·J f1 ~}; Excmo. ~yuntamiento 
,~, de Alcala de Henares 

informa 
·:·:·:·:·:·:·:·:·:-:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:::: 

SECCION DE CONTRATACION 

Hasta el próximo día 28 de septiembre y hora de las 
13, pueden presentarse en la Sección de Contratación de 
este Excmo. Ayuntamiento , plicas para las siguientes con
trataciones directas con presupuesto separado y en sobre 
aparte: ·" 

Instalación de calefacción eléctrica en el Conservato
rio , TIPO: 4.983 .361 ptas. 

Acometida eléctrica en el Conservatorio. TIPO: 
657.543 ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de 10 a 13 h oras. 

Alcalá d e H enares a 20 de septiembre de 1989 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

informa :::: 

·."::::::::::;::) ii 

SECCION DE C.ONTRATACION 

Hasta el próximo día 18 de octubre y hora de las 1.3, 
pueden presentarse en la Sección de Contratación de es
te Excmo. Ayuntamiento, plicas para las siguientes con
trataciones directas con presupuesto separado y en sobre 
aparte: 

Modificación de alumbrado público en C/. Nebrija, 
TIPO: 1.767.650 ptas. 

Modificación de alumbrado público en C/. Ntra. Sra. 
de Belén tramo 11 , TIPO: 14.708.869 ptas. 

M-odificación de alumbrado público en calles Doncel , 
Sta. Teresa y Vargas Machuca, TIPO: 7 . .37.3.608 ptas. 

Modificación alumbrado público en C/. Sto. Tomás de 
Aquino, TIPO: 3.236.391 ptas. 

Modificación de alumbrado público en C/. Pza. To
ros, TIPO 5.914.618 ptas. 

Modificación de alumbrado público en C/. Albéniz, Pa
blo Casals, Bret~n y otras, TIPO: 7.866.767 ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de 10 a 13 horas. 

· Alcalá de Henares a 20 de septiembre de 1989 

-~ 
El Secretario General 

.. ,. 8 l Excmo. Ayuntamiento 
~~ de Alcalá de Henares 

TALLER 
DE PELETERIA 

C\)aQe.IJ\~ C\)lQoJt 
e 

16 AÑOS DE EXPERIENCIA 

TRANSFOR· 
MAMOS su 
PRENDA DE 
PIEL CON UNA 
NUEVA LINEA 
DURANTE ESTE 
VERANO PARA 
PAGARLA EN 
OCTUBRE. 

Consúltenos. 

VENTA - ARREGLOS - TRABAJOS A MEDIDA 
C/. Daoiz y Velarde, 14 - local .3 (frente colegio D. Juan 1 

Telef.: 880 82 .35 - ALCALA DE HENARES 

SE NECESITAN 

SECRETARIAS MECANOGRAFAS 
- CON Y SIN EXPERIENCIA -

SE REQUIERE: 
• Conocimiento de mecanografía. 
• Nivel cultural medio 

Interesadas , concertar entrevista al teléf.: 889 11 45 



José Luis carballes Peris, alma y vida del festival aéreo 
«Yo tenía gran ilusión en que aterrizaran 
otra vez aviones en lo que fue base aérea» 

Detrás de la majestuosidad y brillantez del festival aéreo celebrado en las pasadas ferias se oculta 
el trabajo titánico y absolutamente oculto de un hombre, alma y vida de dicho espectáculo, que de
dica gran parte de su tiempo a llamar a infinidad de puertas, solicitar multitud de favores, e irse 
quemando en esa labor tan ingrata de hacer algo para él tan importante, pero que desborda la vo
luntad y el sacrificio humano. 

José Luis Carballes Peris fue destinado hace veinticinco años a la base aérea de Alcalá, se casó con 
una alcalaína y aquí se quedó para convertirse en un alcalaíno de adopción , que ama nuestra ciudad 
y trabaja por ella. Prueba palpable es la consecución del festival aéreo, al que comienza a dar sus prime
ros pasos en noviembre para que todo esté a punto en la feria de agosto: 

«Hace cuatro años, 
cuando faltaban 

once días 
para el festival, 

me dijo 
Modesto Ouijada 

que lo organizara, 
y can gran esfueno 
salió todo redondo» 

- Esto empezó a fraguarse 
-nos dice José Luis- hace 
diez años entre una serie de 
amigos aeromodelistas. Estu
ve unos años fuera de la or
ganización y hace cuatro 
años, cuando faltaban once 
días para la feria, me llamó 
modesto Quijada para tratar 
de organizar el festival, ya 
que no había programado na
da. Me propuse sacarlo ade
lante, me salió fenomenal por 
la colaboración de Aviación 
Civil y Militar y del Excmo. 
Ayuntamiento, que me hizo 
una pista de aterrizaje, y vi, 
como era mi ilusión, volver a 
aterrizar aviones en ese cam
po, al que yo vine destinado 
hace años. 

En un acontecimiento de 
esta índole, ante todo se debe 
mirar y calcular muy deteni
damente la seguridad, tanto 
de participantes y habitantes 
del entorno como de la posi
ble multitud que acude con 
expectación a presentar las 
exhibiciones. 

- Tratamos de que sea to
tal, ya que si esto no pudiéra
mos asegurarlo, el primero 
que cedería seria yo, por su
puesto. La pista estaba ins
peccionada por Joaquín 
Atienza, que es jefe de Avia
ción Deportiva. Dijo que es
taba muy bien. A la vez Avia
ción Civil coordina con Avia
ción Militar para que ese día 
se reserve el espacio aéreo 
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que va a ocupar el festival. 
Por otro lado, tanto Paracue
llos como Torrejón y Cuatro 
Vientos están alertados del 
festival para que estemos 1 

atendidos en cuanto a contro
ladores aéreos. En tierra te
níamos la colaboración de 
Guardia Civil y Protección 
Civil para todo lo que supo
ne la protección de especta
dores. 

Como novedad,, este año 
existía unos bautismos de 
vuelo, que José Luis nos ex
plica en qué consistían: 

- Durante el desarrollo del 
festival un avión estuvo per
manentemente volando por 
el espacio aéreo y a la vez 
que controlaba las entradas y 
salidas de aviones, llevaba 
en su interior a un . grupo de 
chavales, que de la manera 
más democrática se sortea
ron las plazas, y pudieron 
con esto tener su bautismo de 
vuelo. Fue todo extraordina
rio, algunas personas se sin
tieron algo molestas porque 
opinaban que «sólo montaban 
los amiguetes», pero yo traté 
por todos los medios de difu
sión alcalaínos de buscar 
chavales que quisieran vo
lar. De treinta plazas autori
zadas, llegaron a volar cin
cuenta y tantos y fue una ex
periencia muy agradable pa
ra todos los chavales que 
consiguieron plaza. 

Espeluznantes, para que 

observa, las pirueta!'! que rea
lizan, en las que parece como 
si rompieran el cielo con sus 
ascensos .en vertical que se 
pierden en segundos o sus ba
jadas vertiginosas en barrena, 
que hicieron comentar a un 
amigo del piloto invitado a 
volar: «¡Esto no se hace aun 
amigo, esto se hace en una ta
bla!», recordando el popular 
chiste de Arévalo. 

- Bueno, toda máquina 
puede fallar, pero está justa
mente prevista para superar 
estos posibles fallos. Dentro 
de la aviación comercial y 
deportiva, los profesionales 
preferimos el fallo humano. 
Cuando una máquina falla y 
no se sabe el porqué te pue
de dejar un trauma para toda 
la vida; si sales, lógicamen
te. Tratamos de volar con el 
cien por cien de segurídad. 
Está todo muy calculado y 
muy proyectado. Se prevén 
hasta los posibles· fallos del 
motor que pudiera tener. 
Cuando van tan pegaditos 
uno al otro, se tiene uno que 
fiar del que va de guía. Aun
que a éste le fallara, siempre 
tiene la evacuación prevista, 
tanto él como los demás. He
mos dicho que la máquina 
puede fallar, pero está todo 
previsto. 

Vistosos y muy atrayentes 
los saltos de la Brigada Para
caidista , que en varias ocasio
nes nos han deleitado con sus 

acrobacias y caídas programa
das en círculos cada vez más 
pequeños. 

- Exactamente, estos pa
racaídas son dirigibles y los 
llevan a la posición que de
sean. Como anécdota, yo ten
go amiguetes que realizan 
saltos de precisión y lo que 
antes era un círculo donde 
caían, ahora ló van cerrando 
más y lo último que me ha lle
gado es que el espacio es tan 
pequeño que tienen que caer 
de talón para que no los 
penalicen. 

José Luis piensa ya en el 
año que viene, algo cansadc , 
lógicamente , por el ajetreo y 
los inconvenientes salvados. 
Pero creemos que todo esto lo 
superará y nos ofrecerá algo 
nuevo. 

- Como idea, siempre se 
pueden superar y ofrecer no
vedades, todo depende del 
presupuesto. Este año todos 
los gastos han corrido a car
go del Ayuntamiento. Buscar 
nuevos horizontes, pues lo 
que te decía al principio, 
queda uno verdaderamente 
agotado. Hay personas que 
les pides algún favor y se 
vuelcan, como por ejemplo 
mi compañía, sólo abrir la 
boca y me ofrecieron pegati
nas, bolígrafos, llaveros, y 
otras personas que me han 
sorprendido porque han cola
borado magníficamente. El 
ayuntamiento no me pone pe
gas al presupuesto, pero ellos 
saben que lo que se monta 
ahí por quinientas mil pese
tas, algunas compañías que 
se dedican a organizar estos 
festivales cobran más de cua
tro millones. 

En estas cosas siempre , tie
ne que haber una persona que 
crea, mueva y ·sufra. Un gn.J
po a la larga se desvanece y se 
disgrega. Esperemos que en
tre todos demos moral a José 
Luis Carballes Peris para que 
el festival aéreo sea una rea
lidad por muchos años . 

ATILA-NO 
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con la programación oficial del Cineclub Nebrija 
El cine volverá de nuevo al 

Teatro Salón Cervantes 
También será sede del próximo Festival de Cine 

za de verano recuperaría a sí el 
uso q ue ha tenid o hasta hace po
cos años. Record emos que no ha 
habido cine de verano en Alcalá 
este año, cuand o hasta ahora 
existían varias terrazas de inicia
tiva privada. 

El acuerdo llegado contempla 
el que los socios del Cineclub 
puedan acceder gratuitamente al 
interior d el teatro durante los 
días de sesión. 

Ramón Garrido, presidente del 
Cineclub Nebrija. 

Pedro Medina, director del Festival de Cine de Alcalá. 

Por otra parte y a pesar de la 
proyección habitual de películas 
en el Teatro Salón Cervantes, el 
Cineclub Nebrija mantiene tam
bién como sede el salón de actos 
del IN AP, lugar donde hasta 
ahora y junto al salón de actos 
del Centro de Enseñanzas Inte
gradas (CEI) se realizaban las 
programaciones habituales. El 
criterio que se ha seguido para 
mantener como sede el salón de 
actos del INAP ha sido la nece
sidad de contar con una variedad 
de sala.s y no centralizarlo todo 
en una sola. «El del INAP es un 
salón de actos que hay que utili
zar para la gente d e Alcalá,» ma
nifestó Ramón Garrido, que 
también explicó que este espacio 
se mejoró gracias al'Cineclub y 
su insistencia para que la Uni
versidad invirtiera en maquina
ria para proyecciones cinemato
gráficas. 

pasado día 15 de septiem b re y un 
recital de flamenco a cargo de Vi
cente Soto «Sordera», que se vie
ne prod igando últimamente mu
cho por Alcalá. Recital que está 
programado para el día 23 de 
septiembre. 

Por primera vez desde su re
modelación , se proyectarán se
siones de cine en el Teatro Salón 
Cervantes , en virtud del acuer
do al que han llegado la Funda
ción Colegio del Rey , como ges
tora del teatro, y el Cineclub Ne
brija y el Festival de Cine de Al
calá, por la otra. Desde incluso 
antes de la reapertura del teatro 
ya se habló de la inminente po
sibilidad de programar sesiones 
cinematográficas en este local y 
convertirlo en sede central del 
Festival de Cine de Alcalá. 

De esta forma , según el acuer
do adoptado entre la Fundación 
Colegio del Rey y el Cineclub 
Nebrija , la programación habi
tual de películas que este último 
organiza a lo largo de la tempo
rada se comenzarán a proyectar 
a partir del próximo jueves 5 de 
octubre; así, todos los jueves el 
teatro estará a disposición del Ci
neclub , que tiene fijado el co
mienzo de la sesión a partir de 
las 21 horas. 
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Con motivo de la primera pro
yección cinematográfica en el 
restaurado teatro alcalaíno, el 
Cineclub Nebrija quiere traer 
una película que tenga «gancho», 
algo llamativo e interesante pa
ra el comienzo del curso, o lo que 
es lo mismo , «Una película im
portante para un día importan
te en la historia del Cineclub» , 
según afirmó su presidente, Ra
món Garrido, que explicó que 
cces muy importante para el Ci
neclub el rescate del Teatro Sa
lón Cervantes para proyectar ci
ne» y recordó que en su anterior 
etapa el teatro ya proyectó pelí
culas en el marco de algún Festi
val de Cine. 

También dijo Garrido que 
existe la posibilidad de que la te
rraza del Teatro Salón Cervan
tes sea utilizada como cine de ve
rano y que el Cineclub realizará 
allí una programación veraniega 
con lo que se dotaría de un uso 
a ese espacio físico sobre el que 
había bastantes dudas. La terra-

Coincidiendo con el Festival 
de Cine, el Cineclub Nebrija 
quiere iniciar una campaña pu
blicitaria explicando qué ofrece 
a modo de captar nuevos socios . 
Además hay que destacar que en 
colaboración con la delegación 
municipal del distrito IV, el Ci
neclub ha realizado una progra
mación cultural para el barrio 
consistente en una semana de ci
ne para jóvenes en el auditorio 
Manuel Azaña que concluyó el 

P or lo que respecta al Festival 
de Cine de Alcalá, es noticia el 
hecho de que tome como sede ofi
cial el Teatro Salón Cervantes , 
lugar donde éstá previsto reali
zar la sesión inaugural y la sesión 
de clausura. En este marco se 
proyectarán las secciones a con
curso y par a el d irector del Fes
tival, Pedro Medina, el uso del 
Cervantes «Va a darnos una ma
yor calidad y comodidad; le 
va a dar un mayor realce al 
Festival». 

L a muestra cinematográfica 
tendrá sesiones d e mañana, tar
d e y noche en este recinto y se es
peculaba con la posibilidad de 
plantear una muestra d e cine in
fantil para la sesión matut ina es
pecialmente dedicada a los cole
gios de Alcalá. La entrada en 
funcionamiento del Teatro Salón 
Cervantes posibilita una mayor 
oferta de películas para el Festi
val debido a que seguirán como 
sedes el salón de actos del INAP 
y el del CEI. 

OROVAL 
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Las clases no empezaron para los alumnos del Manuel Azaña 

<<Hemos pasado el invierno casi con 
el paraguas en la mano>> 

-dice su director-
Mientras 6 millones de ni

ños, entre EGB y prescolar , 
han empezado ya a adaptarse a 
sus nuevas clases, libros y pro
fesores, los alumnos del colegio 
Manuel Azaña no pudieron ini
ciar las suyas. Esta imposibili
dad de empezar las clases se de
be a las obras que se están rea
lizando en la cubierta del edi
ficio, al quedar ésta gravemente 
dañada por las pasadas lluvias. 

La primera semana de sep
tiembre trajo consigo unas 
fuertes lluvias que dejaron el 
tejado inservible para proteger 
a los alumnos. Pero , como 
apuntan algunas de las madres 
de los niños afectados, no es és
te uri problema reciente, sino 
que viene de muy antiguo. 

También lo ha reconocido 
así el director del colegio Ma
nuel Azaña: «Ciertamente, el 
problema tiene ya historia. El 
verano pasado encargamos 
unas obras que tenían que ha
ber estado acabadas para el 15 
de septiembre del 88. Pero 
cuando la empresa quiso empe
zar las obras era ya la fecha de 
llegar los niños al colegio, es de
cir, el día que se les había pues
to como límite para terminar, 
y entonces yo me opuse a que 
con los alumnos en clase hubie
ra albañiles. Y así hemos pasa
do el invierno, lloviéndonos en 
las clases y casi con el paraguas 
en la mano». 

El edificio tenía, por lo tan
to, un mal endémico . Y éste se 
ha visto agravado aún más con 
las tormentas otoñales: .. EJ día 
de la lluvia los bomberos no pu
dieron hacer nada. Aparte de 
las inundaciones hubo un cor
tocircuito, y eso lo saben los 

Un grupo de madres propuso ir a manifestarse a la puerta del mi
nisterio de Educación, pero al final esa manifestación se produjo a 
la puerta del ayuntamiento. 

bomberos y el personal de ser
vicio del ayuntamiento manda
do por el concejal de Educa
ción, y también la empresa que 
nos hace las obras•>, añade Jo
sé Juan Fernández. 

Parece ser que este verano, 
se iniciaron de nuevo las nego
ciaciones para que las obras es
tuvieran acabadas, no el 15 de 
septiembre para empezar las 
clases, sino el 1, que es cuando 
los profesores deben empezar a 
trabajar. Sin embargo, de nue
vo, esto no se ha cumplido, y 
en consecuencia la cubierta ha 
terminado por ceder, según nos 
informan. 

Según estimaciones del pro
pio claustro de profesores, se 
han perdido alrededor de 3400 
folios y cerca de 1000 libros a 
causa de las inundaciones. Pa-

ra buscar una solución acorde 
con los padres de los niños, se 
celebró una reunión el pasado 
día 14 en la puerta del colegio. 
A ella acudieron un puñado de 
madres , algo menos de la ter
cera parte de las que tienen allí 
a sus hijos estudiando, pidien
do que se hiciera algo al res
pecto. 

«Lo que no puede ser, dijo 
una de ellas, es que las obras del 
colegio se vayan retrasando de 
un año para otro y no se hagan 
nunca. Si el colegio se hubiera 
ido arreglando cada verano, no 
hubiéramos llegado a estos 
extremos». 

Ante estas acusaciones, res
pondió un profesor argumen
tando que los arreglos del cen
tro no corresponden a la direc
ción, sino al ministerio: «Pa-

VENTA DE NAVES 
POLIGONO INDUSTRIAL 

«GURUGU» 
DESDE 193 m/2 

ralos políticos , dijo, los alum
nos de este colegio no tienen 
importancia , pero cuando pa
sa algo gordo, pasa de verdad. 
Si supierais el calvario de que
jas, de escritos, de visitas que 
nosotros llevamos en el ayun
tamiento y en el ministerio . .. , 
pero nadie nos hace ni puñete
ro caso». 

El dilema se presenta en tor
no a si se empezaban las clases 
con el colegio como está, con las 
obras a medias , o si se espera 
a que estén acabadas. La pri
mera opción supondría cierta
mente un riesgo tanto para pro
fesores como para el alumnado, 
y además que las obras se que
daran de nuevo sin terminar, 
con lo que únicamente se po
dría utilizar una parte del 
colegio. 

La opinión del director es 
muy clara: «Con el acuerdo del 
claustro, del consejo escolar y 
de la dirección provincial, y 
porque es lo más sensato, em
pezaremos las clases el día 1 de 
octubre una vez acabadas las 
obras. Y si no estuvieran aca
badas, los alumnos comenza
rían de cualquier modo en otro 
centro, haciendo turnos con 
otros muchachos. Mi opinión 
personal es, sin embargo, di s
tinta , y creo que aunque hubie
ra que empezar una semana 
después, sería mejor ha.cerio en 
nuestro propio colegio». 

El problema finalment e no 
ha quedado resuelto . Las ma
dres siguen quejándose , e in
cluso se pensó en ir a manifes
tarse a la puerta del ministerio. 
De cualquier modo , lo que es 
sin duda chocante es que mien
tras que en unos colegios se ha
bla de que habría que avanzar 
en ciertas materias como el can
to , la educación fisica o los idio
mas , en otros el dilema se plan
tee en terminos de poder o no 
poder impartir y recibir clase 
n ormalmente. 
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En busca de la vivienda perdida ... 

Comprar un piso en Alcalá 
Muchos factores influyen en el encarecimiento de la vivienda alcalaína. Algunos de ellos, la mayo

ria, son de índole general como en toda España. Otros son peculiares, como la demanda que se produ
ce trasladada desde Madrid, donde una gran parte de madrileños son incapaces de resolver su proble
ma a causa de los precios realmente terribles que ha alcanzado la vivienda en la Villa y Corte; en con
secuencia, esa demanda madrileña se transfiere a las poblaciones de alrededor, entre ellas Alcalá, donde 
colabora a incrementar el precio. Explicaciones económicas al margen, una buena cantidad de la po
blación alcalaína que necesita, pero no puede, adquirir una vivienda se encuentra estos días entre re
signada y perpleja. 

P arejas d e novios, solteros sin 
pareja, m at rimon ios vetera
nos .. . , much as son las personas 
q ue cad a d ía acuden a una inmo
bilia ria en b usca d e una solución 
al problema d e la v ivienda. 

H oy d ía, tene·r u na inmobilia
ria se ha conver tido en uno de los 
negoc ios más rentables de fina
les d e la d écad a. El volumen de 
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operaciones de compra-venta, 
tanto d e viviendas como de sola
res y locales comerciales, es tan 
importante que está afectando al 
desarrollo de nuestra economía 
de una manera determinante. 

Algunos, entendidos en la ma
teria , piensan que el auge espec
tacular de este mercado inmobi
liario viene determinado por el 

importante aumento de poder 
adquisitivo de una parte de la so
ciedad que podríamos denomi
nar en términos genéricos clase 
media (aunque este concepto 
abarque actualmente un sector 
muy amplio de la población). 

La construcción, como sector 
productivo, venía siendo el más 
castigado desde finales de la dé-

Aunque todavía 
la vivienda de 

Alcalá no alcanza 
los precios de la 

madrileña, 
una gran parte 
de la población 

considera imposible 
comprar un piso 

* * * 
La media del 

precio por metro 
cuadrado se 

sitúa en Alcalá 
entre cien y 

ciento diez mil 
pesetas para las 
viviendas nuevas 

cada pasada, y uno de los que 
más parados llevaba a sus espal
das. La causa, entre otras , era la 
falta de perspectivas de mercado 
debida a su vez a la mala situa
ción económica del país. 

Sin embargo, la década de los 
80 ha traído nuevas perspectivas 
a nuestra semihundida econo
mía. Esto no quiere decir ni mu
cho menos que hayamos supera
do el «hache». Todos sabemos 
que el ascenso es lento y duro, 
pero lo que sí es cierto es que la 
gente tiene dinero , y este hecho 
queda demostrado en la predis
posición de la gente al consumo. 

En las inmobiliarias , los com
pradores ya no se asustan por los 
10 u 11 millones que puede cos
tarles un piso de tamaño media
no. Y no sólo no se asustan, sino 
que, según los responsables de es
tas agencias , cada vez son más las 
personas que aceptan precios en
tre 12 y 15 millones a la hora de 
comprar un piso y del orden de 
los 20 si de lo que se trata es de 
una casa adosada. 

El español compra , y compra 
mucho. Y no parece que hasta el 
momento hayan surtido efecto 
las medidas del gobierno para 
frenar el consumo privado. El 
aumento del tipo de interés ban
cario que el gobernador del Ban
co de España considera tan sólo 
un aperitivo, el consumidor se lo 
ha tomado también como tal. 

Para financiar las viviendas 
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se está llegando a pagar hasta un 
30 y un 40 % de entrada , es de
cir, «encima de la mano», y el 
resto a través de créditos hipote
carios a 10 ó 12 años con una le
tra de hasta 180.000 pesetas al 
mes. 

Los menos afortunados, que 
no pueden alcanzar casi ni en 
sueños tales cantidades, se aven
turan a entrar en una inmobiiia
ria buscando pisos más modestos 
de cuatro millones, pero esos ya 
no existen. 

Pisos de lujo 
con precios de lujo 

La situación en nuestra ciudad 
no es diferente. Sólo en zonas 
muy apartadas del centro , y de 
baja calidad residencial, como el 
final de los Reyes Católicos , el 
barrio del Campo del Angel o 
una parte del Chorrillo, podemos 
encontrar pisos de 4 ' 5 millones. 
Estas zonas podríamos clasificar
las como las más baratas de nues
tra ciudad, y entre ellas también 
se encuentran la calle V elázquez, 
en el barrio de San Isidro, don
de los pisos no superan los 70 me
tros cuadrados y la zona ofrece 
pocos alicientes por no decir 
ninguno. 

En el lado opuesto encontra
ríamos , por ejemplo , el comple
jo urbanístico que se extiende 
por detrás del Centro Comercial 
El Val y que es en estos momen
tos el área donde más se está 
co nstruyendo. Allí las viviendas 
de lujo alcanzan precios también 
de lujo: un piso de 160 ó 170 
metros cuadrados cuesta como 
mínimo 13 ó 14 millones de pe
setas , y la cifra asciende a 20 ó 
22 millones si se trata de un 
chalet. 

Pero si no queremos irnos tan 
lejos , a las afueras de la ciudad, 
también en el mismo corazón de 
la urbe encontramos precios se
mejantes y aún mayores en blo
ques de reciente construcción. 
Un caso ejemplificador sería el 
bloque construido justo enfren
te de Simago , el edificio San Isi
dro , que no tiene nada que ver 
con el antes nombrado. Aquí, 
comprarnos un piso nos costaría 
nada más y nada menos que 20 
millones de pesetas, con la garan
tía , eso sí, de que nos llevamos 
todo un piso de lujo con 170 me
tros cuadrados, puertas de made
ra de calidad , mármol en las es
ca leras y además , como decía an
tes, en el mismo centro de la 
ciudad. 

Lo expuesto anteriormente no 
debe llevarnos a una conclusión 
fácil: comprar un piso de segun
da mano debe resultar más ase
quible. En algunas ocasiones 

-puede que así sea , pero en la 
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Sólo en lugares muy apartados del centro y con baja calidad residencial es posible e ncontrar algún 
piso viejo entre 4,5 y 5 millones de pesetas . 

mayoría de los casos, nos vamos 
a encontrar con que un piso de 
segunda puede costarnos más ca
ro que uno nuevo de condiciones 
similares. Dos razones justifican 
este hecho: por un lado, ofrecen 
la posibilidad al comprador de 
disponer del piso inmediatamen
te , mientras que la mayoría de 
pisos nuevos se venden mucho 
antes de comenzar los cimientos. 
Por otro lado, está el hecho de 
que suelen estar en el centro, con 
lo que ofrecen una serie de ser
vicios que no existen en la peri
feria. 

Si lo que usted quiere es un so
lar , la cosa es quizá un poco más 
complicada. Para determinar el 
precio de venta de un solar, el 
propietario deberá tener muy en 
cuenta lo que el comprador pue
de hacer en el mismo. De estos 
cálculos surge el «precio de reper
cusión», que es aquel que resul
ta de relacionar los metros cua-

drados de terreno en venta con 
los metros cuadrados que se pue
de edificar sobre ese solar base. 
No es lo mismo construir una ca
sa de planta baja que un bloque 
de 5 alturas , máximo permitido 
actualmente por las ordenanzas 
municipales. 

Teniendo en cuenta todo esto , 
el precio de repercusión de un 
solar en la zona centro, donde 
por otro lado no hay muchos 
solares en venta , podría alcan
zar las 40.000 pesetas metro 
cuadrado. 

Decir hoy por hoy si los pre
cios de los inmuebles van a se
guir subiendo o van a bajar es to
do un riesgo ... pero nos arries
garemos. Las medidas del go
bierno tienden a subirlos aún 
más. Pero otros factores indi
can que , al menos , puede haber 
una cierta estabilización, aunque 
ésta por el momento no se pro
duzca en Alcalá. En Madrid , 

por ejemplo, y según los enten
didos, muchas zonas están «to
cando techo», y no es probable 
que sigan subiendo. 

En la capital se han llegado a 
vender viviendas de 70 metros 
cuadrados por 28 ó 30 millones. 
Y el precio medio del metro cua
drado puede estar en 300.000 pe
setas. Incluso en zonas periféri
cas, como Leganés, Móstoles o 
Getafe, el precio por metro es de 
170.000 pesetas. 

Pero en Alcalá, a pesar de que 
ofrece mejores y mayores posibi
lidades, gracias entre otras cosas 
a su Universidad, a su carácter 
histórico y a ser una ciudad con
solidada, no hemos llegado a esas 
cifras, situándose entre las 100 
y las 110 mil pesetas metro 
cuadrado. 

Nada nos asegura que este 
precio no vaya a subir. Ahora 
que ya está casi agotada la zona 
del Val, empiezan a cobrar im
portancia otras áreas que muy 
pronto se verán revalorizadas: la 
carretera de Meco hasta la Hípi
ca, y la parte de detrás de la es
tación hacia los Jesuitas que co
rresponde a los polígonos 34, 35 , 
36 y 41. 

Finalmente, y volviendo a las 
inmobiliarias, habría que seña
lar que el tanto por ciento de be
neficios que ellas obtienen tiene 
un mínimo, fijado por el Colegio 
de Agentes de la Propiedad , que 
es de un 3 % ; sin embargo no hay 
máximo obligatorio. 

Cada inmobiliaria decide su 
beneficio, pero la situación del 
mercado no permite subirlo de
masiado, por lo que todas las 
agencias se acercan, más o me
nos, a ese 3 % . 
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Medidas de política fiscal, monetaria y económica contribuyen al resultado 
En los últimos meses y por 

primera vez en mucho tiem
po, los precios de los inmue
bles parecen estancados, la 
demanda carnina más despa
cio mientras que la oferta 
avanza lentamente. Parece 
corno si ambos determinan
tes quisieran encontrarse; 
el ajuste empieza a ser rea
lidad. 

EL BOOM INMOBILIARIO 
HA TERMINADO 

do. La Ley de Tasas afecta 
fundamentalmente al merca
do de segunda mano , no a la 
nueva construcción. 

En lo que a Alcalá de He
nares se refiere , el mercado 
aún sigue teniendo interés , 
ello quizá por varios moti 
vos: primero, el auge cons
tructivo y rehabilitativo que 
se está llevando a cabo por 
la Administración Local y 
Autonómica en la Ciudad y 
que previsiblemente se sitúa 
a corto y medio plazo. 

Los precios, excepto en zonas muy 
determinadas, han reducido 

considerablemente su crecimiento 

Los expertos del sector 
coinciden en que el «boom» 
ha terminado, las ventas han 
disminuido considerable
mente en los últimos meses 
y la oferta parece saturada; 
la curva previsiblemente se
guirá descendiendo hasta 
1991 , sobre todo para el co
lectivo de población que de
IJlanda una primera vivien
da, pero que posee una esca
sa capacidad adquisitiva. 

Se cifra en un 50 por 100 
la disminución de las com
praventas usadas en los últi
mos meses, pareciendo lógi
co que, si se venden menos 
viviendas no nuevas , dismi
nuya el mercado de nueva 
construcción. De esta for
ma, la demanda por reposi
ción, consistente en comprar 
un piso nuevo con el dinero 

que se obtiene de la venta 
del viejo, se está reduciendo 
de forma considerable. 

Los responsables 
La contención de los pre

cios y en la demanda se de
be no sólo a la inercia del 
sector sino a otros factores. 

La agencia especializada 
Tecnigrarna indica , tras un 
serio análisis , que existen 
factores externos al mercado 
que encorsetan el futuro del 
mismo: se está produciendo 
una mayor presión fiscal so
bre las plusvalías de la com
praventa , el dinero se está_ 
encareciendo continuamen
te, aumento de la inflación , 
y todo ello sin olvidar las 
medidas que está llevando a 
cabo el Banco de España , 

¡Desea poseer 
su propio negocio? 

Seguras CATALANA OCCIDENTE, 
Empresa Líder en el Sector Asegurador, 

le brinda esa oportunidad convirtiéndole en 
Agente Profesional de Seguros. 

Le ofrece: 
FORMACION PROFESIONAL 
APOYO GERENCIAL 
SOPORTE INFORMATICO 

Le garantiza: 
Un importante nivel de ingresos 
que satisfará sus necesidades 
económicas familiares. 

Los interesados pueden ponerse en contacto con no
sotros llamando al teléfono 889 41 97 

(Sr. Caballero) 
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tendente cada vez más a re
tirar dinero en circulación. 

La Ley de Tasas parece 
haber cumplido el objetivo 
propuesto . La nueva ley , al 
establecer la necesidad de es
criturar las compraventas 
por su valor real, e incidir en 
dicho valor el conocido Im
puesto sobre Transmisiones 
Patrimoniales, el resultado 
es un encarecimiento de la 
operación que tendrán que 
satisfacer las partes , pues el 
tipo (6 por 100) recae sobre 
una mayor base imponible , 
y por otro lado, el vendedor 
obtendrá posiblemente plus
valías d e importancia, de las 
que tendrá que dar buena 
cuenta a Hacienda. 

La Administración Fiscal 
ha querido acabar con la es
peculación inmobiliaria, y 
parece que lo haya consegui-

\ 

En otro plano se observa 
un crecimiento futuro de la 
población: La ciudad uni
versitaria puede ser un buen 
ejemplo de ello, sin olvidar 
empresas en expansión cu
yas miras están puestas en 
nuestro corredor. 

Por otro lado , el precio en 
Alcalá puede ser ligeramen
te inferior al de otras zonas 
similares. No obstante , la 
prudencia será sin duda una 
buena consejera. 

Carlos SANZ GARCIA 
Agente de la Propiedad 

Inmobiliaria 
y Administrador de Fincas 

c/ . Escritorios , 19-1 ° izq. 
(Plaza Santos Niños) 

ALCALA DE HENARES 

--¡ 

PROYECTOS, OBRAS, 
REFORMAS, INSTALACIONES, 

DECORACION ... 
NOS OCUPAMOS DE TODO TIPO DE GESTIONES: 
PROYECTO, LICENCIAS, DICTAMENES. APERTURAS. ETC . 

Ponemos a su disposición 

UN CUALIFICADO EQUIPO ALTAMENTE ESPECIALIZADO ... 
Y LOS MEJORES PRECIOS 

Llámenos. 

Teléfono: 882 23 85 
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Magdalena García-Alcalá <CCOO> critica el adelanto de las elecciones 

<<Los pensionistas están pagando 
el cachondeo del Gobierno>> 

Magdaleno García-Alcalá, actual secretario general de CCOO, en una entrevista mantenida con PUER
TA DE MADRID, ha criticado duramente al gobierno por el adelanto de elecciones generales, por ha
ber sido incapaz de mantener el nivel de inflación fijado por él mismo y por su insistencia en llevar 
a cabo una política dura que al final sólo es dura para los trabajadores. 

El concejal de l. U. ha dicho, en nombre de todas las personas a las que representa, que no cree que 
las elecciones se convoquen por arreglar el problema de la sociedad sino por intereses partidistas del 
Gobierno. 

«Estamos convencidos, ha afirma
do, que el adelanto de elecciones no 
hará ningún bien a los ciudadanos. 
El PSOE no ha cumplido práctica
mente nada de lo que ha dicho en los 
últimos años, sobre todo en temas~ 
ciales que es lo que a nosotros nos 
preocupa». 

Según el señor García-Alcalá, esa 
fue la causa de la huelga general del 
14-D a la que acudieron con algunos 
de sus compañeros de UGT y otras 
fuerzas progresistas del país. 

«Creo que la causa fundamental 
por la ~e han convocado elecciones 
es que el Gobierno se ve incapaz de 
mantener el nivel de inflación en el 
mínimo fijado por él, y lo que están 
intentando ahora es frenar el consu
mo v hacer una política dura, para 
ello tiene que disolver las Cortes. Y 
mientras nosotros nos 'apretamos el 
cinturón', Felipe González reflexio
na sobre ello de vacaciones en el Co
fo de Doñana>>. 

Además, según el secretario de la 
sindical, el momento de convocar 
elecciones no era «procedente» por
que suponía la paralización de mu
chos acuerdos y entre otras cosas de 
los presupuestos generales. 

«Si no hubiera sido por la decisión 
del Gobierno, a finales de octubre, 
más o menos, deberían de haberse 
entregado los Presupuestos Genera
les del Estado al Congreso de los Di
putados, y se hubiera visto clara
mente qué partidas había en ellos 
destinadas a temas sociales que eran 
las reivindicaciones de los trabaja
dores el 14-D. Pero ellos saben que 
si los entregan, el pueblo no les vol
vería a dar su apoyo absoluto para 
otros cuatro años. Adelantando las 
votaciones consigue por un lado, que 
muchos sigan de su parte y además, 
así, pueden llevar a cabo esa políti
ca de mano dura que proclama, de
jando un tiempo para enfriar el ma
lestar de los ciudadanoS». 

El PSOE volverá a jugar sucio 
«Es una lástima, ha continuado 

Magdaleno García-Alcalá , que la 
sociedad no se dé cuenta del enga
ño que está sufriendo. El PSOE 
volverá a jugar sucio. Antes, 
cuando lo de la OTAN, intentó en
gañar a la gente diciendo que si no 
entrábamos vendrían los rusos y 
nos aplastarían. Ahora, como eso 
es impensable, y algunas personas 
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·-
incluso van de vacaciones a Rusia 
y vuelven enteros, pues han teni
do que lanzar otro lema para en
ganchar al pueblo11. 

El miembro de CCOO se refiere 
en concreto a la idea lanzada por el 
Gobierno hace ya bastante tiempo de 
igualar la pensión mínima al salario 
mínimo interprofesional. Sobre es
te punto, Felipe González volvió a 
insistir en la rueda de prensa convo
cada para informar sobre el adelan
to de los comicios electorales. En 
ella, el presidente del Gobierno de
claraba que sólo él podía asegurar las 
pensiones de la tercera edad. 

«Esto es a mi entender, una forma 
más de crear miedo, cuando lo que 
debería hacer es cubrir las necesia
dades de la población. La tercera 
edad le está sirviendo para mante
nerse en el poder y a ella va a diri
gir su campaña. Justamente a las 
personas que ya tuvieron que sopor
tar un duro régimen dictatorial y que 
ahora, sin dictadura, están pagando 
el 'cachondeo' de un Gobierno que 
no sabe cumplir sus promesas». 

Añadió también, que las personas 
que nunca habían recibido una pen
sión, o aquellas a quienes les ha 
aumentado, creen que lo ha hecho el 
PSOE, y no se dan cuenta de que es 
algo que hay que dar obligatoria
mente a los pensionistas y que es fru
to del esfuerzo de los colectivos y de 
los trabajadores activos gracias a los 
impuestos que pagamos. 

«Todo es un montaje teatral. Pero 
no es teatro clásico, sino de 'cachon
deo'. Y nososotros no podemos con
sentir que en un país donde la ban
ca cada vez alcanza más beneficios, 
y los empresarios aumentan su poder 

económico, los trabajadores estemos 
perdiendo poder adquisitivo conti
nuamente por la mala gestión guber
namental>t. 

Del mismo modo, criticó la polí
tica reaccionaria del gobierno, con
cretamente la idea de Felipe Gonzá
lez de suprimir la venta a plazos, y 
tener que pagar, por ejemplo, por un 
automóvil un 30 ó un 35 % de su pre
cio total de entrada, «encima de la 
mano». 

Los errores del Gobierno 
son errores programados 

En cuanto al convenio colectivo y 
a la subida salarial, Magdaleno Gar
cía afirma haber conseguido un 
acuerdo con los empresarios al mar
gen del 3 % que el Gobierno fijaba 
como subida máxima para este año. 

«Los que lo han tenido más difícil 
han sido los de la Administración 
que han tenido que negociar direc
tamente con ellos. Pero lo que se ha 
demostrado es que hay una descon
fianza general en el Gobiemo y que 
todavía nos queda mucho por hacer. 

La cobertura de desempleo la fir
mó UGT en el año 86, estamos casi 
en el 90, y todavía no se ha consegui
do. No me extraña que su propio sin
dicato se haya cansado. No se han 
creado puestos de trabajo y esto se 
va a notar sobre todo cuando lleguen 
las escarchas y empiecen a cerrar la 
hostelería y todos los negocios 
veraniegos». 

Por eso, y siguendo las palabras 
de su compañero Marcelino Cama
cho, en las próximas elecciones, ani
marán a los trabajadores a que vo-

«El PSOE 
no ha cumplido 
prácticamente 
nada de lo que 

ha dicho en 
los últimos años» 

ten a aquellos partidos de izquierdas 
que defienden sus intereses y que en 
este momento se reducen práctica
mente a Izquierda Unida, ya que el 
Partido de los Trabajadores de Ca
rrillo no tiene en la actualidad nin
guna fuerza política ni social. 

Respecto a los carrillistas, que si
guen formando parte del sindicato 
lógicamente, el secretario general 
piensa que los votos a este partido 
son votos perdidos, ya que en las dos 
anteriores elecciones no se consiguió 
ningún escaño. 

«Es una pena que votos de los tra
bajadores queden perdidos en el va
cío y creo que deberíamos estar to
dos unidos para que nuestros votos 
tuvieran más provecho11. 

La relación con el ayuntamiento 
es distante 

«A mí me acaban de nombrar con
cejal, pero por eso no voy a dejar de 
decir que nuestra relación con la 
corporación actual es un tanto fría y 
apenas existe el diálogo. No ha ocu
rrido asi con otros gabinetes anterio
res, y con otros alcaldes ha habido 
UD'(:Ontacto periódico para ver la si
tuación. Creo que el ayuntamiento 
debería tener reuniones programa
das con los sindicatos y hablar sobre 
las perspectivas de inversión en Al
calá y sobre otros tema&>t. 

Magdaleno García se declaró a fa
vor de que el ayuntamiento, con sue
lo público, cree polígonos industria
les y promocione el sistema coope
rativista. Hizo referencia concreta
mente, al Centro de Empresas inau
gurado en febrero de este año, pero 
mostró su desacuerdo por el mal fun
cionamiento de éste, ya que todavía 
no se ha comenzado a trabajar en él 
y calificó su aspecto de «Cementerio 
abandonado» en vez de parecer un 
moderno centro de empresas. 

El todavía secretario de CCOO lo 
será ya por poco tiempo. La direc
ción del sindicato ha discutido su 
nombramiento como concejal. Sus 
compañeros no quieren que se vaya, 
pero él piensa que las cosas «Para ha
cerlas bien hay que dedicarse por 
entero a ellas, y creo que hay gente 
mucho mejor preparada que yo». 

Todavía no se sabe quién será el 
elegido. Se ha pensado en muchas 
personas, pero algunas no quieren. 
Saldremos de la duda antes de que 
termine septiembre. 
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Pablo González, comedido ante las elecciones generales 
«Puede que el Gobierna busque respalda en 

las urnas para tomar esas medidas duras que dicen» 
La mesura y el comedimiento han predominado en las declaraciones de Pablo González , secretario 

general de UGT, sobre el tema más hablado en nuestro país desde hace unos días: las elecciones antici
padas. El secretario de la sindical socialista, aunque aseguró que el Gobierno no ha avanzado nada en 
la concertación social, no quiso criticarlo ni polemizar sobre su decisión de adelantar las elecciones y 
remitió a los órganos superiores del partido y a las próximas reuniones que el sindicato tiene previstas. 

- Como secretario general de 
UGT ¿qué opinión le merece el 
adelanto de los comicios electo
rales hecho público por el Go
bierno hace tan sólo unos días? 

- Creo que es un plantea
miento de pártido y nosotros en 
eso «ni entramos ni salimos». Pe
ro a nuestro parecer, lo que van 
buscando es un momento electo
ral que les sea propicio como 
pueda ser éste tras unas eleccio
nes al Parlamento Europeo que 
le fueron muy positivas. Busca 
también, una ocasión de volver 
a salir elegido por mayoría, si el 
pueblo lo decide, para afrontar 
una serie de situaciones que se 
prevé·n «movidas>>, como por 
ejemplo, el ajuste de la política 
económica. 

- Sin emabargo, esta toma de 
posturas podría ser interpretada, 
y de hecho lo es, como una ma
niobra electoralista para confun
dir a los votantes, y conseguir de 
nuevo el poder sin modificar más 
tarde su política a favor del 
púeblo. 

- Creo que en todos los sis
temas democráticos ocurren co
sas parecidas, y pocos gobiernos 
llegan al f'mal de su mandato. El 
PSOE se prepara para pasar una 
situación difícil a nivel económi
co y de negociación y lo que 
quiere es el apoyo de las urnas. 

- El momento resulta menos 
propicio aún, si nos damos cuen
ta de que adelantando las eleccio
nes, Felipe González consigue 
que se aplace la entrega de los 
Presupuestos Generales. ¿Piensa 
pues, que trata de ocultar algún 
recorte o alguna modificación 
que supondría una pérdida de 
votos si la realizara antes de una 
consulta electoral? 

- Puede ser que busquen ese 
respaldo en las urnas para poder 
tomar esas «duras» medidas que 
nos dicen, y también para afron
tar los Presupuestos, ya que no 
es lo mismo hacerlo ahora, que 
con el apoyo del pueblo. Noso
tros, repito, no tenemos mucho 
que decir en el tema de las elec
ciones, pero no nos gustan algu
nos recortes ni ajustes de políti
ca económica que trata de plan
tear el Gobierno. 

- Creo, señor González, que , 
tras la huelga general del" 14 de 
diciembre , las reivindicaciones 
frente al Gobierno siguen siendo 
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las mismas y la negociación no 
ha avanzado en ningún punto. 

- Efectivamente, nuestra 
ruptura con el partido en el po
der nace del 14-D y desde enton
ces, al no cumplirse ninguna de 
nuestras reivindicaciones, se
guimos planteando esa deuda 
social y seguimos con los mis
mos planteamientos que en 
aquella fecha. 

- Si no se cumplieran ningu
na de las peticiones actuales de 
UGT, ¿se llegaría a un desliga
miento total ·y a un enfrenta
miento con el partido que enca
beza Felipe González? 

- En principio, nosotros no 
somos un sindicato de confron
tación, sino de concertación y 
por lo tanto, estamos dispuestos 
en cualquier momento a dialogar 
y a llegar a un acuerdo. Pero lo 
que sucede es que no podemos 
ponemos de acuerdo si eso su
pone ceder ante reivindicacio
nes fundamentales para el tra
bajador. 

- ¿Podría recordarnos cuáles 
de ellas consideran más impor
tantes en el plano social? 

- Las más inmediatas son, 
como sabe todo ei mundo, el 
aumento y la mejora del empleo, 
pues aunque en el mes de agos
to haya habido un descenso de 
parados que se calcula en 20.000 
personas, nosotros seguimos di
ciendo que esto se debe a contra
tos temporales de verano que no 
son la solución. Insistiremos por 
lo tanto, en un seguimiento de 
los contratos por parte de los sin
dicatos, ya que muchas veces 
son auténticos fraudes. También 
exigimos una revisión de moda-

lidades de contratación, una re
ducción de jornada y de las ho
ras extraordinarias, y, sobre to
do, programas de formación con 
especial incidencia en los jóve
nes. 

Otros puntos señalados por 
Pablo González y que se derivan 
también del 14-D son: la mejora 
de la producción social, una dis
tribución más equitativa de la 
renta, el aumento de la cobertu
ra de dest:mpleo tanto a los pa
rados de larga duración como a 
determinados sectores del cam
po, el tema de las pensiones asis
tenciales y una mayor participa
ción de los trabajadores. Asimis
mo, hizo hincapié en el derecho 
de negociación de los funciona
rios públicos , ya que hasta aho
ra las subidas de este sector vie
nen determinadas por un decre
to en el que los trabajadores no 
pueden discutir sobre su salario. 

UGT , hace ya tiempo, firmó 
con el Gobierno un acuerdo por 
el cual se iban a igualar las pen
siones al salario mínimo. En to
do este tiempo no hemos visto 
que esto se ponga en práctica, sin 
embargo, y volvemos de nuevo a 
plantearnos la cuestión de si hay 
o no maniobra electoralista, aho
ra el PSOE vuelve a enarbola r 
esta idea considerando factible 
su cumplimiento . 

- Efectivamente, hace unos 
días el ministro de Trabajo, se
ñor Chaves, asumia esta reivin
dicación cuando en otras ocasio
nes anteriores había acusado a 
los sindicatos de estar ocupando 
el espacio que era de los parti
dos. Esto puede derivarse de la 
cercanía de elecciones, pero no 

«Nosotros seguimos 
con los mismos 
planteamientos 

del 14-D» 
* * * 

«No somos un 
sindicato de 

confrontación, 
sino de, 

concertación» 

quiere decir con ello que lo va
yan a cumplir. Igual ocurre con 
la propuesta sindical: hace dos 
días no era muy clara y ahora 
plantea que esos temas sean tra
tados por los sindicatos, concre
tamente por UGT. 

- ¿Qué medidas se van a to
mar a partir de ahora para con
seguir esos ajustes que creen 
necesarios? 

- UGT, conjuntamente con 
CCOO, ha preparado lo que se 
llama Propuesta Sindical Priori
taria, y que consta de 20 puntos. 
A partir de aqui los encargados 
de decidir serán los órganos eje
cutivos. Si el ministro Chaves di
ce que algunos puntos son asu
mibles, habrá que ver lo que el 
PSOE contempla en sus progra
mas antes de tomar una deci
sión. Concretamente no puedo 
decir qué planteamiento vamos 
a seguir, antes, yo dejarla correr 
las elecciones. Puede haber o no 
negociaciones, puede haber o no 
movilizaciones, pero lo que no 
se prevé en cualquier caso es 
otra huelga general. 

Lo que sí se organizarán , afir
mó, serán asambleas informati
vas a los trabajadores en sus lu
gares de trabajo , planteando lo 
que los sindicatos quieren hacer. 
«Si no lo hiciéramos así el traba
jador quedarla abajo y nosotros 
en una especie de cúspide». 

- Y finalmente , ¿va a apoyar 
UGT al PSOE en las próximas 
elecciones? 

- A mí no me gusta pronun
ciarme sin que los órganos de di
rección hayan tomado una deci
sión. El día 15 en el Comité Re
gional celebrado en Madrid se 
decidió que UGT, aunque ani
marla a sus afiliados a votar, no 
apoyarla en concreto a ningún 
partido. La razón de esto es que 
no ha habido ninguna variación 
desde el 14-D que nos lleve a una 
mayor credibilidad en el 
Gobierno. 

Ya algunos recortes d e prensa, 
publicados anteriormente , reco
gían de una manera prema tura, 
las declaraciones d e a lgunos di
rigentes u geti stas d onde afirm a 
ban que UGT no apoyaría a l 
PSOE e n los comicios que se n os 
avecina n. 

Existe pues, aunque n o d es
confianza , sí incredulidad. 
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SE VENDEN 
PLAZAS 

DE GARAJE 
C/. LUIS DE MEDINA (PRYCONSA) 

Precio interesante 
-Facilidades de pago-

1 nformación: 

Avda. Guadalajara, 3 
Teléf.: 888 87 44 

ALCALA DE HENARES 

EDIFICIO 

OAS S 
ZONA CUATRO CAÑOS 

VENTA DE 
APARTAMENTOS 
.LLAVE EN MANO 

* l y 2 dormitorios 
* Cocina amueblada * Calefacción eléctrica 
con recuperadores nocturnos * Carpintería 
exterior de aluminio* Interior de madera noble 
barnizada* Etc. 

Avda. Guada lajara . .) 
Teléf. : 888 87 44 

ALCALA DE HENARES 

,~~~CENTRO INDUSTRIAL 
~~ «Europa» 

UBICADO EN EL CAMINO DE LA ESGARAVITA (VIRGEN DEL VAL) 

t NAVES TOTALMENTE DIAFANAS 
CUALQUIER SUPERFICIE. EQUIPADAS CON OFICINAS, SERVICIOS Y ALMACEN 

* LOCALES COMERCIALES 
*.OFICINAS Información: 

-AMPLIOS ESPACIOS DE APARCAMIENTOS Y ZONAS VERDES-

Avda. Guadalajara , 3 
Teléf. : 888 87 44 
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Rafael García Poveda, presidente local de IU ante el 29 de octubre 
«Toda es pasible en un país donde un 

ciudadana derriba un helicóptero de una pedrada» 
- ¿Qué le parece el adelanto 

de las elecciones generales? 
- A nosotros, como ya mani

festara el consejo confedera! de 
IU, no nos pilla de sorpresa en 
absoluto el que las elecciones se 
adelanten. In.cluso en enero, 
después de la huelga general del 
14 de diciembre, ya lo pedimos 
y en febrero de este año el con
sejo confedera! eligió al candi
dato a la presidencia del gobier
no, Julio Anguita. Había enton
ces motivos suficientes para que 
las elecciones se adelantaran y 
por tanto no nos pilla de sorpre
sa sino que apoya nuestras tesis. 
Ahora bien, todo lo que se ha 
movido alrededor de esto es lo 
que nos llama la atención. Que 
su excelencia don Felipe Gonzá
lez se vaya a reflexionar duran
te un mes pretendiendo tener en 
vilo al país con una decisión tan 
impórtante, aunque sea su com
petencia, da un poco la sensa
ción de que aquí sociológica
mente se vive en un régimen po
co democrático y que se aseme
ja más a algunos de los regíme
nes que existen en determinados 
países donde el señor todopode
roso decide los designios de su 
país, esto dicho entre comillas. 
Desde luego nosotros no hemos 

• perturbado las decisiones de su 
excelencia durante este mes y 
hemos venido trabajando desde 
enero. Los motivos de este ade
lanto ya los hemos dicho¡ son 
fundamentalmente el fracaso de 
la política económica que está 
siguiendo el gobierno, que toda
vía tiene que dar un giro mucho 
más duro y que va a recaer co
mo de costumbre sobre las capas 
que han estado soportando todo 
el sacrificio de la crisis económi
ca. Además el gobierno está ju
gando con la crisis permanente 
de la derecha gracias a la pose
sión absoluta de los medios de 
comunicación públicos, en los 
que establecen sus criterios y 
sus directrices. 

- Teniendo en cuenta que las 
elecciones a la Asamblea de Ma
drid también podrían adelantar
se , ¿no se va a cansar el ciuda
dano con tantas elecciones 
seguidas? 

- Claro, es que eso no es ca
sual. Yo creo que el señor Aznar 
tiene razón cuando dice que Fe
lipe González ha elevado el en
gaño a la categoría de arte. Es
tamos viviendo un calendario 
electoral vertiginoso, que agota 
no sólo a los partidos políticos, 
sino a la gente que tiene que ele
gir a los candidatos. Y claro, se 
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acaban aburriendo. Pero eso yo 
creo que también tiene una in
tención: se va demostrando que 
el PSOE desde 1982 ha perdido 
cuatro millones de votos, es de
cir, un gran capital popular de 
confianza. Otra cosa es dónde· 
han ido esos votos. Pero ¿qué vo
to le queda fundamentalmente al 
partido socialista? Sociológica
mente le queda el voto rural, el 
voto pensionista y el voto de los 
sectores acomodados, es decir, 
el voto que en el franquismo 
siempre apoyaba al poder. Pare
ce que el PSOE se conforma con 
ese voto, que le garantiza una 
mayoría más o menos estable y 
es lo que pretende. No pretende 
la participación de la gente y su 
voto más participativo, que es el 
de la juventud por ejemplo, se le 
ha ido a la abstención. Ellos 
quieren jugar con eso porque sa
ben que ese voto indudablemen
te dejará de estar en la absten
ción y elegirá otras opciones. El 
PSOE quiere ganar tiempo para 
que esto no suceda. 

- ¿Cuál es la meta de Iz
quierda Unida en estas eleccio
nes , tanto a nivel general como 
a nivel local? 

- Nosotros hemos partido 
siempre de una situación muy 
complicada que no es necesario 
explicar ya. En los últimos cin
co o seis años hemos vivido mo
mentos turbulentos, una crisis 
permanente y ofrecíamos un 
mensaje poco claro. Difícilmen
te así podríamos pedir la con
fianza de la gente. Yo creo que 
eso se ha tranquilizado, hay un 
proyecto colectivo en el que jue
gan un papel importante los gru
pos políticos que componen la 
coalición y sobre todo las perso
nas que ven en esto un proyecto 
atractivo. Sabemos que nuestro 
proceso es lento, es lo que un di
rigente de IU ha comparado con 

un motor de gasóleo, que tarda 
en arrancar pero que cuando lo 
hace es muy constante. Estamos 
observando que a nivel general 
no sólo hemos conseguido man
tener las expectativas sino que 
en los últimos resultados electo
rales porcentualmente hemos 
ido avanzando y lo mismo ocu
rre a nivel de representatividad, 
aunque ciertamente- a nivel de 
votos el avance es mucho más 
lento. Esto es lógico porque el 
voto no cambia radicalmente de 
un sitio a otro. Estamos conven
cidos que tarde o temprano la 
confianza que los ciudadanos le 
han retirado al partido del go
bierno, gente que sigue tenien
do ilusión por ese proyecto de iz
quierdas, nos la darán a nosotros 
aunque todavía no vean claro el 
proyecto de IU en muchos de sus 
aspectos por las secuencias que 
han pasado y a las que ya me he 
referido. Estoy convencido de 
que vamos a ir avanzando en ese 
sentido. Parece fuera de toda du
da que a nivel general, como a 
nivel local las expectativas de IU 
son las de seguir en aumento, no 
con la rapidez que nosotros de
searíamos, pero de una manera 
incontestable sí se va a seguir 
avanzando. Nuestro trabajo en 
estas elecciones es ir conven
ciendo a la gente desencantada 
de que es posible reforzar las ilu
siones. Yo creo que el número de 
diputados que IU puede sacar, si 
concretamos esa confianza en 
representación, pasará a tener 
dos digitos. 

- Se habla de quince diputa
dos como meta . .. 

- En un país en el que un 
ciudadano de una pedrada derri
ba un helicóptero todo es posi
ble. Alianza Popular pasó de te
ner nueve diputados a tener más 
de cien¡ o la UCD, que de estar 
en el gobierno pasó a tener una 

«El motiva 
del adelanta de 
las elecciones 
es el fracasa 
de la política 
económica, 

que todavía va 
a dar un gira 

mucha más densa» 

docena de diputados. Hay con
tradicciones en este país que in
dudablemente sedimentan las li
bertades y la democra~ia, pero 
por otra parte se producen mo
vimientos desesperados ante los 
movimientos que se dan. Se pue
de decir que el ejemplo del heli
cóptero es un ejemplo de azar, 
pero el azar también se rige por 
leyes matemáticas, por el cálcu
lo de probabilidades. Se trata de 
tirar la piedra en el momento 
oportuno y alcanzar el objetivo. 
V alga este símil para decir que 
eso puede llegar a ocurrir por
que hay que combatir el razona
miento de que todo está ya acor
dado, que los resultados ya se 
saben. En el seno del partido que 
está gobernando se están dando 
procesos muy importantes¡ ha 
habido cuatro personas que in
fluyeron fundamentalmente pa
ra que la actual cúpula dirigen
te del PSOE estuviera donde es
tá. Esas cuatro personas y lo que 
representan en ese partido han 
retirado su confianza de una ma
nera clara al proyecto del go
bierno. Son Nicolás Redondo, 
Pablo Castellanos, Luís Gómez 
Llorente y García Damborenea. 
Son cuatro personas que en la 
transición interna del PSOE, 
desde el congreso de Suresnes 
para acá, jugaron un papel fun
damental. Yo creo que ese pro
ceso de descomposición en el 
PSOE si no produce cambios im
portantes en su estructrura y en 
su política, y no hay atisbos de 
que lo haga, indica un progresi
vo deterioro de la estabilidad in
terna del PSOE. Les mantienen 
ahora mismo los cargos públi
cos, el poder, pero eso tienen 
que acabar notándolo y estoy 
convencido de que tarde o tem
prano acabarán teniendo un des
calabro importante. 

- ¿Cómo se encuentra Iú en 
Alcalá? 

- En las elecciones europeas 
ha habido aquí un anticipo im
portante. Nosotros tradicional
mente en Alcalá hemos obtenido 
más confianza cuando se trata-
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Rafael García Poveda 
- Viene de la página anterior-

ba de elecciones municipales 
que cuando se trataba de otro ti
po de elecciones; prácticamen
te doblábamos el número y el 
porcentaje de votos. En las últi
mas elecciones al Parlamento 
Europeo esa dinámica se ha ro
to, ya se ve el proyecto de una 
manera global y no tan localiza
do. Creo que en Alcalá se pue
de decir que de cada cien ciuda
danos, quince dan su apoyo a Iz
quierda Unida y éste es un avan
ce que crea expectativas. 

- ¿Qué opinión le merece el 
que Santiago Carrillo se retire de 
la vida política no presentándose 
a las elecciones y dejando una 
candidatura poco menos que 
testimonial? 

- Yo, que aquí en Alcalá tu
ve bastante significación con la 
crisis que ocurrió con el partido 
de Carrillo, siempre he defendi
do que era necesaria una apro
ximación y llegar a acuerdos con 
estos compañeros para que se 
reintegraran de nuevo en la ac
tividad política del que siempre 
ha sido su partido. Pero en con
creto, hablando de Carrillo, creo 
que ha sido el kleenex de los úl
timos cuatro años, de usar y ti
rar. El PSOE ha estado usando a 
Carrillo y a los que le siguen an
te las expectativas que se podían 
generar a su izquierda. Lo ha 
utilizado como un arma perma
nente, desde financiarle campa
ñas hasta darle cancha en los 
medios de comunicación públi
cos. ¿Qué ocurre? que las cosas 
se agotan de tanto explotarlas y 
el tema Carrillo se les ha explo
tado. Y ahora veremos que posi
blemente el kleenex que utilice 
el PSOE sea Enrique Curiel. La 
vejez política de Santiago Carri
llo ha sido penosa y ha tirado por 
la borda un capital político de 
muchos años. 

- ¿Qué ideas tiene IU en Al
calá de cara a la campaña 
electoral? 

- Nosotros vamos a intentar 
repetir los esquemas que veni
mos utilizando desde hace tiem
po, es decir, sustituimos las 
campañas propiamente dichas 
de quince dias de duración, por 
un contacto permanente con los 
ciudadanos en lo que son sus 
problemas cotidianos. Eso faci
lita mucho lo que es la tarea pos
terior. Nuestra campaña pasará 
por charlar con la gente en la ca
lle, huir de los grandes mítines, 
aunque alguno habrá que hacer. 
Pegaremos muy pocos carteles 
intentando ser coherentes con la 
propuesta que llevamos a la co
misión de gobiemo sobre la lim
pieza general de la ciudad. Por
que además la eficacia de los 
c-arteles es muy relativa. 
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OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

PROGRAMA DE ACTOS ~ SEPTIEMBRE 1989 

SALA DE EXPOSICIONES 

SALA «A» 
Del 15 al 30 de septiembre LIANE KATSUKI (dibujos y espejos) 

SALON DE ACTOS 

DIA ACTO HORA 

Lunes , 25 CINE INFANTIL 7 tarde 

Martes, 26 Piano por INMACULADA VILAR 8 tarde 

Mierc., 27 Acto de la Asociación Mujeres Democráticas -

Jueves, 28 GRUPO DE METALES HERMES 8 tarde 

Viernes, 29 Recital de Zarzuela por ENRIQUE VIANA 8 tarde 

Sábado, 30 Triple Fantasía por JUAN MANUEL (magia) 8 tarde 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos reseñados son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos 
el mismo número de personas que hay de butacas. 

AUTOCARPE 
Concesionario Oficial Renault 

NECESITA 

CHAPISTAS 
Oficiales de 1 ª y 2ª · 

y aprendices de 2° y 3er año 

Interesados presentarse en Autocarpe 
Paseo de la Estación, 2 

Tel.: 888 19 15 

se necesita 
COCINERA 
para restaurante 

Tel.: 888 05 18 

EMPRESA DE TRANSPORTES 
NECESITA 

CONDUCTORES 
PARA TRAYLER Y 4 EJES 

Y MECANICOS 
Telefs. 911 / 26 06 16 

26 06 32 
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Tomás Sánchez, secretario general del PSOE, ante las elecciones 
«Las relaciones entre PSOE y UGT son ejemplares 

en el ámbito local de Alcalá» -J 

- ¿Qué expectativas se mar
ca el PSOE en Alcalá para estas 
elecciones generales? 

- Es obvio que nuestras pre
tensiones son ganar estas elec
ciones generales en Alcalá de 
Henares, lo cual significa obte
ner unos buenos resultados. 

-No se pone en duda que Fe
lipe González ocupará nueva
mente la Moncloa, pero la duda 
está en si el partido socialista ob
tendrá la mayoría absoluta. 
¿Qué cree usted que va a 
ocurrir? 

- Yo creo que la mayoría de 
los militantes de la Agrupación 
Socialista de Alcalá vamos a ha
cer el esfuerzo necesario en 
cuanto a entregarnos de lleno en 
la campaña precisamente para 
conseguir el objetivo de estas 
elecciones, que para el partido 
socialista no es otro que ganar 
con esa mayoría. 

- ¿Cómo se analiza aquí en 
Alcalá el que UGT no pida el vo
to para el PSOE ? 

- Teniendo en cuenta las re
laciones que tenemos con los 
compañeros de la UGT, en nin
gún momento desde la Agrupa
ción vamos a entrometemos en 
las directrices emanadas de la 
UGT a nivel federal y de lo que 
sí estamos convencidos, como 
así ha venido siendo en pasados 
comicios, es que serán muchos 
los trabajadores que den su vo
to al partido socialista; serán una 
gran mayoría los que vean en la 
nuestra la opción más válida y 
en este sentido está claro que 
cuando hablo de todos los traba
jadores hablo de los que están 
afiliados a UGT así como de 
aquellos que están afiliados a 
Comisiones Obreras. 

- ¿Cómo son las relaciones 
existentes aquí en Alcalá entre 
PSOE y UGT? 

- Se puede decir que son 
bastante fluidas. Hasta ahora la 
situación no ha tenido la menor 
incidencia en cuanto a las rela
ciones entre compañeros de 
UGT y compañeros del partido 
socialista en la medida de que 
tenemos una situación favorable 
ambos cual es que convivamos 
juntos a nivel organizativo y en 
ese sentido las relaciones puede 
decirse que son ejemplares con 
referencia a lo que se está dan
do a otros niveles. 

- Se ha comentado que hay 
muchas tormentas en la Casa del 
Pueblo entre las diversas familias 
socialistas. ¿Qué hay de cierto en 
ello? 

- Siempre hay debates y dis-
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cusiones, pero en cualquiera de 
los casos lo que sí hay que hacer 
es dar una referencia en el sen
tido positivo en el sentido de que 
por encima de todo seguimos 
manteniendo esas buenas rela
ciones tanto de amistad a nivel 
personal como en lo que respec
ta a la fluidez entre las distintas 
organizaciones y pensamientos. 

- ¿Ha tenido alguna influen
cia en Alcalá la corriente recien
temente creada por García 
Damborenea? 

- Públicamente no; reciente
mente hemos tenido asamblea 
en la Agrupación y no se ha de
jado notar que se pueda dar ads
cripción de compañeros a esa 
nueva corriente. 

- Un político local ha dicho 
que el partido socialista ha per
dido cuatro de sus pilares que le 
han sustentado durante este 
tiempo , al hablar de Nicolás Re
dondo, Pablo Castellanos , Gar
cía Damborenea y Luis Gómez 
Llorente. ¿A usted qué le parece 
esto? 

- Yo creo que la persona que 
diga eso desconoce el funciona
miento de este partido y de las 
personas que lo forman, que son 
capaces de crear estado de opi
nión y por tanto debate , si bien 
yo creo que los pilares de este 
partido están en las.resoluciones 
de los congresos, que se desarro
llan períodicamente y es en esos 
congresos donde se plantea la 
actuación del partido en los años 
que dura lo que marca el congre
so. En ese sentido es por lo que 
digo que se desconoce el funcio
namiento de este partido, porque 
se está hablando de nombres de 
los que solamente uno de ellos no 
está en el partido. Los otros tres 
continúan en el partido socialis
ta y la prueba de ello la tenemos 
en las declaraciones de Dambo
renea ·en las que dan su opinión 

sobre esto. Pero además siguen 
afiliados al partido Luís Gómez 
Llorente y Nicolás Redondo. De 
este último hay que tener en 
cuenta su doble militancia y su 
situación dentro de la UGT que 
le mantiene apartado de la acti
vidad organizativa del partido. 

- ¿Qué actos va a realizar el 
partido socialista en Alcalá den
tro de lo que es la campaña 
electoral? 

- Ahora mismo no tenemos 
ningún acto preparado. Lo que 
pasa es que a nivel 4e la ejecu
tiva de la Federación Socialista 
se ha transmitido a las diferen
tes agrupaciones el desarrollo 
orgánico de la campaña, o lo que 
es lo mismo, el funcionamiento 
interno a nivel de las agrupacio
nes en torno a la campaña. En 
primer lugar empezamos casi to
das las agrupaciones realizando 
asambleas en las que se hicieron 
propuestas de candidatos a dipu
tados y a senadores para remi
tirlas a la ejecutiva regional o a 
la comisión regional de listas, 
como así se hizo. El pasado día 
16 de septiembre se celebró la 
reunión del Comité Regional, 
que es el órgano máximo entre 
congreso y congreso a nivel de 
la Federación Socialista Madri
leña. En esta reunión se propu
so la lista definitiva de candida
tos para el congreso y para el se
nado. A partir de ahi ha pasado 
a la Comisión Federal de listas 
que posteriormente será ratifica
do en un Comité Federal del par
tido, en el que están representa
das todas las federaciones regio
nales. Será a partir de ahi cuan
do sepamos qué compañeros 
irán en las listas. Después se ini
ciará la campaña que para noso
tros será como habitualmente se 
hace en este partido. Habrá un 
comité de campaña local, regio
nal y estatal. Serán ellos los que 

programen todos los actos para 
hacerles llegar la intención del 
partido socialista de conseguir el 
voto de la mayoría de los 
españoles. 

- ¿Hay posibilidades de que 
algún socialista alcalaíno esté en 
las listas electorales? 

- No, teniendo en cuenta los 
resultados de la pasada asam
blea no, porque en cualquiera de 
los casos hemos propuesto una 
candidatura de 19 nombres para 
el congreso de diputados, enca
bezada evidentemente por el 
compañero Felipe González y 
para el senado hemos propues
to una candidatura de tres nom
bres en la que incluimos al com
pañero Juan Barranco. Por tan
to no tiene pretensión Alcalá de 
presentar un diputado o un sena
dor; ya tuvimos una experiencia 
en el año 1986 pero no fue posi
ble y en ese sentido hemos desis
tido. Además de estos nombres 
también hemos dado una serie 
de criterios para que la Comi
sión de listas los tenga en cuen
ta. En primer lugar queremos 
que se cumpla lo estipulado pa
ra que en las listas vaya ese 
veinticinco por ciento de muje
res. También queremos que ha
ya una mayor presencia de jóve
nes y fundamentalmente en ba
se a todos los criterios, que todas 
las personas que vayan en la lis
ta sean las más preparadas pa
ra desempeñar el cargo de re
presentación al que aspiran. 

Se ruega a todos los 
ciudadanos que se evite 

el depósito de residuos en 
contenedores los domingos 

por la noche. 

• Exmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Gerardo Azañedo, presidente local del CDS, habla de las elecciones 

«Durante siete años de gobierno, el PSOE ha demostrado 
su incapacidad para gobernar este país» 

- ¿Qué meta se marca el CDS 
de Alcalá en estas elecciones ge
nerales del 29 de octubre? 

..:_ Cuando se pone una meta 
siempre hay que pensar en los 
ciudadanos, en nuestro trabajo, 
en la presencia de nuestra orga
nización, en nuestro mensaje y 
proyecto, y en base a esto, con 
la ilusión que nos caracteriza a 
los hombres y mujeres del CDS, 
desde luego las expectativas del 
año 86 las vamos a superar en ra
zón de la coherencia de nuestro 
trabajo, en razón de lo que ofre
cemos a nivel del estado y en ter
cer lugar por el líder que nos re
presenta, que es AdoHo Suárez. 

- Parte el CDS en estas elec
ciones generales desde el prece
dente de un fracaso electoral el 
15 de junio pasado. ¿Qué in
fluencias va a tener esto el pró
ximo día 29 de octubre? 

- No tienen nada que ver en 
absoluto las elecciones europeas 
con las legislativas a pesar de 
que éstas se han convocado de 
una manera partidista totalmen
te. Y no tiene nada que ver por
que aquí lo que se propone al 
pueblo español es algo que le va 
a influir muy directamente, aun
que en las europeas también 
ocurría así pero parece que se 
veía como más lejano. En segun
do lugar creemos que no va a ha
ber la manipulación que hubo en 
Televisión Española sobre estos 
temas. En tercer lugar hay un 
hecho concreto, que es que du
rante siete años de gobierno so
cialista se ha demostrado su in
capacidad para gobernar este 
país y solamente nos tenemos 
que fijar en la sanidad, en el trá
fico, en los transportes, en el sis
tema educativo, en el sistema de 
fmanciación, en las pensiones, 
en el empleo comunitario, es de
cir, hay que hacer una reflexión 
serena, no dejarnos llevar por 
alucinaciones. Y no solamente 
esto, sino lo que nos espera, que 
ya nos están anunciando, res
tricciones crediticias para la pe
queña y mediana empresa, que 
va a ser sufridora de estos plan
teamientos, una congelación de 
los salarios, una congelación de 
las pensiones, lo que nos lleva a 
prever que las perspectivas del 
partido socialista van a ser bas
tante graves para nuestro país. 

-El 15 de junio pasado el 
CDS se convirtió en la cuarta 
fuerza votada en Alcalá. ¿Van a 
seguir en ese lugar después del 
29 de octubre, teniendo en cuen
ta que tras las municipales an
teriores se convirtieron incluso 
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en la segunda fuerza más votada? 
- Una de las características 

del CDS es que somos realistas. 
Al CDS le corresponde un lugar 
en Alcalá de Henares en la ac
tualidad, por la penetración so
cial que hay por parte de algu
nas fuerzas, que acaparan prác
ticamente todas las institucio
nes. Somos actualmente la se
gunda fuerza política de Alcalá 
con pretensiones de ser la pri
mera de cara a las próximas mu
nicipales. Lo que ocurrió en las 
elecciones europeas fue un acci
dente y algo totalmente al mar
gen de nuestra trayectoria local. 
En esta nueva andadura de las 
elecciones legislativas, la cues
tión es AdoHo Suárez y Felipe 
González, es decir, hay una tra
yectoria política, un proyecto 
por parte de cada uno de estos 
dirigentes, y la gente va a saber 
evaluar, unos votando al CDS y 
otros votando al PSOE, pero no 
va a hacerse ese planteamiento 
de las elecciones europeas, don
de los medios de comunicación 
influyeron de una manera 
determinante. 

- ¿Qué ocurre con los pactos 
suscritos con el Partido Popular? 
Se dice que hay una ruptura por 
parte del CDS a nivel de Comu
nidad de Madrid ... 

- No, desde que el voto de 
censura de la Comunidad de 
Madrid no prosperó gracias a 
las habilidades sospechosas, 
desde mi perspectiva, del señor 
Leguina con el señor Piñeiro, los 
pactos quedaron rotos. Se hizo 
un pacto para estar en el gobier
no, pero no para estar en la opo
sición, o mejor que hablar de 
pactos hay que hablar de acuer
dos. Nosotros no hemos tenido 
que ver nada con el Partido Po
pular, sino una cosa transitoria 

que fue aquel hecho concreto. El 
pacto de la Comunidad de Ma
drid existió en aquel momento 
pero actualmente no tiene nada 
que ver. 

- ¿ Y el del ayuntamiento de 
Madrid,? 

- El del ayuntamiento de 
Madrid, como prosperó, hay un 
compromiso firmado de diez 
premisas y la más importante de 
ellas es que hay una indepen
dencia por parte de éada uno de 
los grupos que forman este 
acuerdo, independecia de fun
cionalidad y de estructura, y es
te acuerdo va a seguir funcio
nando porque así estaba previs
to, pero lo era para gobernar, no 
para estar en la oposición. 

- Según algunos, estos pactos 
o acuerdos han sido la razón 
del fracaso del CDS en las pa
sadas elecciones al Parlamento 
Europeo. Volvemos a la misma 
pregunta de antes. ¿Influirán el 
29 de octubre? 

- Yo tengo aquí que dar mi 
opinión personal como presiden
te local. Disciplinadamente 
acepto lógicamente lo que hizo 
nuestro comité ejecutivo nacio
nal, que fue firmar estos acuer
dos. Personalmente creo que nos 
han perjudicado y así ha sido ex
puesto a los órganos de nuestro 
partido, pero actualmente, des
pués de la gestión que está de
sarrollando el alcalde de Ma
drid, Agustín Rodríguez Saha
gún, se está demostrando que la 
efica~, la rapidez en la gestión, 
la economía en los gastos es un 
hecho real. Por tanto, el pueblo 
de Madrid se tiene que estar 
dando cuenta de que ha encon
trado un alcalde que verdadera
mente es capaz de movilizar en 
dos meses toda una ciudad. Es
to es algo que es importante y 

que los mismos madrileños están 
reconociendo ya en los medios 
de comunicación. Si en aquel 
momento nos perjudicaron los 
pactos no fue por los pactos en 
sí, sino por cómo fueron presen
tados, es decir, por aquello de 
que el CDS se ha derechizado, el 
CDS es la derecha, que decían el 
señor Guerra y el señor Benegas 
olvidandose que el PSOE se jun
tó con la democracia cristiana 
que representa el PNV, o se jun
tó con un hombre que estaba en 
el juzgado como es el señor Ba
rreiro; por lo tanto eso ¿cómo lo 
podémos juzgar? El mensaje fue 
la derechización del CDS y noso
tros no hemos perdido nuestro 
proyecto, está vigente, renova
dor, progresista y ése es el que 
vamos a presentar en las legis
lativas. La eficacia en la gestión 
del ayuntamiento de Madrid nos 
va a favorecer. 

- ¿Cómo se encuentra el 
CDS en Alcalá? 

- Al ser presidente, quizá 
esa pregunta debieran respon
derla los militantes pero mi opi
nión general es que Alcalá es la 
población que tiene más núme
ro de militantes del CDS en toda 
la Comunidad de Madrid. Ade
más, el nivel de calidad huma
na, intelectual y cultural de 
nuestros militantes es de los más 
altos de toda la propia comuni
dad. A nivel organizativo cree
mos que estamos perfectamente 
estructurados en el sentido de 
presencia activa en todas las 
instituciones y en todos los en
tes, y siempre desde una presen
cia positiva. Como cosa impor
tante, merece la pena destacar el 
que hay una disciplina, una co
herencia y unos niveles de con
vivencia entre nosotros muy 
grandes, porque hemos llegado 
a ser amigos, al menos entre los 
planos de dirección del partido. 
Por último hay que destacar al
go que la gente dice que es muy 
dificil que tenga un partido po
lítico, nosotros tenemos una 
gran ilusión porque creemos 
en nuestra ciudad. Tenemos una 
fe ciega y una importante ilu
sión por conseguir buenos resul
tados en las elecciones legislati
vas y luego en las municipales 
llegar a obtener el gobierno mu
nicipal, que por otra parte se 
nos ha ofrecido repetidas veces 
el hacer pacto con el partido so
cialista y nosotros no lo hemos 
consentido. 

- ¿Obtendrá el partido socia
lista la mayoría absoluta? Por
que parece ser que nadie le nie
ga a Felipe González que segui
rá siendo el inquilino de La. 
Moncloa. · 

- No creo que el partido so
cialista tenga mayoría absoluta; 
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desde el 82 los socialistas están 
perdiendo votos constantemen
te. La política que el gobierno 
socialista está empleando no es 
la que le conviene a nuestro país 
porque desde luego los ocho mi
llones de pobres que tenemos 
nunca hasta ahora han existido, 
los desniveles sociales y econó
micos que existen tampoco han 
existido y así muchas cosas que 
ya anteriormente he repetido. 
Felipe González buscará pacto 
con otros partidos que siempre 
dirán que son de izquierdas y no 
perderán su identidad, aunque 
ya hay aldabonazos de que algu
nos partidos regionalistas esta
rían dispuestos a pactar con el 
partido socialista para gobernar 
en mayoría. Pero de todas mane
ras se tienen que acostumbrar a 
gobernar en minoría como lo hi
zo Adolfo Suárez en los años si
guientes a la dictadura, que se
ría ver cómo realmente funcio
na una maquinaria de organiza
ción y de gestión y no una ma
quinaria de poder. 

- ¿Qué actos t iene p rep a ra 
dos el CDS durante lo que sería 
la precampaña elector al y la que 
va a ser d espués la propia 
campaña? 

- Nosotros tenemos autono
mía a nivel local para hacer 
aquellos actos que nos parezca 
más prudentes. En principio hay 
una serie de instituciones que 
van a ser visitadas para presen
tar nuestro programa, desde los 
clubes de pensionistas hasta en
tidades culturales. En segundo 
lugar hay intención de mandar 
una serie de cartas a los pensio
nistas, a los estudiantes, a los co
merciantes de la ciudad, de te
ner relaciones permanentes con 
los medios de comunicación y lo 
típico que se hace de cara a unas 
elecciones y que nosotros cada 
vez vemos que el ciudadano no 
los quiere tanto, son los mítines, 
que son un aspecto místico de la 
política. Aquí vendrán dirigen
tes de la federación de Madrid 
y a nivel nacional porque Alca
lá es una plaza importante para 
el CDS dentro de la comunidad. 
A nivel local vamos a promocio
nar personas; estamos intentan
do que dentro del CDS personas 
de la talla de Abel Cádiz, Jesús 
Calvo o Javier Zurdo estén pro
mocionados a otros niveles y por 
ello vamos a intentar que algu
no de ellos esté en las listas de 
las legislativas. La nuestra va a 
ser una campaña de imagina
ción en el sentido de que va a ha
ber una relación directa y perso
nal con los ciudadanos y no va 
a ser una campaña de entrar en 
contradicciones; vamos a pre
sentar nuestro proyecto y desde 
luego no vamos a entrar «al tra
po», por llamarlo así, de las acu: 
saciones que se nos hagan. 
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María Esther García Romero Nieva, secretaria general del PP 
<<José María Aznar es un candidato 
joven con experiencia de gobierno>> 

- ¿Q ué metas se mar ca el 
P artido P opular en Alcalá en las 
elecciones del próximo 29 d e 
octubr e? 

- Lógicamente, como en to
do proceso electoral, cualquier 
partido siempre espera superar 
las expectativas que tenia en 
elecciones anteriores. En estas 
generales tenemos unas expec
tativas superiores a las que te
niamos en las europeas del 10 de 
junio, en las que realmente ba
jamos votos con respecto a las 
anteriores, pero esto se puede 
explicar por el mayor índice de 
abstención que hubo en el pano
rama nacional. Esperamos que 
en las elecciones legislativas ese 
índice baje y podamos recuperar 
lo que perdimos. También hay 
que tener en cuenta que los es
pañoles tenemos más asumidas 
las elecciones generales y pare
ce que interesan más. Nosotros, 
como en todas, lucharemos fun
damentalmente por combatir la 
abstención porque generalmen
te nos suele perjudicar bastante 
a nuestro partido. Tenemos tam
bién muchas esperanzas en el 
candidato que presentamos , 
puesto que es muy atractivo de 
cara al electorado; José María 
Aznar es un hombre joven, que 
ha demostrado en la presidencia 
de la Junta de Castilla-León, que 
es muy buen gestor de los inte
reses públicos y por tanto espe
ramos subir el número de votos. 

- ¿Está usted de acuerdo en 
la apreciación de que el Partido 
P opular , como opción conserva
dora , tiene en Alcalá un electo
rado muy fiel , que pase lo que 
pase le da su confianza? 

- La verdad es que en Alca
lá contamos con un número de 
votantes más o menos fijo . Cree
mos de todos modos que en las 

I 

pasadas europeas perdimos al
gunos de estos votantes. No obs
tante y como es normal en cual
quier partido político, el objeti
vo, además de recuperar esos 
votantes fieles que por tradición 
tenemos en Alcalá, es conseguir 
nuevos votantes. 

- ¿Es el techo del PP en Al
calá ese electorado fiel? 

- Esa es una de las cosas 
contra las que más luchamos. 
Aparte de que en toda campaña 
hay que mantener ese electora
do, con los electores fijos, tene
mos que conseguir un mayor nú
mero de votantes, moviéndonos 
por más distritos , por ejemplo. 
Tenemos que tratar de restárse
los a otros partidos. 

- ¿Tiene trascendencia aquí 
en Alcalá el problema suscitado 
por los seguid ores de H ernández 
Mancha? 

- Te aseguro que aquí en Al
calá no tiene la menor importan
cia. En realidad pienso que el te
ma de los manchistas no tiene la 
importancia que se le está dan
do pero como de costumbre te
nemos que sufrir la manipula
ción del gobierno en televisión. 
Yo personalmente pienso que no 
es tan importante y que tampo
co existe ese denominado grupo 
de manchistas; aquí, al menos 
en Alcalá, no existe ningún tipo 
de escisión entre manchistas y 
fraguistas. Hernández Mancha 
fue un presidente del partido, 
que se le respeta con todos sus 
aciertos y todos sus errores y 
ahoza mismo es un afiliado del 
partido que no está creando tan
tos problemas como se dice o al 
menos eso es lo que ocurre en 
Alcalá. 

- ¿Es Aznar un candidato 
para el futuro quizá un tanto in
maduro para la actualidad? 

- Yo creo que no es pronto 
para Aznar; se está manipulan
do incluso sobre esto, ciue si es 
joven, etcétera. José María Az
nar es una persona que lleva en 
el partido muchísimos años, 
prácticamente desde que se fun
dó, que ha demostrado que a pe
sar de su juventud es un hombre 
serio y responsable , que ha es
tado dos años como presidente 
de la junta de Castilla-León, que 
ha demostrado que es capaz de 
gobernar y de ser la alternativa 
al gobierno socialista, a mí no 
me parece que sea inmaduro, 
que le falte experiencia. Yo creo 
que es la persona idónea. Se po
dría decir que aún le faltan va
rios años, pero pienso que tam
poco. Supongo que la campaña 
de otros partidos se va a dirigir 
así contra él. 

- P ero superar la figura que 
representa Manuel Fraga es ver
daderamente difícil ¿no? 

- Es que yo pienso que Az
nar no se va a plantear el supe
rar a Manuel Fraga. ¿De cara al 
electorado porque Aznar no sea 
tan conocido como Fraga? Eso 
tendrá que solucionarse en la 
campaña electoral. Pienso que 
sé va a ~<Vender» bien fundamen
talmente su trabajo. 

- ¿Cómo se encuentra en la 
actualidad el PP en Alcalá? 

- Actualmente la situación 
del PP en Alcalá es buena. No 
hay ningún problema y vamos a 
trabajar de lleno en preparar la 
campaña. 

- A nivel municipal se ha 
criticado el que los concejales del 
P P no asisten a todas las reunio
nes institucionales que deberían. 
¿Qué tiene que decir a esto? 

- Eso es falso y no hay que 
ver más que las actas. Puede ha
berse dado el caso de que algún 
concejal haya faltado a alguna 
de las comisiones, pero eso en
tra dentro de lo normal. Parece 
que a los concejales del PP se 
nos persigue siempre con este 
mismo tema. Nosotros cumpli
mos nuestro trabajo igual que el 
resto de concejales. 

- ¿Qué ideas se han plantea
do para la campaña electoral en 
el seno del PP? 

- Aún es un boceto lo que te
nemos, pero en general va a ser 
un reflejo de anteriores campa
ñas. Esperamos traer al princi
pal candidato , José María Az
nar, dada la importancia que tie
ne Alcalá. Pero nuestra campa
ña se diseñará en base a esto, al 
contacto con la gente y algún 
mitin. 
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Los días 2, :s y 4 de octubre, organizadas por comisiones Obreras 
1 JORNADAS DE SALUD LABORAL 
Y MEDIO AMBIENTE DE TRABAJO 

Organizadas por el Gabinete 
de Salud Laboral de Comisiones 
Obreras, se celebrarán los próxi
mos días 2 , 3 y 4 de octubre en 
el salón de actos del Centro Mu
nicipal de Salud las !Jornadas de 
Salud Laboral y Medio Ambien
te de Trabajo con el objetivo, se
gún la responsable comarcal de 
este área en CCOO, Pruden Es
teban, de «cubrir la necesidad 
real de plantear y discutir las 
propuestas sobre salud laboral de 
manera seria y abierta a todas las 
entidades y organismos implica
dos en este tema». El Hospital de 
Alcalá, el Instituto Nacional de 
Seguridad e Higiene en el Tra-

bajo, el Centro Municipal de Sa
lud, Comisiones Obreras, la Aso
ciación de Empresarios del He
nares, la Universidad de Alcalá, 
la Comunidad de Madrid, el 
Ayuntamiento de Alcalá y el co
lectivo ecologista ARCE son las 
entidades y organismos que van 
a participar en estas jornadas, 
destacándose la presencia de Ma
rio Grau Ríos, asesor de seguri
dad e higiene en el trabajo del 
consejo de ministros de la CEE 
y por tanto, máxima autoridad 
europea en el tema. 

Pruden Esteban considera que 
hay «UD importante y constante 
deterioro de las condiciones la-

borales en materia de salud labo
ral en toda la comarca. Para tra
tar las causas de este deterioro, 
la unión comarcal, a través del 
Gabinete de Salud Laboral, ha 
organizado estas jornadas», ex
plicó la responsable de este ga
binete y añadió que «queremos 
poner al día a nuestros cuadros 
sindicales con estos debates ya 
que la experiencia que les pue
den aportar va a ser importan
te». No en vano la organización 
ha invitado a las jornadas a di
versas empresas alcalaínas para 
que envíen a ellas a sus técnicos 
o a quien crean oportuno y se 
cree debate a través de las pre-

TALLERES 
HNOS. ATIENZA, S.A. 

concesionario 

1 

COMUNICA 

EL CAMBIO DE ACCESO a sus talleres en la 
antigua Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 (Vía 
Complutense, 98), que a partir de ahora deberá 

hacerse . por el 

CAMINO DE LA ESGARAVITA 
(Acceso y salida posterior actual) 

Rogamos disculpen las molestias 
por las obras de reforma de instalaciones 

que se están llevando a cabo actualmente. 

Gracias. 
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guntas que puedan hacer los tra
bajadores: «Les corresponde 
aportar ideas y soluciont;s a to
dos los agentes laborales, tanto 
empresarios como trabajadores. 
Entendemos que sólo de esta ma
nera podemos salir de la situa
ción tercermundista en que nos 
encontramos», afirmaba Pruden 
Esteban, que criticó al gobierno 
socialista por recortar los presu
puestos del Instituto Nacional de 
Seguridad e Higiene en el traba
jo, considerando que este recor
te económico va a suponer «un 
mayor deterioro». 

,Sin embargo, el ~bjetivo fun
damental para Pruden Esteban 
es el de sensibilizar a la adminis
tración pública de Alcalá y a las 
fuerzas sociales de la necesidad 
de que en Alcalá exista un gabi
nete municipal de Seguridad e 
Higiene en el trabajo. 

La organización ha destacado 
la colaboración de todas las en
tidades, en especial al hospital de 
Alcalá en la figura de su directo
ra gerente , Eloísa Bernal, y de su 
director médico, Dionisio 
D'Ocasar, «por la sensibilidad 
que a este respecto el hospital ha 
demostrado y por su especial 
colaboración». 

El programa comenzará con la 
presentación de las jornadas por 
Magdaleno García-Alcalá, secre
tario general de CCOO en Alca
lá, y la conferencia inaugural: 
«La salud como elemento globa
lizador», a cargo de la directora 
gerente del hospital alcalaíno. La 
primera mesa redonda abordará 
el tema «Organismos y sus com
petencias en salud laboral», con 
análisis del papel que en la salud 
juegan el Instituto Nacional de 
Seguridad e Higiene en el Tra
bajo y la salud laboral en los ser
vicios de atención primaria; tras 
estas dos exposiciones se dará pa
so a un debate. 

Otra mesa redonda estará de
dicada a la legislación sobre sa
lud laboral, comparando las nor
mativas de la CEE y de España; 
la responsabilidad jurídica de la 
adminisración y la patronal, las 
relaciones laborales en materia 
de salud laboral y los comités de 
seguridad e higiene en el trabajo. 

La jornada siguiente comen
zará con una conferencia sobre la 
fatiga profesional y seguirá con 
una mesa redonda sobre las nue
vas enfermedades profesionales , 
el cáncer y la relación entre en
fermedad común y enfermedad 
derivada del trabajo. La segun
da mesa redonda del día se preo
cupará de la ecología y el movi
miento obrero. 

La última parte será una me
sa redonda sobre «Alcalá d.e He
nares , compromiso con la salud 
como concepto globalizado». 
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Si no se pro.ducen interrupciones perior a la cuantía aprobada de 
dos millones, no hay posibilidad 
técnica de adjudicación. Otra co
sa será la decisión política de 
aumentar el presupuesto que téc
nicamente es imposible». La 
auditoría fue solicitada por el 
grupo del CDS en enero de 1988, 
y reiterada dos veces más, en 
marzo y noviembre de este año, 
hasta que en diciembre quedó 
aprobado su presupuesto. 

En marzo de 1990 se concluirá la 
auditoría de la Fundación Colegio del Rey 

La auditoría de la Fundación 
Colegio del Rey, que espera «Co
mo agua de mayo» (en este caso 
de marzo) el grupo del CDS en 
el ayuntamiento, de quien par
tió la id ea, por sospechar algún 
«resbalón» de gestión o de tipo 
económico, estará concluida ha
cia el próximo mes de marzo si, 
como precisab a a PUERTA D E 
MADRID el concejal de Hacien
da, no hay interrupciones y to
do sigue su curso. 

El plazo de tiempo desde que 
ha quedado aprobado el pliego 
de condiciones del concurso pú
blico al que concurrirán las em
presas que consideren atractivo 
cobrar como máximo dos millo
nes de pesetas por tres meses 
de trabajo (también como plazo 

máximo) es el que llevan los trá
mites burocráticos de publica
ción en él BOCAM y de la adju
dicación, que se producirá hacia 
el mes de noviembre aproxima
damente. Fecha que a pesar de 
todo no es fija, si tenemos en 
cuenta el comentario del alcal
de hablando sobre la posibili
dad de que al concurso no opte 
ninguna empresa, lo que retra
saría las previsiones y haría 
necesario convocar un nuevo 
concurso. 

La auditoría está orientada al 
aspecto económico-financiero y 
funcional desde 1984 a 1988, y 
el concejal de Hacienda opina al 
respeto que, «DO tiene que haber 
motivos de sospecha para la 
auditoría, aunque son buenas 

CONSULTORIO MEDICO 
VENECIA 

C/. Gran Canal, 8 - Alcalá de H enares (Madrid) 

•Acupuntura y laserterapia. •Lumbagos. 
• Ciaticas. • Todo tipo de artrosis. 

• Tratamiento anti-obesidad v anti-tabaco. 
• Tratamiento eficacísimo contra la psoriasis. 

Previa petición de hora - 5'30 a 8'30 - Tlf. 881 49 39 

COYCON, S. L. 
TRANSPORTES - EXCAVACIONES 

MOVIMIENTO DE TIERRAS 
C/. Coruña, 16 
Telf. : 882 01 49 

ALCALA DE HENARES 
(Madrid) 

GRADUADO . 
ESCOLAR 

-ADULTOS-
En un curso obtendrás el título 

ACADEMIA ALTEA 
Centro reconocido por el Ministerio de Educación y Ciencia 
C/. Orense, 2 - Teléf.: 881 96 57 - ALCALA DE HENARES 

P U ERTA DE MADRI;D 

para ver el estado de gestión en 
cualquier entidad». 

En caso de que el concurso 
quedase desierto, Crescencio Vi
cente apuntó: «Si la oferta es su-

Gracias a un convenio especial 
La Escuela de Idiomas 
funcionará este curso 

El lunes de esta semana, el 
concejal de Enseñanza y el Secre
tario de Estado para la Educa
ción, firmaban un convenio en
tre el ayuntamiento y el MEC 
(Ministerio de Educación y 
Ciencia) para que a partir del 
presente curso académico se pon
ga en funcionamiento la Escuela 
de Idiomas; una extensión (de 
momento) de la de San Bias en 
Madrid hasta que se llegue al de
finitivo establecimiento de la es
cuela de Alcalá. 

El emplazamiento provisional 
de este centro, que en octubre co
menzará sus clases, es el Institu
to «Alonso Quijano» en el P aseo 
de las Moreras «en tanto que se 
consiga terreno industrial con el 
que permutar la fábrica de hari
nas de la calle Daoíz y V elarde, 
donde se ubicará de forma defi
nitiva», constituyendo así, un 
centro de enseñanzas no regla
das, ya que en este lugar se en
cuentra el Conservatorio de Mú
sica, con el que la Escuela de 
Idiomas compartirá entorno . 

En principio se espera que el 
número de plazas supere las 600 
para el primer curso de: inglés, 
francés y alemán que impartirán 
un total de 5 profesores durant 
la tarde. 

Antes de hacer las inscripcio
nes, cuyo plazo comenzará en los 
primeros días del mes de octu
bre, se sospecha que el número 
de alumnos asignado son insufi 
ciente para cubrir la demanda 
potencial. El criterio de selección 
marcado por el propio MEC es 

hacer un sorteo entre todas las 
solicitudes. 

El convenio que ha posibilita
do esta escuela de idiomas ha si
do calificado por el alcalde como 
«Singular» puesto que ha sido 
suscrito entre el ayuntamiento y 
el propio Ministerio, y por el 
cvual se ha llegado al compromi
so de que Alcalá corra con los 
gastos de mantenimiento, facili
te un auxiliar administrativo y 
aporte dos millones de pesetas en 
concepto de equipamiento do
cente. Por su parte el MEC do
tará de profesorado al centro, 
que tendrá carácter autónomo 
para el próximo curso. 

Hasta el ts de diciembre 
Las abras del Juncal 

se retrasan 
Los 44 alumnos de pre-escolar 

del colegio público El Juncal, no 
podrán comenzar sus clases has
ta el próximo 15 de diciembre; 
una fecha improrrogable según 
ha señalado el concejal de Edu
cación, Urbano Brihuega, toda 
vez que la empresa que está rea
lizando las obras en el centro, se 
ha comprometido a ello baj< . 
cláusula de pagar 25.000 pesetas 
por cada día que se retrase en la 
finalización del proyecto cuyo 
presupuesto es de 36 millones de 
pesetas. 

GINECOLOGO 
Dr. Valle 

CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA 

Clínica San Nicolás , S.A. 
Teléfono de información: 889 20 45 

Avda. de Guadalajara, 34 - Alcalá de Henares 
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Vía complutense: 
Rehabilitación y aparcamiento 

La corporación municipal de Al
calá acordó en su sesión plenaria del 
pasado martes 19 de septiembre dar 
vía libre al proyecto de rehabilita
ción de la Vía Complutense en su 
tercera fase. Concluida la segunda 
fase de rehabilitación de la Vía Com
plutense consistente en el tratamien
to del tramo existente entre la roton
da de entrada a la ciudad y la plaza 
de la Cruz Verde, se da paso a la ter
cera fase, que está dividida en dos 
etapas por las actuales disponibilida
des presupuestarias de la Comuni
dad de Madrid, que es la que finan
cia las obras. 

La tercera fase de rehabilitación 
de la Vía Complutense se localiza en 
el tramo comprendido entre la roton
da de entrada a la ciudad desde Ma
drid y la subestación eléctrica, jun
to al río Camarmilla. El proyecto 
comprende el ajardinamiento del 
parque lineal que separa la Vía 
Complutense del polígono Puerta de 
Madrid, así como el tratamiento de 
la calzada de forma similar a la se
gunda fase. La primera etapa de es
ta fa~= . que ha sido a la que se ha da
do vía libre en la sesión plenaria del 
pasado martes, está presupuestada 
en unos cien millones de pesetas y el 
plazo de ejecución de las obras está 
previsto en ocho meses. Como ya 
.ocurriera en la segunda fase, para no 
cortar de una forma total el tráfico 
de entrada a la ciudad, se habilitará 
uno de los dos carriles mientras se 
trabaja en el otro. 

Por otra parte, el pleno de la cor
poración municipal complutense 
reunido en la sesión del pasado mar
tes 19 de septiembre acordó por una-

nimidad la aprobación del proyecto 
y pliego de condiciones del aparca
miento de la Vía Complutense, en el 
tramo que va desde la Cruz Verde a 
la plaza de Atilano Casado, con lo 
que han comenzado los trámites ad
ministrativos que darán paso a unas 
obras que se prolongarán, según es
tima el pliego de condiciones, duran
te ocho meses y que habilitarán 152 
plazas de aparcamiento. 

La construcción de este aparca
miento, que no será para residentes 
sino que tendrá un carácter rotato
rio, ocasiona una serie de problemas. 
Por una parte existe la necesidad de 
desviar el colector que pasa justo por 
debajo de la Vía Complutense así co
mo ampliarlo al triple de su actual 
capacidad para que pueda recoger 
las aguas que se estancan en la plaza 
de la Cruz Verde, que frecuentemen
te se ha visto afectada por inunda
ciones producidas por la lluvia. Por 
otra parte y con todos estos proble
mas es necesario realizar una regu
lación del tráfico dirigiendo el pesa
do que circula en dirección Guada
lajara por el norte de la ciudad, bien 
por la variante, bien por el camino 
del cementerio. Este tráfico pesado 
estará prohibido desde la confluen
cia de las calles Andrés Saborit y ca
mino del Cementerio con la Vía 
Complutense, con el objeto de poder 
utilizar esas dos vías para el desvío 
de este tráfico. 

El desvío del tráfico pesado prin
cipalmente por el norte de la ciudad 
va a suponer acondicionar la raque
ta del Chorrillo ya que tendrá que 
soportar una importante afluencia 
de tráfico, sobre todo pesado. 
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El ayuntamiento ampliará al 
doble su superficie actual 

El pleno de la corporación mu
nicipal alcalaína decidió aprobar 
por unanimidad el estudio de de
talle de la casa consistorial, un 
nuevo paso administrativo en la 
ampliación del ayuntamiento de 
Alcalá cuyás obras ya se vienen 
realizando desde hace varios 
meses. 

El objeto de las obras es el de 
cerrar el ayuntamiento por la ca
lle Cerrajeros y por la calle del 
Mercado alrededor de un segun
do patio. De esta manera, el 
ayuntamiento una vez conclui
das las obras, será un edificio 
cuadrangular distribuido a lo 
largo de tres patios, que tendrá 
acceso por la entrada principal 
que existe en la actualidad, por 
la calle Cerrajeros y por la calle 
del Mercado. 

Con las nuevas instalaciones el 
ayuntamiento de Alcalá amplia
rá al doble su actual superficie 
dedicándose la zona de nueva 
construcción a área de gestión. 
En esta zona se ubicará toda el 
área de hacienda, la sección téc
nica, el área de planeamiento y 
las oficinas de los partidos polí
ticos presentes en la corporación 
y de los sindicatos que forman el 
comité de empresa de los 
trabajadores . 

La construcción actual del 
ayuntamiento será con la am
pliación el área institucional, 
manteniéndose el uso del Salón 
Noble para la celebración de los 
plenos de la corporación y de
pendencias tales como alcaldía y 
secretaría general. También se 
quiere dotar a esta parte de una 
zona especial de protocolo para 
el recibimiento a autoridades y 
de una moderna sala de prensa. 

Florencio Campos señaló que 
con la ampliación se quiere lo
grar una mayor funcionalidad en 
la casa consistorial. En la actua
lidad el ayuntamiento se encuen
tra practicamente colapsado. 
Tanto es así que hay un nivel de 
ocupación actual de seis metros 
cuadrados por funcionario como 
media general. La ampliación 
pretende que se llegue a un nivel 
de ocupación de 18 metros cua
drados por funcionario. Con la 
ampliación en curso también se 
pretende un acondicionamiento 
de la zona sur del actual edificio, 
que es la de más reciente cons-

trucción, así como de todo el edi 
ficio dotándolo de servicios tales 
como una calefacción moderna. 

Con respecto a la biblioteca 
Cardenal Cisneros, el ayunta
miento busca un lugar específi
co para la instalación de lo que 
se considera como biblioteca cen
tral municipal. Este lugar será 
céntrico, no alejado de la plaza 
de Cervantes. 

El presupuesto de las obras de 
ampliación del ayuntamiento as
ciende a unos doscientos millo
nes de pesetas y el plazo de eje
cución de las mismas concluye ·en 
diciembre de 1990. 
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COMUNICACION 
El lunes 25 a las siete de la tarde, 
se celebrará en la Iglesia Magis
tral, una Eucaristía por la herma
na María Inés Gaviña Sánchez, re-

ligiosa rtlipense 
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Miles de alcalaínos en la procesión de la Virgen del Val 
Luis Gutiérrez, obispo auxi

liar de Madrid-Alcalá, ofició 
junto con otros 12 miembros de 
la Iglesia la misa que en honor a 
la Virgen del Val y a propósito 
de su festividad se celebró el pa
sado domingo día 17 en la expla
nada frente a la ermita. 

El obispo, que acudió en lugar 
del Cardenal-Arzobispo de 
Madrid-Alcalá, D. Angel Suquía 
Goic.oechea, explicó que éste no 
había podido asistir a causa de 
sus muchas ocupaciones, pero di
jo que en cualquier momento ha
bía un obispo auxiliar para co-

. laborar en todo lo que fuera mi
nisterio episcopal y que lo hacían 
encantados. 

c<Esta celebración eucarística 
-afirmó Luis Gutiérrez- me ha 
dado una buena impresión de 
participación activa y de since
ra devoción; todos los que han 
asistido lo han hecho, supongo, 
con entera libertad y con abso
luta convicción en su amor a la 
Virgen». 

No era la primera vez que el 
obispo venía a Alcalá. Concreta
mente, la pasada Semana Santa 
ofició todos los cultos y asistió 
también a la procesión del Cor
pus. «El día de hoy me ha servi
do para ratificarme en el con
vencimiento que ya tenía acer
ca de la devoción del pueblo de 
Alcalá». 

En el sermón de la eucaristía 
se hizo un pequeño repaso de la 
historia de la ermita y de por qué 
había sido construida ahí preci
samente y no en otro sitio. Según 
la tradición, donde ahora está le
vantada la ermita, un criado en
contró la imagen de la Virgen y 
ésta fue transportada desde allí 
a casa de su amo. La imagen de
sapareció misteriosamente de es
te lugar, para aparecer de nuevo 
en el sitio donde fue hallada. Pe
ro sin otorgar demasiada impor
tancia a este hecho, la imagen fue 
trasladada a la parroquia de Al
calá, de donde vuelve a desapa
recer para volver a su lugar de 

PUERTA DE MADRID 

origen: «Signo evidente de lavo
luntad de Dios -aseguró el sa
cerdote encargado del sermón
de que era aquí donde quería 
que su madre fuera venerada». 

Miembros de la Cofradía del 
Val, así como otras agrupaciones 
religiosas, como el Centro Obre
ro Católico, la Casa de Asturias, 
la Hermandad de la Virgen del 
Rocío, Madres Escolapias y Ma
dres Filipenses representando a 
los colegios dedicados a la ense
ñanza y un grupo de jóvenes del 
distrito V representando a la ciu· 
dad de Alcalá, realizaron una se· 
rie de ofrendas a la Virgen con· 
sistentes en panes y ramos de flo· 
res. Entre las jóvenes que repre
sentaban a nuestra ciudad, y que 
lucían el traje típico alcalaíno, se 
encontraba la que fue dama de 
ferias por este distrito, Sara Mo· 
clán García. 

Tras la eucaristía, los repre
sentantes eclesiásticos fueron in
vitados a tomar un vino en la 
Hostería del Estudiante, mien
tras que en los alrededores de la 
ermita la romería continuaba 
con poca participación popular. 

Un curioso incidente tuvo lu
gar al acabar la celebración de la 
misa y cuando aún estaban todos 
los asistentes ocupando la expla
nada. Un cabestro, que iba 
acompañando al coche que anun
ciaba la suelta de vaquillas, asus
tado por el jaleo se metió entre 
el público, arrollando a la gente 
y a todo cuanto encontraba a su 
paso, y provocando mas de un 
grito y una carrera. Afortunada
mente, no hubo daños de ningún 
tipo, y el que más se asustó al fin 
y al cabo fue el cabestro. 

Al día siguiente, rodeada por 
gran número de personas, la Vir
gen fue llevada de nuevo a la 
Iglesia Magistral, haciendo una 
corta parada en la puerta del 
ayuntamiento, donde al alcalde 
le impuso el bastón como alcal
desa que es, y un ramo de flores. 

Y sobre las ocho y cuarto de la 
tarde apacible del lunes 18 de 

septiembre la estampa bucólica 
de la Virgen del Val, patrona y 
alcaldesa de la ciudad, tan bien 
acompañada en su camino hacia 
la Magistral por la calle de San
ta Ursula, era cuando menos re
confortante. Esta calle, una de 
las más bellas de Alcalá, estaba 
iluminada con la iluminación de 
las ferias que se había dejado pa
ra la ocasión; las campanas del 
convento de Santa Ursula tañían 
alegremente; y allí estaba «el to
do Alcalá», miles de personas, y 
también las autoridades religio
sas, civiles y militares. 

Cerraba la comitiva la banda 
de la Brigada Paracaidista. Una 

joven policía municipal conducía 
a paso de persona una furgoneta 
con las luces destellantes y así 
indicaba el final de la procesión. 
Todo sereno , relajante, y bien 
organizado. O al menos así nos 
pareció. 
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Dos individuos armados con pistolas 
Atracaron un banco en el que 
- había once personas 

El día 14 de septiembre se co
metió un atraco en el banco lber
ca ja, situado en calle Juan de 
Austria, 1. A las 11'30 horas en
traron en la sucursal bancaria 
dos individuos de unos 30 años 
de edad a cara descubierta. Al 
parecer uno de ellos llevaba ga
fas. Eran altos y esgrimía cada 
uno de ellos una pistola, armas 
con las que intimidaron nada 
menos que a 11 personas que en 
ese momento se encontraban en 
el interior, de las cuales 6 eran 
clientes y 5 empleados. Se apo
deraron de 845. 000 pesetas de 
la caja del banco; 600.000 en pe
setas y 1.400 dólares. Una vez 

Tres millones 
de pesetas, 

perdidas 
~ en un incendio 

Sobre las 4'30 horas de 
la madrugada del día 16 de 
septiembre se produjo un 
incendio en la empresa So
gequensa, S.A. , situada en 
talle Sierra de Gredos del 
Polígono Industrial de San 
Fernando de Henares, 
muy próximo a la pobla
ción de Torrejón de Ardoz. 

En los trabajos de extin
ción de este fuego intervi
nieron dos equipos de 
bomberos (Comunidad y 
Torrejón de Ardoz) , que
dando sofocado a las 6'15 
horas . Fueron pasto de las 
llamas 4.200 kilos de ma
teria química para trata
miento de agua de piscina. 
Su valor está próximo a los 
tres millones de pesetas. Se 
ignoran las causas por las 
cuales se inició el fuego. La 
Guardia Civil lleva las 
diligencias. 

tuvieron el dinero en su poder, 
caminando hacia atrás empu
ñando las pistolas hacia las per
sonas intimidadas, alcanzaron la 
calle y emprendieron la huida a 
pie en dirección a la calle Alon
so Martínez. 

Tras el atraco, en el interior 
del banco la policía detuvo a una 
persona que al parecer su estado 
de nerviosismo la delató. Se tra
ta de Rafael C.D., al cual se le 
ocupó un paquete de recortes de 
periódico de tamaño de billetes 

de 5.000 pesetas· que aparentaba 
un gran fajo y con el que la poli
cía supone pensarba dar un timo 
y entra dentro de lo posible (es
to se está investigando) que en el 
momento del atraco se estuviera 
en realidad dando el timo, pero 
ninguno de los clientes que ha
bía en ese momento en el banco, 
al ser preguntados por la policía 
sobre el hecho de que alguien con 
apariencia de subnormal les hu
biera enseñado dinero, contestó 
afirmativamente. 

Detenidos cuando robaban 
en el interior de un automóvil 

A las 3 '45 de la madrugada del 
pasado miércoles 20 de septiem
bre, una llamada anónima al 
cuartel de la Policía Municipal 
comunicó que se estaba proce
diendo en esos momentos a un 
robo en el interior de un vehícu
lo Ford Orion estacionado en la 
calle José Cebrián. Personada en 
el lugar una dotación policial, 
descubrió a dos individuos es
condidos en el interior de una 
furgoneta a los que se les ocupa
ron dos esterillas cubreasientos, 
un ju~go de pinzas, dos juegos 

de bombillas, un martillo, un ra
diocassette, una llave de quitar 
tornillos, producto todo ello del 
robo en el Ford Orion. Los dos 
individuos fueron identificados 
como JCV y RVSA, con domici
lio en Alcalá, trasladándolos a la 
comisaría de policía, donde se les 
instruyeron diligencias. 

El F.ord Orion presentaba 
fractura de su luna trasera y fue 
trasladado al cuartel de la Poli
cía Municipal, desde donde se 
a·-isó al propietario para hacer
se cargo del automÓ-\,'.;il. 

Atracos en la calle 
- El día 19 de septiembre, en 

calle Batalla de Lepanto, a las 
18'35 horas, un joven de 21 años 
fue asaltado por un grupo de in
dividuos, dos de ellos con acen
to andaluz, que lo rodearon y 
amenazaron vervalmente y con 
una navaja. Le robaron 20.000 
pesetas. 

.:___ El día 9 de septiembre una 
señora de 40 años fue asaltada en 
la calle San Vidal a las 18 '30 ho
ras por un individuo joven que 
portaba un machete. La intimi
dó robándole el bolso de piel que 
llevaba, valorado en 10.000 pe-

setas, y otras 10.000 pesetas y 
efectos personales que tenía en su 
interior. 

Robo en una tienda 
La tienda Computerma Infor

mática , situada en calle Mayor, 
94 , fue robada el día 17 de sep
tiembre. Fracturaron el cristal de 
un escaparate, se llevaron una 
cámara de vídeo, discos y otros 
efectos. El total de lo sustraído se 
ha valorado en la cantidad de 
200.000 pesetas. 

Robo de prendas 
' I en una tmtorena 

El día 19 de septiembre seco
metió un robo en Tintorería Al
calá, situada en calle Goya. Du
rante la noche fracturaron la lu
na de una ventana y se llevaron 
mantas, edredones, chaquetones, 
plumíferos, un abrigo de piel, ca
zadoras de piel y otras prendas 
más, que; se han valorado en 
850.000 pesetas. 

Robo en un pub 
El pub Grafitti (antes Migas) 

situado en calle Cardenal Cisne
ros, 8, fue robado el día 17 de 
septiembre. Entraron por un pa
tio interior, se apoderaron de 
65.000 pesetas de la máquina de 
tabaco; 30.000 pesetas de la má
quina recreativa y 25.000 de la 
caja registradora. La suma del 
dinero robado asciende a 
120.000 pesetas en efectivo. 

Nuevo robo en un 
departamento universitario 

· El día 14 de septiembre se co
metió un robo en un departa
mento universitario de la facul
tad de Ciencias situado en el ki
lómetro 33,500 de la Nacional 
11. Se ignora la forma de entra
da, robaron un proyector de ví
deo y un equipo de revelado de 
fotografía de la marca Polaroid 
valorados en 163.000 pesetas. 
Hace poco tiempo, concretamen
te el día 5 de este mismo mes de 
septiembre, también fueron ro
bados de este mismo departa
mento teclados de ordenadores 
valorados en 200.000 pesetas. 

Robo en un piso 
El día 18 de septiembre fue ro

bada la vivienda situada en ca
lle Cartagena, 3 - 1° B. Forzaron 
la puerta corredera del salón pa
ra acceder al interior y sustraje
ron un reloj de caballero, tres re
lojes de señora, una cazadora de 
piel y otros efectos, que se han 
valorado en total en 90.000 pts. 
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En el número & de la calle Reyes Magos 
un hombre cayó al vacío por 

el hueco de un ascensor 
Intentaba rescatar a un joven que había quedado atrapado 

A la iZquierda, el portal del inmueble donde ocurrió el desgraciado accidente; a la derecha, la puerta 
del ascensor donde había quedado atrapado un joven y por cuyo hueco cayó Iluminado Femández 

Iluminado Fernández Fernán
dez, de 43 años de edad, perma
necía a la hora de redactar esta 
información internado en grave 
estado en el hospital de Alcalá, 
como consecuencia del acciden
te que sufrió el pasado jueves 14 
de septiembre cuando trataba de 
rescatar a un joven que había 
quedado atrapado en el as.censor 
de su comunidad de vecinos, en 
el número 6 de la calle de los Re
yes Magos. 

El accidente ocurrió cerca de 
las ocho de la tarde del citado día 
14 de septiembre. El ascensor del 
bloque de viviendas había que
dado detenido entre las plantas 
cuarta y quinta con un joven en 
su interior. Varios vecinos, al oír 
la alarma, trataron de rescatar al 
joven. Según el testimonio de 
una de las vecinas del herido, 
«Iluminado se quitó la camisa y 
me la dio para que se la tuviera; 
abrió la puerta del ascensor en la 
cuarta planta y miró hacia arri
ba, pues éste se encontraba de
tenido entre el cuarto y el quin-

PISOS 
Informa y gestiona: 

d 
LOCALES-CHALETS-PARCELAS 
e/. Alameda, 26 - Alcalá de Henares 

Tlf.: 888 50 12 
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to. Y o le pregunté qué iba a ha
cer y, sin saber cómo ocurrió, vi 
que se caía al vacío. Yo le eché 
mano, pero fue imposible dete
ner su caída». 

Esta vecina, que nos dijo que 
había tenido después del acci
dente una crisis nerviosa, no se 
explicaba cómo pudo haberse 
producido la caída. La parte in
ferior del ascensor, al encontrar
se entre las dos plantas, estaba al 
alcance del accidentado, que al 
abrir la puerta pudo resbalar y 
caer al vacío. 

Según otras informaciones re
cogidas entre la vecindad, el ac
cidentado calzaba en aquellos 
momentos unas chanclas que pu
dieron ser la causa de la pérdida 
del equilibrio y de su consecuen
te caída por el hueco del ascen
sor. Pero este extremo fue des
mentido en un principio por la 

vecina con la que conversamos y 
que pre~enció el accidente, basa
da en lo que le comentó la espo
sa del herido. 

Cuando visitamos el lugar de 
los hechos parece ser que aún se 
encontraban en el hueco del as
censor los zapatos que calzaba 
Iluminado F ernández cuando 
cayó. 

El accidentado fue rescatado 
por los bomberos y en el lugar 
también se personó una dotación 
de la Policía Municipal que lo 
trasladó al hospital de Alcalá en 
la ambulancia de la Cruz Roja. 
Parece ser también que en el mo
mento de ser rescatado estaba 
consciente y que durante el tras
lado al hospital sufrió un desva
necimiento. 

Iluminado Fernández Fernán
dez está casado y es padre de dos 
hijos, de 16 y 13 años de edad. 

Mesón · Restaurante 
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Detenido 
por la Guardia Civil 

HABIA ROBADO EL 
BOLSO A UNA SEÑORA 
A PUNTA DE NAVAJA 

Ocurrió en AJcalá y en pleno 
centro de la ciudad, concreta
mente en la calle de San Diego, 
cerca de la salida de autobuses de 
la estación de Continental Auto 
S.A .. , sobre las 11,35 horas de la 
mariana del día 16 de septiem
bre. 

Un guardia civil destinado en 
el puesto de Alcalá de Henares 
caminaba por la citada calle 
cuando observó cómo un indivi
duo intimidaba con una navaja 
a una señora que por allí cami
naba, a la cual arrebató el bolso 
emprendiendo a continuación 
precipitada huida. 

Al presenciar el hecho, el 
guardia civil corrió tras el mal
hechor y consiguió darle alcan
ce, recuperando el bolso , que 
contenía 40.000 pesetas. El guar
dia detuvo al autor del hecho y 
le ocupó la navaja que había uti
lizado para intimidar a la seño
ra. El detenido es DDM, de 24 
años de edad y vecino de Alcalá. 

Otros detenidos 

También la Guardia Civil de
tuvo a las 18 horas del día 18 de 
septiembre aJRP, de 28 años de 
edad, y a DSA, de 16 años, pre
suntos autores del robo cometi
do en la obra en construcción en 
la calle Palomares de Algete. Se 
recuperaron 23 ventanas y 34 
perfiles de aluminio, destornilla
dores y una radiocasete, todo ello 
valorado en 310.000 pesetas. 

Contenedor de basura 
alarmante 

Sobre las 22 horas del día 14 
de septiembre la Guardia Civil 
fue avisada por un vecino de Co
beña de que en un contenedor de 
basura se escuchaba el funciona
miento de un reloj, cosa que re
sultó extraña y alarmante. Per
sonada en el lugar la Guardia Ci
vil, comprobó en una primera 
inspección que realmente se es
cuchaba el ruido de un mecanis
mo de relojería , por lo que acor
donó la zona y dio avi&o al , equi
po TEDEX (desactivador de ex
plosivos), que encontró dentro 
del contenedor un reloj desp~r- · 
tador electrónico, ya usado pero 
·én funcionamiento . 
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Dos mujeres 
(una con un niño en brazos) 
atracaron un sup_ermercado 

Este insólito atraco fue lleva
do a cabo el día 11 de septiem
bre en Alcalá. A las 13'20 horas 
fue atracado el Autoservicio Día 
situado en calle Río Manzanares , 
7. Dos mujeres jóvenes, vestidas 
ambas con faldas vaqueras, una 
de ellas con un niño en brazos y 
la otra armada con una navaja , 
consiguieron apoderarse de 
53.000 pesetas de la caja tras 
amenazar a la cajera y a varias 
clientes con la navaja. Las atra
cadoras , de unos 20 años de 
edad , huyeron en una furgoneta 

que con alguien al volante las es
taba esperando a la puerta del 
establecimiento. 

Atraco 
con navaja 

El día 9 de septiembre a 
las 17' 30 horas fue atracado 
el establecimiento denominado 
DOS x UNO situado en Reyes 
Católicos , 6. Un individuo jo
ven a cara descubierta , arma
do con una navaja , intimidó 
a la empleada y a u·na clienta, 
las dos mujeres que estaban 
en ese momento en el estable
cimiento , y consiguió apode
rarse de 8. 000 pesetas en 
efectivo. 

Robo en una autoescuela 
El día 7 de septiembre se co

metió un robo en Autoescuela 
San Isidro, situada en calle Doc
tora de Alcalá. Rompieron el 
cristal de la parte de arriba de la 
puerta de entrada y se llevaron 
un vídeo, una emisora de radioa
ficionado y 80. 000 pesetas en 
efectivo. El valor de lo sustraído 
asciende a 250.000 pesetas. 

Nuevo atraco 
en Deportes Channels 

Un nuevo atraco se ha lleva
do a cabo en la tienda de Depor
tes Channels, situada en calle 
Mayor, 36. A las 19'30 horas del 

3,6 litros a los IOO. 
155 Km/hora. 

AXDIE5EL 

ACELERACION O A IOO KM / H 16,5 17.5 16,5 17.3 20,2 

VELOCIDAD MAXIMA 155 151 150 148 150 

CONSUMO A 90 KM/ HORA 3,6 3.9 ~.o 3.8 5.2 

PRECIO IVA INCLUIDO 1.234.000 1.269.000 1.305.000 1.325.000 1.281.000 1.452.000 

Genial por sus prestaciones: 155 kilómetros por hora. 
Genial por su consµmo: 3,6 litros a los 100 kilómetros. (Record del Mundo). 
Y toda la brillantez y fiabilidad de un Citroen IV<. El Diesel que completa 
la gama Citroen, ofreciéndole el más amplio abanico de posibilidades en diese!. 
Su nuevo Citroen IV< Diesel 3 y 5 puertas. El Diesel Genial. 

Citroen AX. Diesel 

MOVIHENARES 
concesionario Citroen 
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CTRA. N-11 , km. 32 
Tlfs. 880 10 12 - 880 10 95 

TELEFAX: 880 10 90 
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día 12 de septiembre, dos indi
viduos jóvenes intimidaron al 
propietario con una navaja y se 
llevaron cuatro chandals de las 
mejores marcas valorados en 
64.000 pesetas. Un hijo del pro
pietario de este establecimiento 
habló para PUERTA DE MA
DRID recientemente. Concre
tamente el día 5 de agosto nos 
decía: "Y a hemos perdido la 
cuenta de los robos y atracos que 
llevamos en nuestras tiendas en 
lo que va de año; lo último, cua
tro veces en dos meses». Por lo 
que se ve, continúa su mala 
racha. 

Importante robo 
en una peluquería 

En la peluquería JM situada 
en Alcalá, en Plaza de la Cruz 
Verde, fue llevado a cabo un ro
bo el día 8 de septiembre. Los la
drones practicaron un «butrón» 
-un agujero en la pared- des
de la casa contigua a la peluque
ría, situadas ambas en una pri
mera planta. Se llevaron 400.000 
pesetas en efectivo, un vídeo y 
diversas joyas valoradas en otras 
400. 000 pesetas. 

Robo en unas obras 
El día 7 de septiembre se co

metió un robo en dos casetas de 
unas obras situadas en calle San 
Ignacio de Loyola pertenecientes 
a la empresa Construcciones 
Odosa. Se llevaron una máquina 
de escribir electrónica, una cal
culadora, un taladro y otras he
rramientas por un valor de 
120.000 pts. Para apoderarse de 
los efectos mencionados causaron 
daños valorados en 100.000 pts. 

Robo en una mercería 
Mercería Gespim , situada en 

calle Doctora de Alcalá, fue ro
bada durante la noche del 10 de 
septiembre. Personas desconoci
das forzaron la reja metálica y 
rompieron la puerta que está de
trás de la reja. Robaron ropa in
terior de señora y 14 piezas de te
la por un valor de 190.000 pts. 

Robo de ropa deportiva 
En la tienda Tenisport situa

da en .el Centro Comercial El V al 
fue cometido un robo el día 12 de 
septiembre. Entraron por UH pa-

.. tio interior a través de la venta
na de servicio y robaron gran 
cantidad de prendas deportivas 
de marcas acreditadas: chandals , 
sudaderas , pantalones de tenis , 
etc. El valor de la ropa sustraída 
asciende a 600.000 pesetas. 
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Robo de bisutería 
La droguería situada en Tabla 

Pintora, calle Río Sorbe, 3 , fue 
robada el día 12 de septiembre. 
Los autores del hecho no pasaron 
al interior. Rompieron la luna 
del escaparate y se llevaron nu
merosas piezas de bisutería, pul
seras, collares , anillos , pendien
tes , etc. Se ha valorado lo sustraí
do en 175.000 pesetas. 

Robo 
en Caravanas Multiocio 

Entre la noche del día 1 y la 
mañana del día 4 de septiembre 
se cometió un robo en la empre
sa Caravanas Multiocio, situada 
en el kilómetro 3 de la carretera 
de Daganzo. Causaron daños en 
15 caravanas, a las que rompie
ron el cristal de la ventana de ca
da una. Sustrajeron dos sacos de 
dormir , una rueda de repuesto, 
dos aparatos de radio, un reloj de 
caravana y otros efectos. Para 
entrar cortaron la valla que cir
cunda el recinto. 

Robo frustrado 
en el ayuntamiento 
de Loeches 

Durante la noche del 9 al 10 de 
septiembre se produjo un inten
to de robo en el ayuntamiento de 
Loeches. No consiguieron llevar
se nada, ya que al parecer el di
nero que iban buscando era el de 
la recaudación del festejo tauri
no celebrado con motivo de las 
fiestas locales . Pero este dinero 
ya había sido puesto a buen re
caudo. Rompieron el cristal de la 
puerta interior y forzaron un 
cerrojo. 

Detenidos por la policía 
Durante la última semana la 

policía alcalaína ha tenido a on
ce personas. Con estas detencio
nes se elevan a 603 las llevadas 
a cabo en lo que va de año. Se
gún información policial , de es
tos detenidos nueve lo han sido 
por robo en diversas modalida
des , uno por estafa y uno por 
agresión .. 

Robos en pisos 
- La vivienda situada en ca

lle Alarpardo, 4 - 4 ° A ha sido ro
bada dos veces , concretamente 
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los días 9 y 12 de septiembre. Da 
la casualidad de que en este blo
que hay actualmente instalados 
unos andamios que debieron de 
utilizar los ladrones. En el pri
mer robo , el del día 9 , se lleva
ron joyas , una plancha y un se
cador por un valor total de 
170.000 pesetas; y en el segun
do entraron por la terraza y se 
llevaron el dinero que había , 
6.000 pesetas en efectivo. 

- El lunes 11 de septiembre 
fue robado el piso situado en ca
lle Manuel de Falla, 4 -· 1° . For
zaron el marco y la cerradura de 
la puerta de entrada. Se llevaron 
un vídeo , un compacto musical , 
un televisor y 100.000 pesetas en 
efectivo. Causaron diversos da
ños y revolvieron y registr aron 

la vivienda . El valor de los da
ños y de los efectos sustraídos as
ciende a 315.000 pesetas. 

- En la calle Alcor , 1 , piso 
noveno , el _día 9 de septiembre , 
utilizando llave falsa o similar , 
se llevaron un equipo de música , 
una cámara de fotos y diversas 
joyas valoradas en 73.000 
pesetas . 

Sirias y tirones 
en la vía urbana 

- El día 12 de septiembre, en 
la calle Valdeavero , a las 19 '30 
horas , fue asaltada una señora de 
56 años por dos chicos jóvenes 
que la amenazaron con un obje-

to punzante , la intimidaron y le 
quitaron el bolso , en el cual lle
vaba 5.000 pesetas y objetos 
personales . 

- También el día 12 , en Pa
seo de la Alameda, a las 14 ' 20 
horas , dos chicos jóvenes dieron 
un fuerte tirón de bolso a una se
ñora de 74 años , a la cual tira
ron al suelo y arrastraron cau
sándole lesiones . En el bolso la 
señora llevaba 9.000 pesetas . 

- El día 6 de septiembre a las 
22 horas en el Paseo de Reyes 
Católicos , un joven de 17 años 
fue asaltado por dos individuos 
también jóvenes , que le amena
zaron con navaja y le arrebata
ron la cartera con el poco dinero 
que llevaba y el reloj digital. 

~,,_ 
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IU y CDS intentaron reprobar a Anacleto Escobar 
Disfrutaba en algunos fines de semana 

de un chalet municipal en Humanes 
«NO me avergüenza, no me abochorna nada de eso; tengo mi 

conciencia bien tranquila», afirma el conceJal socialista 
PSOE y PP Impidieron que prosperara la reprobación 

El grupo de concejales de Izquierda Unida presentó al pleno ordinario del martes pasado una moción 
tendente a reprobar la conducta del concejal de Obras y Servicios Anacleto Escobar, «por utilizar/ dis
frutar de forma privada>• el chalet que el ayuntamiento de Alcalá posee en la finca municipal de Huma
nes durante fines de semana y periodo estival, ccen tanto que actuaciones como ésta nos producen gran 
indignación -señalaba la moción-, ya que no entendemos que personas que han sido elegidas demo
cráticamente para velar por el funcionamiento y buena administración de bienes públicos no sepan 
discernir entre lo público y lo privado••. 

La moción no prosperó por
que tanto el grupo del PSOE co
mo el Partido Popular votaron 
en contra , aduciendo en el pri
mero de los casos que «al ser ins
talaciones municipales , los car-

gos públicos pmeden hacer uso 
de ellas», además de que estos 
puestos tienen sus prerrogativas. 

El portavoz del Partido Popu
lar aludió a que es un tema que 
se ha desproporcionado y que 

«hay cosas más importantes pa
ra Alcalá de las que tratar». Por 
su parte, tanto IU como CDS 
abundaron en el hecho de que no 
se oponían al uso de este chalet 
en tanto que tuviese connotacio-

Empresa Distribución comercial 
para su sucursal en Alcalá de Henares 

precisa 
TITULADOS DE GRADO MEDIO 
O CON BACHILLER SUPERIOR 

Buscamos: 
- Jóvenes titulados de las últimas cuatro promociones que deseen 

iniciar una interesante carrera profesional dentro del mundo de 
la Distribución Comercial. 

A partir de su integración en la Empresa y tras un período de 
entrenamiento, se responsabilizará de la gestión y animación de 
una de las Secciones de Alimentación en la Sala de Ventas. 

Los candidatos varones deberán estar libres del servicio militar. 

Interesados , enviar lo antes posible historial académico con fotografía reciente 

a la siguiente dirección: 

Srta. Rides (Servicio Selección) 

C/ Cartagena, 36 - 28028 Madrid 
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nes con el cargo político, pero de
saprobaron el uso que Escobar 
hizo en cuanto a servir de recreo 
a él y a su familia. El portavoz 
centrista llegó a decir que esto 
constituye «Un allanamiento de 
morada de instituciones públi
cas» y se refirió a la responsabi
lidad tanto del alcalde como del 
presidente de la Mancomunidad, 
ya que en estos terrenos se ubica 
una de las depuradoras de agua 
potable de Alcalá. 

U na vez concluida la discusión 
de esta moción, Anacleto Esco
bar precisaba en los pasillos: «No 
me avergüenzo, no me abochor
no de nada. Tengo mi concien
cia bien tranquila y creo que to
do el mundo, si la tuviera como 
yo, a lo mejor podrían dormir 
tranquilos como duermo yo». 

Sobre este asunto hubo más 
«Carrete», ya que también se pre
sentaba por parte del mismo gru
po- político otra moción relativa 
a abrir expedientes informativos 
a tres trabajadores del ayunta
miento que son hijos y nuera de 
Anacleto Escobar y que, según 
apuntaba la moción, hacían el 
mismo uso del chalet. 

En esta ocasión se mantuvie
ron los votos ·a favor de la moción 
por parte de IU y CDS, así co
mo el voto en contra del PP, pe
ro el grupo del PSOE se decantó 
por la abstención, lo que hizo 
que prosperara la propuesta. 

Por su parte, el equipo de go
bierno presentó una moción de 
urgencia relativa a realizar un 
«status» de funcionamiento de la 
finca de Humanes, es decir, un 
informe puntual sobre lo que ha 
ocurrido desde su compra por el 
ayuntamiento, visitas formales o 
informales incluidas. 

URGE INTERNA 
Para Madrid . 50.000 pts. 
mes y Seguridad Social. 

Interesadas , llamar al Tlf. 
447 22 81 

Por las tardes 
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Actividad en el distrito IV 
vuelve Vicente soto <<Sordera>> 

El cantaor de flamenco Vicen
te Soto «Sordera», premio nacio
nal de flamenco 1989, ofrecerá 
este sábado a las nueve de la no
che un recital en el auditorio Ma
nuel Azaña, en el q_ue estará a
compañado por la guitarra de 
Curro de Jerez. Con este espec
táculo flamenco y el festival in
fantil que tendrá lugar el domin
go a las doce de la mañana en el 
mismo recinto , finaliza la densa 
programación cultural de este 
mes de septiembre organizada 

por la Delegación Municipal del 
distrito IV con la colaboración 
de la Fundación Colegio del 
Rey. Ambas entidades han mos
trado su satisfacción por la re
vitalización cultural en este dis
trito de nuestra ciudad, que 
junto al auditorio Manuel Aza
ña, en breves fechas dispondrá 
también de un centro cívico do
tado de salón de actos y biblio
teca que cobijará la programa
ción cultural en los meses de 
invierno. 

Celebración INEM . F.C.R. 

Jóvenes demandantes de emplea 
aprenden cerámica 

Un grupo de jóvenes alumnos atiende las primeras explicaciones 
de Luis Alberto Larriba, profe59r del Taller Escuela de Cerámica. 
Este taller es fruto de un acuerdo de colaboración de la Fundación 
Colegio del Rey con el INEM, que ha permitido la incorporación de 
jóvenes demandantes de empleo al aprendizaje de las técnicas y ofi
cio cerámico mediante los sistemas de remuneración del Instituto 
de Empleo contemplados en el plan FIP. Asimismo, este acuerdo 
ha permitido la inversión de cerca de dos millones de pesetas en equi
pamiento, del que también se beneficiarán los alumnos del taller con
certado por la Fundación con la Mutual Complutense que en breves 
fechas iniciará su periodo de inscripción. 

Vicente Soto «Sordera» 
Vicente Soto actuará por ter

cera vez en nuestra ciudad, don
de en las anteriores ocasiones ha 
cosechado un notable éxito. El 
«Sordera» participó, junto con el 
guitarrista Enrique de Melchor, 
en el Primer Memorial flamen
có celebrado en el Teatro Salón 
Cervantes el pasado mes de ma
yo en memoria de los difuntos 
Carlos Chacón y Julio César Fer
nández. Nuevamente en el mes 
de julio , ofreció un recital ini
cialmente previsto en el patio de 
Sto. Tomás de Villanueva que la 
lluvia obligó a trasladar al salón 
de actos cercano, en esta ocasión 
con textos del poeta y periodista 
alcalaíno Pedro Atienza, y con la 
misma guitarra, Curro de Jerez, 
que este sábado le acompañará 
en el auditorio Manuel Azaña. 

Nace .en el flamenquísimo ba
rrio de Santiago Oerez de la 
Frontera), en el seno de una fa
milia gitana de larga y acredita
da tradición «jornada». Vicente 
es, junto a sus hermanos el depo
sitario de uno de los légados más 
importantes del planeta flamen
co por ser descendiente directo 
de una estirpe cantaora y bailao
ra que atesora nombres tan sig
nificativos como los de uPaco La 
Luz», uLa Serrana», uLa Sordi
ta», uEl Sordo La Luz», .. El Ni
ño Gloria», uLas Pompis» o el de 
su propio padre, Manuel Soto 
«Sordera». 

Siendo niño aún, compagina 
los estudios de guitarra con su 
tendencia natural al cante, deci
diéndose por éste profesional
mente en su adolescencia. Desde 
entonces comienza su periplo por 
distintos tablaos de Madrid, y 
dilata su experiencia por todo el 
mundo junto a Antonio Gades , 
Antonio Ruiz , La Chunga y Ma
nuela Vargas , en escenarios co
mo el Teatro de las Naciones de 
París , Scala de Milán , Teatro 
Avenida de Buenos Aires o Tea
tro C omunale de Roma. 

TODO SOBRE FORD 
leal l~I 

CONCESIONARIO OFICIAL 
EXPOSICION, VENTA, RECAMBIOS, TALLER MECANICO, CHAPA y PINTURA, en : 

En solitario ya , comienza una 
gira por Estados Unidos y Cana
dá en 1983, residiendo durante 
el año siguiente en Japón. En 
1985 vuelve a París con el espec
táculo «Flamenco Puro», en el 
que participa uno de los elencos 
más rancios del flamenco: Cho
colate , Farruco , El Güito , Fer
nanda de Utrera ... 

Al año siguiente recorre Espa
ña y Portugal con su espectáculo 
uPessoa Flamenco», estrenado 
sucesivamente en el Teatro Espa
ñol de Madrid y en el San Luis 
de Lisboa. 

En la actualidad prepara una 
cantata flamenca basada en la 
obra poética de José Bergamín , 
mientras reparte sus actuaciones 
por toda la geografía española. 

~ . AJSLl'c'ibAo 

ARTE EN ROTULACION 

Pintura y Decoración de 
toda clase de vehlculos . 

. llf. 888 02 93 
San Diego, 9 - Alcalá 

27 añ os de artesam·a al 
servicio de nuestros clientes 

Ctra. ,;e Barcelona, km. 27'200 Teléfono 880 00 62 Alcalá de Henares 
~ 
~ 

PUERTA DE MADRID 2.3 de septiembre de 1989 



PELETE RIA 

NOVAK - ANTE - NAPA 

SOMOS FABRICANTES 
Vista piel con precios de FABRICA 

-FACl"-IDADES DE PAGO-

CUMPLIMOS NUESTRO 5o ANIVERSARIO, 
PARA CELEBRARLO, LE OBSEQUIAMOS 

coN uN 10% de DTO. 
(HASTA EL 15 DE OCTUBRE) 

J. a. 
-- ·-- -

ff ZORRO, -=-
= MUTON = 
-NUTRIA, MARMOTA 

· ASTRACAN 
~ VISON ~ 

~ 

C / . Cerrajeros , 10 - Teléf.: 888 O~ 12 (junto Plaza de Cervantes) - Alcalá de Henares 

HORARIO: De 9 ' 30 a 13'30 y 4'30 a 8 ' 30 - INCLUSO SABADOS 

1 
::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: 

i.OUé es el CENEBAD? 

EL CENEBAD es una Institución del Ministerio de Educación y Ciencia que, · 
de forma gratuita y a distancia, ofrece estas pasibilidades: 

ADULTOS: 
A) TITULO DE GRADUADO ESCOLAR. 
En dos años, estudiando Tercer Ciclo de adultos (Contenidos hasta 8° de E.G.B.) 
B) CERTIFICADO DE ESCOLARIDAD 
En un año, estudiando Segundo Ciclo para adultos. (Contenidos hasta 5° de E.G.B.) 

IMllFORMACION: 
Todos aquellos que deseen realizar estudios en el CENEBAD pueden informarse en: 
C.P. Pablo Picaso, Av. de Castilla, junto al Parque de Bomberos. Frente al Centro Comercial «EL V AL». 
28804 ALCALA DE HENARES - Tlf.: 889 42 39. 

INSCRIPCIONES: Desde el 11 de Septiembre al 13 de Octubre. 



Vicente Aranda, otra vez en Alcalá 
Rodó secuencias en la cárcel vieja 

de <<Los jinetes del alba>> 
El cine ha vuelto a Alcalá la pasada semana para tomar de esta c iudad sus escenarios naturales. En 

este caso ha sido Vicente Aranda el que ha dirigido escenas de su último trabajo en la antigua cárcel, 
una serie de televisión de cuatro capítulos que lleva por título ccLos jinetes del alba» y que está basada 
en la obra homónima del escritor Jesús Fernández Santos. Los actores y actrices más importantes en 
este trabajo de Aranda son Victoria Abril, Jorge Sanz, Femando Guillén, Joan Miralles, Antonio Iran
zo, Maribel Verdú y Graciela Borges entre otros, que sin duda forman un elenco bastante importante, 
pero a los que no ha habido mucha ocasión de observar por Alcalá ya que el trabajo de rodaje en nues
tra ciudad ha estado dedicado a personajes secundarios y figurantes . El equipo tenía previsto después 
de Alcalá, rodar en un balneario de Portugal y en Asturias. 

La acción de la película, que 
tiene una duración d e aproxima
damente 200 minutos , se sitúa 
como ocurre con la novela homó
nima en un b alnea r io de Asturias 
entre los años 1922 y 19.39. El ar
gumento se ocup a d e lo que ocu
rre en aquel balneario y en defi
nitiva de la historia de España a 
través de esa instalación. 

En el rodaje realizado en la 
cárcel de Alcalá han intervenido 
unos cuarenta extras cinemato
gráficos , en su mayoría residen
tes en la ciudad complutense, así 
como d iversas personas encarga
das de aspectos técnicos y reclu
tadas por la producción de la pe
lícula para colaborar con el roda
je de la misma. 

V arias de las escenas rodadas 
en Alcalá muestran a guardias de 
asalto de la 11 república que son 
precisamente extras alcalaínos la 
mayor parte de ellos. La acción 
de estas escenas rodadas en Alca
lá se sitúa en una cárcel , ¡como 
no!, y en ella se produce hasta un 
motín. 

Terminada una de las últimas 
sesiones de rodaje estuvimos con
versando con el d irector de la 
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película, Vicente Aranda, que ya 
es , por decirlo de alguna mane
ra , un veterano del rodaje en 
nuestra ciudad. Recordemos que 
su último trabajo en Alcalá fue el 
rodaje de las dos partes de «El 
Lute». Aranda explicó a los en
viados por este periódico que la 
primera vez que rodó en Alcalá 
fue un episodio de «La huella del 
crimen» que se rodó en el cole
gio de Málaga. 

Todos e~tos rodajes de Vicente 

Aranda en Alcalá tiene n el deno
minador común de que ha traba
jado con la actriz Victoria Abril , 
algo que el consideró «inevitable 
porque ya hay unos códigos es
tablecidos y es muy fácil y eco
nómico rodar con ella. Económi
co en el sentido del esfuerzo». 

Aranda también confesó que 
era la primera vez que iba a ro
dar un trabajo de tan larga du
ración , puesto que tendrá por de
lante 200 minutos que a la hora 

«Alcalá tiene la 
ventaja de unos 

escenarios naturales 
muy interesantes 

y su cercanía 
a Madrid, que 

es donde se hace 
cine» 

de exhibir en televisión se repar
tirán en cuatro capítulos: «Para 
mí esto es algo nuevo porque 
nunca había hecho un rodaje de 
casi cuatro horas sobre un mis
mo guión». Preguntado sobre si 
ha ~ido fiel o infiel al texto de Je
sús Fernández Santos , el direc
tor respondió que «Inevitable
mente siempre se me hace esta 
pregunta, pero yo me veo obli
gado a responder con algo que ya 
casi es un tópico que es que yo 
no soy ni fiel ni infiel al texto , 
que este deja tle ser un texto pa
ra mí y se convierte en un mate
rial que sirve para hacer una pe
lícula. Lo utilizo en la medida 
que la película necesita de una 
manera diferente de decir lasco
sas , es otro lenguaje y hay otras 
necesidades. ». 

Vicente Aranda explicó que la 
razón de que el cine se acuerde 
tanto de Alcalá es su proximidad 
a Madrid, que es donde está cen
tralizada la industria cinemato
gráfica española, que el ayunta
miento de Alcalá da todo tipo de 
facilidades y que hay alrededo
res muy diversos e interesantes: 
«Aquí tienen una montañita que 
ustedes creo que la llaman el Gu
rugú , que a nosotros en «El Lu
te» nos sirvió para hacer la sie
rra de Sax en Alicante. Alcalá 
tiene con respecto al cine una si
tuación muy privilegiada porque 
hay escenarios muy interesantes 
y que están muy próximos a Ma
drid. Es importante que esos es
cenarios sean muy diversos y se 
encuentren cerca de Madrid». 
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TEATRO SALóN 
CERVANTES 
Al.CALA DE HENARES 

TU CITA DE TEATRO 
EN ALCALA, SIN IR MAS LEJOS 

~.±. 

~ 
COLEGK> DEL REY 

VIERNES, 29 y S.ABADO, 30 21'00 horas 

T E_A T R O (estreno) 
COMPANIA TEATRO DEL AIRE 

Con la obra titulada «A PUERTA CERRADA» 
de Jean Paul Sartre 

DOMINGO, 1 de Octubre .- 21'00 horas 

TEATRO 
Cía JULIA E IRENE GUTIERREZ CABA 

presenta la obra «LEYENDAS» 
de James Kirkwood 

VIERNES, 6 de Octubre 

TEATRO 
21'00 horas 

Companya SILVIA MUNT 
con la obra titulada «LA NIETA DEL SOL» 

de E ver Martín Blanchet. 

S.ABADO, 7 de Octubre 21'00 horas 

DANZA CONTEMPORANEA 
Compañía LANONIMA IMPERIAL 

Coreografía y Dirección: Juan Carlos García 

JUEVES, 12 de Octubre 

TEATRO 

21'00 horas 

PEPE RUBIANES con la obra titulada 
«EN RESUMIDAS CUENTAS» 

Dirección: Hernán Zavala 

CINE-CLUB 

Desde el jueves día 5 de octubre, la programación 
habitual de cine-club, del Club Cultural Nebrija, ten
drá lugar en el Teatro Salón Cervantes a las 21 ho
ras todos los jueves. 

TEATRO SALOi CERVAmS 
Tlfnos.: a1 J9 J4 , a2 24 97 

C/. Cervantes sin. Alcalá de Henares 
venta de entradas en taquillas de n CI 21 horas desde el día 27; 

de miércoles a domingo. Días de función de 11 a 14 horas. 

v;-
~~ 
~a?,~ - -
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con un concierto transmitido por TVE 

La Orquesta de Cámara Reina Sofía 
inauguró la temporada en el Cervantes 

Con música sinfónica de Ordóñez, Haydn y Mozart, la Orquesta 
de Cámara Reina Sofía, dirigida por Max Bragado, inauguró el vier
nes de la semana pasada la temporada en el Teatro Salón Cervan
tes. El concierto estaba previsto para las ocho y cuarto de la tarde, 
aunque se retrasó algo por las necesidades de programación de TVE, 
que lo transmitió en directo. 

El teatro presentaba una bue
na entrada, aunque no llegó al 
lleno. Tuvimos ya oportunidad 
de encontrar allí a conocidos me
lómanos de Alcalá , aunque tam
bién tuvimos oportunidad de 
echar de menos a no pocos , tal 
vez como consecuencia de que la 
hora del concierto resultaba un 
tanto temprana para muchos de 
ellos en un día laborable. Claro 
que tampoco se podía empezar 
mucho más tarde porque el con
cierto terminó a las diez de la no
che después de apurar el progra
ma con un descanso y dos propi
nas que Bragado nos regaló con 
mucha simpatía. 

Aunque sea enojoso hablár de 
dinero , hay que tenerlo en cuen
ta también para los actos cultu
rales: la orquesta cobraba , según 
nos informan en medios munici
pales , 1.400.000 pesetas. Por su 
parte, TVE aportaba 800.000 
pesetas. La diferencia y el resto 
de los gastos deberían cubrirse en 
teoría con la taquilla, pero está 
claro que ésta no podía dar mu
cho de sí: en parte porque, aun
que el teatro se hubiera llenado , 
medio millar de localidades son 
pocas localidades para cubrir 
gran cosa a precios de 800 ó 500 
pesetas; y en parte porque los ta
cos de invitaciones parecen fun
cionar con absurda facilidad. 

El presidente de la comisión 
municipal de Cultura , Modesto 
Quijada, nos afirmaba que la 
transmisión del concierto por 
Televisión Española fue posible 
gracias a las conversaciones man
tenidas desde este verano con 
Adolfo Vaga, responsable del 

PUERTA DE MADRID 

programa «Concierto 2» de la se
gunda cadena. Estas conversa
ciones se vieron muy facilitadas 
por la amistad que une a este res
ponsable de TVE con un emplea
do de la Fundación Colegio del 
Rey. 

Para Quijada parece ser tan 
importante -por lo menos- la 
transmisión por TVE del con
cierto como el concierto en sí: 
ccCon esta transmisión del vier
nes -asegura- hemos presenta
do a Alcalá a una audiencia es
timada en medio millón de per
sonas, y lo hemos hecho por me
dio de un acto cultural , y no con 
noticias luctuosas de esas de al
gunas veces». 

Recordamos que TVE trans
mitió también el año pasado en 
directo desde Alcalá el «Don 
Juan Tenorio». Eso no se repeti
rá este año , aunque Quijada es
pera que sí se pueda repetir la ex
periencia del concierto con algu
na frecuencia , y nos recuerda 
que a finales de agosto TVE ce
rró un telediario con un n :por
ta je sobre el taller de restaura
ción que había expuesto su que
hacer por entonces. 

Ya que hablamos de telev i
sión , tenemos que mostrar aquí 
nuestro agrado porque nos sa
quen a Alcalá en la pantallita. Y 
también nos encantaría que los 
gritos con que los cameraman h a
blan fueran un poco menos audi
bles. A ver si les fuera posible 
«gritar bajito», porque aunque 
sus voces no salieran por los te
levisores , naturalmente , si se 
oían muy bien en el silencio ex
pectante del teatro. 
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SABADO, 23 

17'30 CARTA DE SINTONI.A. 
18' 00 LARGOMETRAJE FA-

MILIAR. . 
«Nadando contra corriente». 
Una joven profesora es enviada 
al Instituto de un barrio margi
nal y en él tendrá que luchar con
tra la violencia de unos adoles
centes llenos de prejuicios y sin 
esperanzas. 

20'00 FUTBOL 
Atlético de Madrid - Sevilla. 

22'00 REILLY, AS DE ESPI.AS. 
.. El último viaje». 

23'00 LARGOMETRAJE. 
«Bahía de sangre». 
La bahía es propiedad de una 
condesa paralítica que no permite 
que se especule con sus terrenos. 
Esta negativa produce la desespe
ración del arquitecto Ventura, 
pues quiere transformar el lugar 
en un centro residencial. 

00'25 nN DE EMISION. 

DOMINGO, 24 

17'30 CARTA DE SINTONI.A. 
18'00 BALONCESTO. 
20'00 SOMBRAS EN LA OSCU

RIDAD. 
«Embrujado». 

21 ' 00 LA FABRICANTE DE 
MUÑECAS. 
Ultimo capítulo . 

22'00 LARGOMETRAJE. 

«Las vacaciones del señor Hulot». 
El señor Hulot se marcha de va
caciones. A pesar de sus buenas 
intenciones provoca catástrofe 
tras catástrofe y se convierte en 
un peligro para los tranquilos ve
raneantes del pueblo. 

00'40 nN DE E'.MISION. 

LUNES, 25 

20'30 CARTA DE SINTONl.A. 
21 '00 MOVIOLA. 

«La rubia del año». 1 ª parte. 
22'00 VIDEOCINE. 

uLa última jirafa,., 
Una fotógrafa americana llega a 
Africa para hacer un reporta je so
bre los animales salvajes. Allí co
nocerá a un colono inglés con el 
que acabará casándose. En su tra
bajo va a implicarse en la defensa 
de los animales, primero contra 
los cazadores furtivos, después se
rán los indígenas que quieren ma
tar manadas de jirafas. · 

23'40 nN DE EMISION. 

MARTES, 26 

20'30 CARTA DE SINTONIA. 
21 '00 MOVIOLA. 

uLa rubia del año» 2ª parte. 
22'00 VIDEOCINE. 

uLa negra noche del espantapá
jaros•>. 
Bubba es un deficiente mental 
muy amigo de Mary Lee, una ni-

VENTA DE 

OFICINAS 
APARTAMENTOS 

ESTUDIOS 
LOCAL COMERCIAL (::no) 

en 
C/. Divino Vallés 

aunto a plaza de toros) 
EDIFICIO EN 
CONSTRUCCION 

Informa: 

INMOBILIARIA 

• FACHADA LADRILLO VISTO 
• CARPINTERIA EXTERIOR DE ALUMINIO 
• CARPINTERIOR INTERIOR Y ARMARIOS • 

DE MADERA . 
• CERAMICA EN COCINA Y BAÑO 
•ETC. 

C/ . Azucena, 1 (Edificio 4 Caños) 
Tdéfs.: 880 00 13 - 880 00 41 

ALCALA DE HENARES 
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ña de 8 años. Cuando Ma1 y es 
atacada por un perro, los vecinos 
salen en busca de Bubba y le ase
sinan. Cuando se descubre que ha 
sido precisamente Bubba quien 
ha salvado a la niña, es demasia
do tarde para él. El juez absuelve 
a los cuatro hombres que han lle
vado a cabo el asesinato, pero la 
madre de Bubba les advierte: hay 
otra justicia aparte de la ley. 

23'50 nN DE EMISION. 

MIERCOLES, 27 

20'30 CARTA DE SINTONl.A. 
21 '00 LA CAIDA DE LAS AGUl

LAS. Ultimo episodio. 
uEl fin del juego». 

22'00 VIDEOCINE. 
«Los niños que nadie quería». 
Tom tiene 19 años y grandes de
seos de ayudar a los chicos con 
problemas. Aunque es un estu
diante consigue la adopción de un 
niño abandonado. Pero Tom no 
se va a parar ahí. Cuando se quie
re dar cuenta, él y su novia están 
a cargo de 9 niños. Son demasia
dos para un joven. Pronto van a 
surgir los problemas con su no
via, algunos de los vecinos e in
cluso la asistenta social. 

23'30 nN DE EMISION. 

JUEVES, 29 

20'30 CARTA DE SINTONl.A. 

21 '00 MOVIOLA. 
uLa guerra de Escarlata O'Hara». 
1 ª parte. 

22'00 VIDEOCINE. 
«Peligro en el cielo». 
El centro de control aéreo de un 
aeropuerto es el lugar idóneo para 
un film de suspense. Personal so
brecargado de trabajo tiene que 
tomar decisiones de vida o muer
te diariamente. Cuando un pasa
jero dispara en el interior de un 
avión y éste tiene que hacer un 
aterrizaje forzoso, la tensión llega 
al máximo . Los controladores 
tendrán que buscarle una pista 
segura, en medio de una hora 
punta de tráfico. 

23'35 nN DE EMISION. 

VIERNES, 29 

20'30 CARTA DE SINTONIA. 
21 '00 MOVIOLA. 

uLa guerra de Escarlata O' Hara•>. 
2ª parte. 

22'00 VIDEOCINE. 
«Entre amigas•>. 
Una rica divorciada quiere ven
der su casa, de lo que se encarga 
otra mujer también divorciada, 
que tiene que trabajar para vivir. 
Entre las dos mujeres se crea una 
fuerte amistad, en parte porque 
sus problemas son comunes. Sin 
embargo cada una busca solucio
nes diferentes. 

23'35 nN DE EMISION. 

i:~~-~~~1-~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~--
, __ -- -,~ CENTRO DE ESTUDIOS 
; ( \ ¡ 

;I¡ ' (~ ,; ; . PUERTA MADRID 
!¡_ ..:.1 ,,}~\:-: 
Centro homologado por el Mº de Trabajo y Seguridad Social (INEM) 

ABIERTO PLAZO DE MATRICULA 

ESTUDIOS OFICIALES: 
• Titulo oficial de Técnico Especialista en Informática de 

Gestión. (Formación Profesional 2° Grado) 
ESTUDIOS PRIVADOS: 

• PROGRAMADOR (Basic, Cobol, D.Base III, etc). 
• OPERADOR (Ofimática/Gestión). 
• INFORMATICA PARA NIÑOS. 
• INGLES (Niños y Adultos). Cursos acelerados para em

presas. Preparación Escuela Oficial de Idiomas. 
• ESCUELA SUPERIOR DE AZAFATA. 
• GRADUADO ESCOLAR, CONTABILIDAD, MECANO

GRAFIA, RECUPERACION EGB, BUP, COU, FP. 

• ACCESO A LA UNIVERSIDAD PARA MAYORES DE 
25 ANOS. 

• SECRETARIADO INFORMATICO. 

e.e•'ªº 
~\ 
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Infórmate sin compromiso 
en cualquiera de nuestros centros: 

C/. cardenal Cisneros, 30 
(frente a la Puerta de Madrid) 
TEL.: 888 31 51 
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SABADO 
2! 

SEPTIEMBRE 

09'10 BLAKE EL MAGO. 
.. un problema de diez toneladas ... 

10'00 CAJON DESASTRE. 
11 '00 AVANCE TELEDIARIO. 
13' 15 LOTERIA. 
13'30 PARLAMENTO. 
14'30 SABADO REVISTA 
15'00 TELEDIARIO FIN DE SE-

MANA. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 LOS OSOS AMOROSOS. 
16'05 PRIMERA SESION 

«Infierno bajo las aguas». 
El submarino Barracuda, de la 
armada de los Estados Unidos, 
mandado por el capitán Steven
son, recibe la orden de llevar al 
teniente Braden - especialista en 
operaciones de comando- a una 
isla del Pacífico en la que los ja
poneses han establecido una esta
ción rad iotelegráfica cuyos códi
gos cifrados son de vital impor
tancia pa,ra los americanos. 

18'00 ROCKOPOP. 
19'35 REMINGTON STEELE. 

.. Sigo intentándolo ... 
20'30 TELEDIARIO FIN DE SE

MANA. 
21'05 INFORME SEMANAL. 
22'20 SABADO CINE. 

.. Star T rek, la película ... 
Siglo XXIII. El Almirante Kirk 
patrulla el espacio al mando de la 
aeronave «Enterprise», cuando 
un misterioso campo de fuerzas 
alarma a las autoridades !erres-

«Q~?1~l RIA~ 
PUBllCITARIDS 
• calendarios • BOiígrafos 

• Relago de su emgresa para 
Navidad 

Avda. Guadalajara, 15-1° B 
Tlf. 881 47 63 -Alcalá de Hrs. 

tres. El peligro, procedente del 
exterior puede suponer el fin de 
nuestro planeta y su civilización. 

00'40 ROKAMBOLE. 
01 ' 15 AVANCE TELEDIARIO 
01 '20 FILMOTECA TV. 

«Metrópolis». 
La historia de una gran ciudad en 
el año 2.000. Ln~ obreros viven 
diez pisos b ., • tierra y el amo vi
ve en la · ·· perticie . Cuando Ma
ría. una chica del pueblo. amena
za con dirigir una rebelión con
tra la clase ociosa, el amo crea un 
robot exacto a ella para conseguir 
detener la revuelta. 

02'45 PERO ... ¿ESTO QUE ES? 

NOTA: En el transcurso de la 
emisión de este programa, se 
producirá el cambio de hora ofi-

1 cial (a las 03'00 serán fas 02'00), 
por lo que la programación, a 
partir de ese momento, se ade
cuará el nuevo horario. 
03'05 EL PLANETA MILA-

GROSO. 
.. El valle de los dinosaurios». 

03'55 EL FUGITIVO. 
uEI sabor de la mañana». 

04'45 ALQUIBLA. 
uEl espacio de la ciudad islámica» 

05'15 DOMINGUEROS. 
06'10 DOCUMENTAL. 

«Momias en el Dorado ... 
06'55 JAZZ ENTRE AMIGOS. 

Ji fiiB t •tsli!'·' 3; 'ª' 
13'15 CARTA DE AJUSTE. 
13'29 APERTURA Y PRESENTA-

CION. 
13'30 OBJETIVO 92. 
15'00 ESTADIO 2. 
22'00 XXXVIl FESTIVAL INTER

NACIONAL DE CINE DE 
SAN SEBASTIAN. 

22'30 OPERA. 
uArabclla .. . 

01 '20 ESTADIO 2. 
02'50 DESPEDIDA Y CIERRE. 

DOMINGO 
24 

SEPTIEMBRE 

07'25 LARGOMETRAJE. 
uNota de divorcio». 
Una joven , último vástago de una 

aristocrática familia inglesa, des
cubre, en vísperas de su boda, 
que desde hace varias generacio
nes se vienen dando entre los de 
su sangre , casos de locura. Un 
dramático problema se plantea 
ahora en esta mujer: renunciar al 
amor o seguir perpetuando una 
semilla de dementes. 

09'00 SOPA DE GANSOS. 
09'30 UN CESTO LLENO DE 

LIBROS. 
10'00 EL DIA DEL SEÑOR. 

SANTA MISA. 
11 '00 AVANCE TELEDIARIO. 
11'05 CONCIERTO. 

..zubin Mehta .. (1) . 
12'05 PUEBLO DE DIOS. 
12'35 CAMPO Y MAR. 
13'05 NUEVA GENTE. 
14'00 NUESTRA EUROPA. 

u Drogas». 
14'30 DOMINGO REVISTA. 
15'00 TELEDIARIO FIN DE 

SEMANA. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 SEABERT .. (Ultimo episodio) 

«Aventura en la selva». 
16'05 LA COMEDIA. 

uTrcs solteros y un biberón ». 
Tres hombres solteros comparten 
un mismo piso. De pronto les lle
ga.un «paquete•>. Es una niña casi 
recién nacida, hija, al parecer, de 
uno de ellos, a la que tendrán que 
atender como si de una madre 
se tratara . 

17'45 SUPERMAN. 
.. La bestia subterr~ca .. . 

18' 10 DIBUJOS ANIMADOS. 
18'35 ALF. 
19'00 TURNO DE OFICIO. 

«Investigación privada». 
20'00 LA MARISMA Y EL 

LLANO. 
«Océanos de hierban. 

20'30 TELEDIARIO FIN DE 
SEMANA. 

21 '05 EN PORTADA. 
21'35 EL TIEMPO ES ORO. 

22'40 DOMINGO CINE. 
«Guerra y Paz .. . 
Narra la profunda crisis que su
fre la sociedad rusa ante la inva
sión de los ejércitos de Napoleón. 
La derrota en la batalla de Boro
dino puede suponer, la caída del 
Zar Alejandro 1 y todo su impe
rio, al agudizar las luchas inter
nas entre las diversas aristocra
cias , enfrentadas, también, a 
grandes terratenientes y , sobre 
todo , a las nuevas ideas que lle
gan de la , hasta entonces , lejana 
Europa. 

02'10 AVANCE INFORMATIVO 

02 '15 LARGOMETRAJE. 
«Una hora en la noche ... 
Ellen Wheeler parece llevar una 
vida envidiable de feliz seguri
dad matrimonial. Vive en suma
ravilloso hogar de Londres jun
to con su segundo esposo , John , 
un rico corredor de bolsa. A la 
casa llega para pasar una tempo
rada , su vieja amiga Sarah Coo
ke, y es entonces cuando inespe
radamente , hace su aparición el 
terror . 

04'00 DESPEDIDA Y CIERRE. 

11 :ra11; l ·ts1•(;1·13; 'ª' 
09'40 CARTA DE AJUSTE. 
09'44 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
09'45 LOS HIJOS DE LA PANTE

RA ROSA. 
10'05 SIN PIES NI CABEZA. 
10'35 LARGOMETRAJE DE DI

BUJOS ANIMADOS. 
uEI bueno. el malo. el feo y el 
horrible .. . 
Clementina tiene una pequeña 
parcela en medio de la enorme 
finca del patrón , que está enamo
rado de ella, aunque se niega a 
aceptarle. Aparece Johnny de 
quien Clementina se enamora. 
Pero él , ajeno a su pasión , se va . 

12'00 DOMINGO DEPORTE. 
18'30 SESION DE TARDE. 

«Dinero caído del cielo .. . 
Arthur , vendedor de partituras 
de canciones musicales, está casa
do conjohan aunque su matrimo
nio no va bien a causa de la timi
dez enfermiza de ella. Arthur , ve
hemente , se enamora de una chi
ca , Ailin. Así mismo , se ve impli
cado en un asesinato ya que todas 
las pruebas le acusan . 

20'15 PROBLEMAS FAMILIA-
RES. (Nueva serie) . 

21 ' 15 ESTUDIO ESTADIO. 
00' 15 DESPEDIDA Y CIERRE. 

Instalaciones 
CRIADO 
• Instalación del Canal 

Autonómico de TV. 
(TV-3 Madrid) 

PRESUPUESTOS 
SIN COMPROMISO 

Tlf. 889 12 47 

POR CADA NEUMATICO NEUMATICOS 

/vAuaos/ 
USADO (AL CAMBIARLO POR OTRO NUEVO) 

Y ADEMAS ... 

Monte 4 ruedas y Pague 3 
P UERTA DE MADRID 

• CTRA. PASTRAllA, km. 1,300 • Tlf. 881 56 52 
• mA. URCELOllA, km. 28,800 • Tlf. 889 85 74 

en 882 13 2! 
ALCAl.A DE HENARES 882 13 OC 

• CTRA. LOECH&ALCALA, lm. 1 IGasoHneral 
en LOECHES IMaclridl 
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LUNES 
25 

SEPTIEMBRE 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 ENTRE ~INEAS. 
09'30 CON LAS MANOS EN LA 

MASA. 
10'00 EL DERECHO DE AMAR. 
10'25 AVANCE TELEDIARIO. 
10'30 UNA CIUDAD DONDE 

VIVIR. 

11'30 SANTA BARBARA. 
12'15 AVANCE TELEDIARIO. 
12'20 GRANDES ALMACENES. 

.. EJ juego del poder». 
13'05 EL PAJARO LOCO. 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO l 
15'35 A MI MANERA. 

Incluye «Las Chicas de Oro .. . 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 LOS NIÑOS DEL MOLINO 

DEL VALLE. 
19'00 DALE LA VUELTA. 
19'30 DE PELICULA. 
20'30 TELEDIARIO 2 
21'00 EL TIEMPO. 
21'10 TRIBUNAL POPULAR. 
22'50 EL LOCAL DE FRANK. 

«Intercambio cultural». 
23'15 DOCUMENTOS TV. 
00'15 TELEDIARIO 3 
00'35 TELEDEPORTE. 
00'50 LA NOCHE. 
02'00 ESTRENOS TV. 

«Bajo la influencia». 
La familia Talbot ve enturbiada 
su vida por los efectos que el alco
hol empieza a producir en Noah, 
el cabeza de familia. Este aprove
cha cualquier momento para be
ber, pero se niega a admitir que 
es un alcohólico, cada vez se preo
cupa menos por su trabajo y por 
su vida familiar. 

03'30 DESPEDIDA Y CIERRE. 

Ji iiiJ ~ l •tslis1 •la~ fil 
12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACIÓN CEN

TROS TERRITORIALES 

, 
-

14'30 INFORMATIVOS TERRI
TORIALES. 

15'00 TELEDIARIO l. 
15'30 EL BARCO POR SURABA

YA (Nueva serie). 
«El vals postcolonial». 

16'30 DONA BEIJA. 
17'20 SANGRE AZUL. 

«La última esperanza». 
18'15 MUSICAL. 

«Gran Piano .. . 
19'05 COMPUTADORAS. 
19'35 FM-2. 
20'05 NI A TONTAS 

NI ALOCAS. 
21'00 MUNDO DEPORTE. 

Incluye: Vía Olímpica. 
21 '30 EL MIRADOR. 
21'45 ARTE Y TRADICIONES 

POPULARES. 
«Alfarería de Basto: La tinaja». 

22'00 NOTICIAS 2. 
22'35 CINE-CLUB. 

«Abierto de 18 a 24». 
En una antigua casona de un vie
jo barrio de la ciudad de Buenos 
Aires, Carla, una mujer de unos 
cuarenta y cinco años, enseña a 
bailar el tango. Estas clases se al
ternan con otras de danza clásica 
que dicta Joselito, un jubilado 
del famoso ballet del Teatro 
Colón. 

00'00 ULTIMAS PREGUNTAS. 
00'30 JAZZ ENTRE AMIGOS. 
01'25 DESPEDIDA Y CIERRE 

MARTES 
26 

SEPTIEMBRE 
1 µ i J 1 (, 1 Af i ls1 is1 · 1 Af: f ;I 
07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 NUEVA GENTE. 
10'00 EL DERECHO DE AMAR. 
10'25 AVANCE TELEDIARIO. 

10'30 UNA CIUDAD DONDE 
VIVIR. 
«Barcelona». 

11'30 SANTA BARBARA. 
12'15 AVANCE TELEDIARIO. 
12'20 GRANDES ALMACENES. 

«Los mejores planes». 
13'05 JOHNNY QUEST. 

«La Isla de los gorilas». 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRI

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO l 
15'30 A MI MANERA. 

Incluye «Las chicas de oro». 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI 
18'30 CUENTOS DEL BUEY. 
19'00 VIGILANCIA DEL ESPA-

CIO. 
«Secretos de la luz de las estrellas» 
«Viaje en el espacio». 

19'30 ENTRE LINEAS. 
20'00 COMO EN LOS VIEJOS 

TIEMPOS. 
.. Pensado, dicho y hecho» . 

20'30 TELEDIARIO 2 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 LA LUNA. 
22'20 SESION DE NOCHE. 

.. Capitanes intrépidos». 
Harvey es un niño acostumbra
do al lujo, que aprovecha conti
nuamente la elevada posición de 
su padre para imponer su volun
tad. Pero hace un viaje en barco 
en el que no tendrá más remedio 
que valerse por sí mismo. 

00'25 TELEDIARIO 3 
00'45 TELEDEPORTE. 
01'00 TESTIMONIO. 
01 '05 LA NOCHE. 
02'00 FILMOTECA DEL MAR

TES. (Subtitulada). 
«Buenos días». 
Sale el sol , como todos los días, 
y también como todos los días, los 
componentes de una familia cual
quiera, una de tantas, se dispo
nen a afrontar sus pequeños y 
grandes problemas, sus sueños y 
sus realidades. 

03'30 DESPEDIDA Y CIERRE 

,--. .~ ~-~- Taller ___;1l. 
~~ .YL ile 
~EPARACION VENTA Y ALQUILER DE: 

Máquinas de oficina - Registradoras - Balanzas 
LIMPIEZA DE IMPRESORAS DE ORDENADOR 

Distribuidor de: 
• arother • Olympia • Royal • Philips • casio • Nasco 
JUEGOS DE ORDENADOR CON LAS ULTIMAS NOVEDADES EN CINTA Y DISci> 

... CJ. carmen DescalZo, ,. • Tlf. 889,,12 ·Alcalá de Henares .. 

SEGUNDA CADENA 

11'15 CARTA DE AJUSTE. 
11 '29 APERTURA. 
11'30 AFRICA VIVA 

En directo desde Kenia. 
12'00 DESPEDIDA Y CIERRE. 
12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CEN

TROS TERRITORIALES 
14'30 INFORMATIVOS TERRI

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO l. 
15'30 AFRICA VIVA. 

En directo desde Kenia. 
16'30 DONA BEIJA. 
17'20 LAS GALLINAS DE 

CERVANTES. (Reposición). 
18'50 CORTOMETRAJE. 
19'00 EL MIRADOR. 
19'15 AFRICA VIVA. 

En directo desde Kenia. 
19'45 VIA OLIMPICA. 
19'55 FUTBOL (COPA UEFA). 
22'00 NOTICIAS 2. 
22'30 EL NUEVO ESPECTADOR. 
23'30 TENDIDO CERO. 
00'00 LA BUENA MUSICA. 
00'55 DESPEDIDA Y CIERRE 

MIERCOLES 
27 

SEPTIEMBRE 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 LA BUENA MUSICA. 
10'00 EL DERECHO DE AMAR. 
10'25 AVANCE TELEDIARIO. 
10'30 LA ARMADA. (Reposición). 

uLa última cruzada». 
11'30 SANTA BARBARA. 
12'15 AVANCE TELEDIARIO. 
12'20 GRANDES ALMACENES. 

uEl papel de una cinta». 
13'05 LOS OSOS BERENSTAIN. 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO l 
15'35 A MI MANERA. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 EL MUCHACHO Y EL 

ELEFANTE. 
19'00 UN CESTO LLENO DE 

LIBROS. 

CLINICA DENTAL 
MAÑANA: 10'00a

14'
00 Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 

"'pJU>E: 16'30 a io'OO ~ 
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19'30 HABLANDO CLARO. 
20'00 THROB. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 LA GRAN HENDIDURA. 

«Partiendo el continente». 
22'15 CANCION TRISTE DE 

HILL STREET. 
23'10 FUER.A DE SERIE 

uManhattan Transfen>. 
00'30 TELEDIARIO 3 
00'50 TELEDEPORTE. 
01 '05 LA NOCHE. 

«Regreso al futuro». 
02'00 ULTIMl\ SESION. 

«El Carnaval de Chaplin». 
1.- «Charlot, músico ambulante» 
2.- «Charlo_t, bombero». 
3. - uEl Conde». 
4.- uCharlot, tramoyista de cine» 

03'40 DESPEDIDA Y CIERRE. 

Ji 4311 ~ l •Jzl•fz1 ·1 j~ t;I 
12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 .APERTURA. 
13'00 PROGR.AM.ACION CEN

TROS TERRITORIALES 
14'30 INFORMATIVOS TERRI

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO l. 
15'30 EL BARCO POR SURA

BAYA. 
«Los diplomáticos tailandeses». 

16'30 DONA BEIJA. 
17'15 HOMBRES DE LEY. 
18'10 EL LIBRO GUINNESS. 
18'35 PLASTIC. 
19'35 SECUENCIAS. 
20'20 EL MIRADOR. 
20'40 VI.A OLIMPICA. 
20'45 EUROPA EN JUEGO. 

Incluye FUTBOL. 
R. Madrid-Spora Luxemburgo 

23'00 NOTICIAS. 
23'30 LOCO DE REMATE. 
00'20 EL POETA EN SU VOZ. 

«Guillermo Carnero». 
00'35 TIEMPO DE CREER. 
00'50 EUROPA EN JUEGO. 
01'50 DESPEDIDA Y CIERRE. 

JUEVES 
28 

SEPTIEMBRE 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 .APERTURA. 
08'00 BUENOS DI.AS. 
09'00 TENDIDO CERO. 

Winterthur 
Seguros 

09'30 HABLANDO CLARO. 
10'00 EL DERECHO DE .AMAR. 
10'25 AVANCE TELEDIARIO. 
10'30 LA ARMADA. 

«La fortaleza flotante». 
11 '30 SANTA BARBAR.A. 
12'15 AVANCE TELEDIARIO. 
12'20 GR.ANDES .ALMACENES. 

«Asuntos ocultos». 
13'05 SCOOBY DOO. 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1 
15'30 A MI MANERA. 

Incluye «Las chicas de oro» . 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 ERASE UNA VEZ ... 

LA VIDA. 
«Los centinelas del cuerpo». 

19'00 SOPA DE GANSOS. 
19'30 CON LAS MANOS EN 

LAMAS.A. 
20'00 LOS PROBLEMAS CRE

CEN. 
uCarnaval ... 

20'30 TELEDIARIO 2 
21'00 EL TIEMPO. 
21 '15 LA LEY DE LOS ANGELES 
22'10 ENTRE PARENTESIS. 
23'30 DELIRIOS DE AMOR. 

«Párpados». (Ultimo episodio). 
24'00 TELEDIARIO 3 
00'20 TELEDEPORTE. 
00'35 LA NOCHE. 
02'00 PRODUCCION ESPAÑO-

LA. u.Juana la loca ... de vez 
en cuando» . 

Dª Juana, hija de los Reyes Ca
tólicos, dicen que estaba loca, 
aunque sólo de vez en cuando. 

03'25 DESPEDIDA Y CIERRE 

Ji 431)~ l •J;l•l;1 ·1 M t;I 
12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 .APERTURA. 
13'00 PROGR.AM.ACION CEN

TROS TERRITORIALES 
14'30 INFORMATIVOS TERRI

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO l. 
15'30 EL BARCO POR SURA

BAYA. «Mujeres filipinas». 
16'30 DONA BEIJA. 
17'20 PRIMER.A FUNCION. 

«Prohibido en Otoño ... 

18'55 CORTOMETRAJE. 
u Motivaciones». 

19'10 SERVICIOS SECRETOS. 
.. La K .G.B .... 

20'05 MELOMANOS. 
21 '00 MUNDO DEPORTE. 

«Ciclismo». 
21 '30 EL MIRADOR. 
22'00 NOTICIAS 2. 

Jesús A. Gallego Martín 

AUTOMOVIL 
VIVIENDAS 

COMUNIDADES 
VIDA 

PENSIONES 
ACCIDENTES 

Agente Colegiado n º. 53.366 

C/. La Coruña, 17 - Tlf. 881 04 95 
ALCALA DE HENARES 

Horario: Mañanas de 10 a 1. 
Tardes de 5 a 7. 
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22'35 JUEVES CINE. 
«Los insaciables». 
Jonas Cord, hijo de un magnate 
de la industria química, comien
za a destacar en los negocios a co
mienzos de la década de los vein
te. Decidido a prescindir de cual
quier principio ético, tratará 
siempre de imponer su voluntad 
y afán de dominio. 

01'05 METROPOLIS. 
01 '35 RETRANSMISION 

DEPORTIVA. 
«Gimnasia rítmica y Golf,,. 

02'35 DESPEDIDA Y CIERRE. 

VIERNES 
29 

SEPTIEMBRE 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 .APERTURA. 
08'00 BUENOS DI.AS. 
09'00 PLASTIC. 
10'00 EL DERECHO DE .AMAR. 
10'25 AVANCE TELEDIARIO. 
10'30 LA ARMADA 

«La dispersión .. . 
11'30 SANTA BARBAR.A. 
12'15 AVANCE TELEDIARIO. 
12'20 GR.ANDES ALMACENES. 

«Remolinos». 
13'05 LOS PEQUEÑOS PIC.APIE

DR.A. 
uLa conmovedora experiencia 
de Pablo». 

13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRI

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO l. 
15'35 A MI MANERA. 

Incluye «Las chicas de Oro». 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 FRAGUEL ROCK. 

uRosi y el ladrón invisible ... 
18'30 LA LINTERNA MAGICA 

«La felici_!iad se lla~a Jonás ... 
19'30 DE ANO EN ANO. 

«Carnaval de lturen y Zubieta: 
llamada ancestraJ... 

20'00 TODOS EN EL Nº 20. 
20'30 TELEDIARIO 2 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 EL TREN 

(Nueva serie). 
22'20 PERO .. . ¿ESTO QUE ES? 
23'45 PARTIR DE CERO. 

uEI hermano de James ... 
00'10 TELEDIARIO 3 

00'30 TELEDEPORTE. 
00'45 CLASICOS EN BLANCO 

Y NEGRO. 
«Anatomía de un asesinato». 
Un oscuro y tímido abogado de 
una pequeña localidad debe ha
cerse cargo de la defensa de un 
teniente del ejército acusado de 
asesinato. Según la declaración 
del oficial, la víctima había mal
tratado y forzado a su mujer. No 
obstante, no parecen existir prue
bas que respalden estas afirma
ciones , por lo que el caso se pre

' senta prácticamente perdido. 
01'15 LA LUNA 
04'15 DOCUMENTOS TV. 
05'15 CORRUPCION EN MIAMI 
06'05 NI A TONTAS 

NI A LOCAS. 
07'10 LARGOMETRAJE. 

«Estrella de la mañana". 
Marjoric, una guapa jovencita, 
perteneciente a una familia bur
guesa y judía, está a punto de ca
sarse en un ventajoso matrimo
nio. Pero ella tiene aspiraciones 
artísticas y cuando conoce a Noel, 
un famoso compositor y coreógra
fo, se enamora de él y decide 
convertirse en actriz. 

Ji 4311 ~ l ·f;li;1·14 ~ t;I 
12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 .APERTURA. 
13'00 PROGR.AM.ACION CEN

TROS TERRITORIALES. 
14'30 INFORMATIVOS TERRI

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO l. 
15'30 EL BARCO POR SUR.A

BAYA. «Cinco caras de Dios». 
16'30 DONA BEIJA. 
17'20 CINE ESPAÑOL. 

uVd. puede ser un asesino». 
Enrique y Simón han suscrito, 
respectivamente , un sustancioso 
seguro de vida y sus esposas , 
Margarita y Brigittc, deciden co
brarlo antes de tiempo eliminan
do a sus maridos . Una señora an
ciana, vecina de uno de los ma
trimonios, aparece muerta, y tan
to Enrique como Simón se verán 
implicados en el asunto. 

18'50 CORTOMETRAJE. 
19'05 EL MUNDO DEL CABA-

LLO. 
19'30 DOMINGUEROS. 
20'30 CONCIERTO. 
22'00 NOTICIAS 2. 
22'30 A TR.AVES DEL ESPEJO. 

uEsta noche boxeo .. . 
00'30 ESTRELLAS DEL 

VER.AN0-89. 
03'00 DESPEDIDA Y CIERRE. 

TALLER DE CERRAJERIA EN 

DlnJ 
ALUMINIO 

Y CRISTALES DE TODO TIPO 
"""" "'! ' l ~ 

~e.e.~ ! t.~ \ 
Aislese del Frío y los Ruidos, somos especialistas en: _ 

• CERRAMIENTO DE TERRAZAS • MAMPARAS DE BANO 
• CONTRAVENTANAS • PUERTAS DE CALLE, etc ... 

presupuestos sin compromiso 

C/. Manuel Merino, 13 - Tlf. 889 19 86 - Alcalá de Henares 
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S.A.R. la Infanta doña Elena participó 
en el concurso de Alcalá 

Su Alteza Real la Infanta doña Elena participó el pasado fm de semana en dos de las pruebas del 
concurso hípico de saltos de obstáculos que se celebró con motivo de las fiestas patronales en honor 
de la Virgen del Val en las instalaciones de la Hípica Militar de Alcalá. La Infanta obtuvo buenos re
sultados con sus dos caballos, Mont Blanc y Mikerinos con los que compitió en las pruebas «Federa
ción Hípica de Madrid» y ccGran Premio Excelentísimo Ayuntamiento» y en todo momento mostró su 
amabilidad y simpatía con el público que se dio cita para presenciar el concurso. 

La presencia de la Infanta se 
produjo de forma casi inespera
da debido a que por razones de 
seguridad no se confirmó su par
ticipación en el concurso hasta el 
mediodía del mismo sábado día 
16 de septiembre. Antes se había 
hablado de la posibilidad de que 
compitiera en el concurso, que 
tenía carácter regional. También 
por razones lógicas la participa
ción de la infanta estaba fuera de 
apuestas. 

Doña Elena vino a Alcalá con
duciendo su propio automóvil 
rodeada de un discreto pero im
portante despliegue de seguri
dad. La Infanta había llegado ese 
mismo día a Madrid procedente 
de Mallorca , lugar donde se des
pidió de la familia real que tomó 
rumbo a Dinamarca para cele
brar las bodas de plata de la pa
reja real danesa. Doña Elena 
prefirió participar en el concur
so hípico de Alcalá con la inten
ción de prepararse a fondo y po
der ser seleccionada con el equi
po español que participará en las 
olimpiadas de Barcelona . 

Trajo consigo doña Elena a su 
perro, un bonito y gran animal 
de color claro, que le hizo com
pañía en los momentos en que no 
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se encontraba en la pista de en
trenamiento o concursando. La 
Infanta tomó un refresco en la 
cafetería de la Hípica Militar y 
acogió con simpatía a las perso-
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nas que se acercaron a saludarla 
respetuosamente. Incluso algu
nos niños le pidieron autógrafos. 
También posó gustosa ante nues
tra cámara fotográfica en com-

pañía de los componentes del 
grupo de baile de la Casa de An
dalucía de Alcalá, que bailaron 
en la tarde del domingo dando la 
nota de colorido al acto 
deportivo. 

Coincidiendo con la entrega 
de premios del concurso «Gran 
Premio Ciudad de Alcalá», la In
fanta recibió también el saludo 
del alcalde Florencio Campos y 
de los concejales de la corpora
ción municipal que asistieron 
al concurso, José Macías Soto, 
Luis Garrido-Lestache y Luis 
Fuentes. 

En el aspecto deportivo, la In
fanta concluyó la prueba «Fede
ración Hípica de Madrid», dis
putada el sábado por la tarde en 
séptima posición con el caballo 
M.ikerinos con O puntos en su 
haber por no haber incurrido en 
ninguna penalización y con un 
tiempo de 67'06 segundos, y en 
novena posición con el caballo 
Mont Blanc sin incurrir tampo-
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Los componentes del grupo de baile de la Casa de Andalucía, se volvieron locos de alegría cuando la Infanta se fotografió con elloi: 

co en penalización alguna pero 
con un tiempo de 74'79 segun
dos. En la prueba «Gran Premio 
Excmo. Ayuntamiento» la Infan
ta concluyó en novena posición 
con Mikerinos tras el desempate 
al no haber incurrido en ningu
na penalización , con un tiempo 
de 54 ' 24 segundos. Con Mont 
Blanc tuvo menos fortuna que 
en las pruebas anteriores al oh-

Sobre estas líneas, la Infanta do
ña Elena reconoce el estado de 
la pista alcalaína. A la derecha, 
salvando un obstáculo durante 
una de las pruebas alcalaínas. 
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tener cuatro puntos de penaliza
ción y un tiempo de 68 ' 52 sien
do su posición final la vigésimo
cuarta. 

Los tres primeros clasificados 
de cada una de las pruebas que 
formaron el concurso, en el que 
se destacó la buena asistencia de 
público fueron los siguiente jine
tes y caballos: 

Prueban º 1: 1°, !ir. A . Quin
tana montando a Monigote I; 2°, 
Sr. Espinosa de los Monteros que 
montaba a Gala II; 3° ; Sr. Min
go con · 1a monta de Moon 
Racker. 

Prueban º 2 : 1°, Tcol. Basail 
sobre Lys de Narais; 2° , Sr. Ca
rrillo Osborne, montando a Rey 
Moro; 3 ° , Sr. Merino Carlos so
bre Garabito Encinar. 

Prueba n ° 3: 1°, Comte. Pé
rez Alonso montando a Vestigio; 
2 °, Srta . Gillamón con la monta 
de Arcilla Segundo; 3 ° , Comte. 
Pérez Alonso , esta vez montan
do a Zafra. 

Prueba n º 4 : 1 °, Tcol. Basail 
sobre Lys de Marays ; 2°, Sr. Ca
rrillo OsborneJuan montando a 
Rey Moro ; 3 ° , Sr. M erino Car
los que montaba a Nurf des Pres. 
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Direetamente de la Empresa 

IOtÍO del MOi, S.A. 
LE OFRECEMOS 

Estudios, Apartamentos, Bungalow, Chalet. 
TODOS ELLOS JUNTO A LA PLAYA. en ... 

Torrevieja, Alicante, Mar Menor, Murcia. 
VIAJE Y ALOJAMIENTO GRATIS 

FINES DE SEMANA 
-servicio de alquiler todo el año

Si desea más información visítenos 
C/. Mayor, 80 - Tlf. 882 07 54 

Abierto de 10 a 13 '30 y de 17 a 20 h. Sábados de 10 a 13 h. 

INTERESAN OFERTAS DE 

NAVES 
INDUSTRIALES 
PARA TALLERES Y ALMACENES 

ENRIQUE GARCIA ARRUFAT 
(Agente de la Propiedad inmobiliaria 991) 

Apartado 6193 - 28.080 Madrid -Tel.: 276 10 39-Telex: 49402 

OPOSICIONES 
AYUDANTES DE INSTITUCIONES 

PENITENCIARIAS 
-Iniciamos preparación 1° Octubre para próxima convocatoria

Títulos: bachiller o F.P. 11. 
Sueldo bruto: 1.900.000 

INFORMES Y MATRICULA: Colegio Lope de Vega (8 tarde) 
o Teléfonos: 888 27 58 y 881 97 38 (a partir del 18 de septiembre) 

ULTIMl\ CONVOCATORIA 100% APROBADOS 

Plaza Cantoria , 2 
28019 - MADRID 

DRAGON SEGUR, S. A. 

EM PRESA DE SEG URI DAD 

"JI Vig ilantes Jurados de Seguridad Armados 

* Patrullas en Veh ículos 

-JI. Guardas de Seguridad 

-JI. Protecciones Residenciales 

Tlfs.: 471 98 11 - 471 99 50 
FAX - 471 82 52 

Se compran SOLARES 
y/o CASAS VIEJAS 

Teléf.: 880 53 64 
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Ocho trofeos se quedaron en Alcalá 
Como en años anteriores se 

ha celebrado el VII Trofeo 
«Ciudad de Alcalá» de Tiro 
con Arco. 

Durante los días 2 y 3 de 
septiembre se concentraron, 
en la Ciudad D eportiva Mu
nicipal, numerosos arqueros 
y arqueras de todas las e d a
des, destacando la participa
ción de deportistas proceden
tes tanto del club alcalaíno 
«Sagitta» como de Zamora y 
Madrid . 

Los vencedores, según las 
distintas categorías, fueron los 
siguientes: 

Primera categoría - Senior. 
Damas : María Ortiz (Club 
Sagitta); Caballeros: Jesús Ló
pez Navarro (Club Sagitta) . 

Segunda categor ía - Senior. 
Damas: Rafaela Muñoz (Ma
drid); Caballeros: Lorenzo 
Pelegrín (Arco Zamora). 

Tercera categoría - Senior. 
Damas: Irene Rodríguez 
(Club Sagitta); Caballeros: 
Martiniano Briceño (Club 
Sagitta). 

Noveles. Damas: María del 

Prado Guillén (Clu b Sagitta); 
Caballeros: Arash H edayat 
(Madrid). 

Júnior. Damas: Luisa Ma
ría Pons (Madrid); C aballe
ros: Angel G oya (Club 
Sagitta). 

Infantiles. D amas: R aquel 
Caballero (Club Sagitta); Ca
balleros: Santiago Chicharro 
(Club Sagitta). 

Alevines: R afael D íaz (Ma
drid) . 

Este año, a d emás, el cam
peonato contó con .la parti
cipación de arqueros en la 
modalidad de tiro con a r co 
de poleas, proclamánd ose 
vencedor José Miguel P ons, 
perteneciente a un club 
madrileño. 

Los trofeos fueron entrega
dos en una comid a que se ce
lebró posteriormente en el bar 
de la Ciudad D eportiva, en la 
que reinó, como ya es habi
tual, un muy buen ambiente 
entre los asistentes. ¡Enhora
buena a los vencedores! 

Fotos: J.M. VILLALO N 
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91·81, ante un rival bisoño pero peleón 
CAJAMADRID NO BRILLO EN SU 

PRESENTACION LIGUERA EN ALCALA 
RESULTADO: Cajamadrid, 

91; C.B. Las Rozas, 81 (45-38 en 
el descanso). 

CAJAMADRID: Llorente (9), 
García Coll (16), Mike Giomi 
(24), Hernangómez (5) y Cuadra 
(19) en el cinco inicial. También 
jugaron Baena (2), Vidal (5), Lo
rente (7) y Martín (4). 

CB. LAS ROZAS: Roberto 
Fernández (12), Smith (27), Fa
jardo (7), Arranz (6) y Alonso (2) 
en el cinco inicial. También ju
garon Rodríguez, Aguilar (2), 
Cuesta (8), Holguera (11) y Ri
vera (6) 

ARBITROS: Salguero y Or
gaz, discreta actuación de ambos 
colegiados, que estuvieron muy 
a tono con lo que fue el partido. 

INCIDENCIAS: Menos de 
media entrada en el pabellón 
Ruiz de Velasco. La mesa de 
anotadores se equivocó en diver
sas ocasiones con la suma de las 
faltas personales que se produje
ron, lo que hizo llevar la confu
sión al encargado de la megafo
nía del pabellón y a los medios 
de comunicación. 

COMENTARIO: El Cajama
drid se impuso al CB. Las Rozas 
en su presentación liguera en el 
Ruiz de V elasco y continúa líder 
de esta primera división, pero no 
brilló ante el público de Alcalá 
frente a un rival que, si bien de
mostró ser muy correoso y pe
león , es netamente inferior a los 
hombres de Tirso Lorente. 

Ya desde el comienzo del en
cuentro quedó claro que el Caja 
no funcionaba con soltura y que 
los de Las Rozas con más cora
zón que cabeza trataban de be
neficiarse de los contínuos erro-
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res en ataque de los locales. Las 
únicas ventajas en el electrónico 
de que dispusieron los visitantes 
fueron de 2-5 y de 4-5 en el ini-

cio de la contienda. A partir de 
ese momento los ahorradores to
maron ias riendas del partido ba
sándose en su capacidad rebo-

teadora en defensa , que hacía 
nulos todos los intentos de Las 
Rozas por inquietar a los alcalaí
nos. Por esta razón , la victoria 
de Cajamadrid no parecía correr 
peligro por más que en algunos 
momentos , sobre todo al final del 
encuentro, . los jugadores de 
Eduardo Ruiz , que se hartó de 
mover el banquillo, se acercaran 
en el marcador. En esos momen
tos sí que Cajamadrid demostrü 
su superioridad pero no gustó a 
su parroquia. Si en los rebotes 
el equipo alcalaíno anduvo fino , 
capturando muchos de ellos ba
jo su canasta; otra cosa distinta 
fue su tiro a media distancia , 
donde estuvieron romos. 

Como dato anecdótico hay que 
destacar la anotación de dos pun
tos en propia canasta del visitan
te Holguera al intentar intercep
tar un lanzamiento de Mike Gio
mi, hecho que no es muy habi
tual en una cancha. 

En resumidas cuentas , victo
ria sin brillantez de Cajamadrid 
en un partido que desde luego no 
pasará a la historia por su cali
dad , ni por su emoción. Esto ha
ce que Cajamadrid continúe al 
frente de la clasificación con cua
tro puntos , los mismos que tie
nen Hospitalet , Lliria y Caja
huelva , que también solventaron 
sus respectivos compromisos con 
sendas victorias frente a Aska
tuak , Argaray y Atlético de Ma
drid , equipo éste que no parece 
responder a las expectativas 
creadas en torno suyo. 

Hoy sábado, el Caja vuelve a 
jugar en el Ruiz de V elasco , re
cibiendo la visita del Obradoiro 
de Santiago de Compostela , 
equipo que derrotó en la pasada 
jornada al Andorra por 76-74 y 
que perdió en la inaugural fren
te al Syrius Patronat. En el equi
·po gallego milita el americano 
Víctor Anger , el jugador extran
jero que jugara la pasada campa
ña en el Cajamadrid. 
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Tirso Lorente preferiría otra forma para los play-off: 

«Una liga entre los seis primeros aseguraría 
cinco buenas taquillas» 

«Pero tenemos el reglamento que tenemos y con eso es 
con lo que hay que contar» 

El entrenador del equipo alca
laíno trataba de buscar las razo
nes por las que su equipo no bri
lló frente al CB. Las Rozas. 

- Son partidos muy raros los 
que se juegan contra equipos de 
la misma región. Ellos vienen 
muy fuertes y si encima los ár
bitros permiten ciertas cosas al 
en teoría más débil, las cosas se 
complican. Pero lo importante 
era {lanar el partido y lo otro es 
mejorable. Lo que desde luego 
no se puede mejorar es una de
rrota, ésa queda ahí. 

No estaba Lorente muy de 
acuerdo con nosotros en que Las 
Rozas fuera un equipo técnica
mente flojo. 

- Son jugadores que quizá 
hayan jugado mucho tiempo en 
la segunda división y tienen otra 
forma de juego que no es la mis
ma. Yo conozco a sus jugadores 
desde hace bastante tiempo y 
son buenos; han peleado hoy 
mucho y hay que felicitarles. 
Además con un poquito de per
misividad te creces en la pelea 
y eso es lo que ha pasado. 

En este inicio de la tempora
da hay que hacer un análisis de 
la misma y del objetivo que no 
es otro que el ascenso. 

- Va a ser una temporada 
durísima como hoy ha quedado 
claro. Ya ves lo que cuesta ga
nar los partidos. Quizá el objeti
vo final sea el de subir pero en 
principio nuestro objetivo es el 
de metemos entre los ocho pri
meros para luego metemos en 
los play-off de la mejor forma 
posible. En cualquier caso hay 
que trabajar mucho y sufrir 
también. 

Sobre la justicia o la in justicia 
de los play-off se manifestaba 
Lorente de la siguiente manera : 

- A mí no me gusta decir si 
son justos o injustos. Están ahí y 
hay que aceptarlos. Hay leyes 
que pueden estar equivocadas 
pero son leyes y si hay gente que 
ha hecho así las cosas, quizá lo 
que haya que hacer es quitarlos 
a los que así lo han hecho pero 
no cambiar la ley. Nosotros pro
pusimos cambiar los play-off, 
proponiendo para el final una li
ga entre los seis primeros que 
sería más emocionante y renta
ble económícamente para los 
clubes puesto que se asegura-
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rían cinco buenas taquillas 
mientras que en el play-off qui
zá nada más que te asegures una 
sola taquilla. 

Por último, Tirso Lorente no 
tiene muy claro por el momento 
cuáles son sus rivales directos en 
la lucha por el ascenso. 

- Ahora mismo no te lo pue-

do decir porque hay que conocer 
a los equipos, quizá cuando ter
mine la primera vuelta se pueda 
decir algo. Por nombre se pue
den decir varios pero el nombre 
no te lleva arriba sino que esto 
lo proporciona el trabajo. Pare
ce que está muy fuerte el Gua
dalajara y quizá el Júver. 

Eduardo Ruiz: 

«YO creo que ha sido un 
encuentro bastante competido» 

El técnico de Las Rozas anali
zó para PUERTA DE MADRID 
lo que fue el encuentro entre su 
equipo y el Cajamadrid. 

- Yo creo que ha sido un en
cuentro bastante competido. No
sotros hemos ido siempre a re
molque en el marcador pero no 

lo hemos dado nunca por perdi
do y ha habido una fase crucial 
cuando faltaban cinco o seis mi
nutos e íbamos con siete u ocho 
puntos por debajo, hemos tenido 
nuestra opción pero nos hemos 
precipitado porque quizá nos he
mos dado cuenta de que podía
mos ganar al Caja en su cancha. 
Hemos puesto más corazón que 
cabeza. 

No tenía Eduardo Ruiz ningu
na duda sobre la inferioridad 
técnica de su equipo con respec
to a Cajamadrid. 

- Evidentemente somos muy 
inferiores a Cajamadrid. Sólo 
hay que ver que nuestros juga
dores son enteramente amateurs 
y que la plantilla de Cajamadrid 
es enteramente profesional. Es
to lógicamente se tiene que no
tar tanto técnica como táctica
mente, pero en cuanto a ganas 
de ganar y lucha no les tenemos 
que envidiar nada, ni a Cajama
drid ni a ningún otro equipo. 
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según García con: 
El ambiente es fenomenal 

en ca¡amadrid» 
«No hay ningún problema y yo creo que 

ésa es la ventaja que tenemos» 
El jugador del Cajamadrid es

taba de acuerdo con nosotros en 
la escasa brillantez del encuentro 
frente al CB Las Rozas. 

- No ha brillado porque Las 
Rozas tienen un tipo de juego 
que hace que estén muy encima, 
todo el rato con contactos. Están 
siempre al borde de la falta y así 
no se puede jugar bonito. Lo im
portante es que hemos ganado, 
que es de lo que se trataba. 

En lo que no estaba de acuer
do era en la inferioridad del ri
val, una inferioridad que a nues
tro juicio le puede ocasionar pro
blemas a lo largo de la tempo
rada. 

- Yo no lo veo así. Es un 
equipo muy peleón que en lapa
sada jornada también parecía 
que iba a perder siendo al fmal 
ellos los que se impusieron. Pe
lean mucho, no se dan por ven
cidos y cualquier equipo que sal
ga relajado ante ellos le puede 
costar muy caro. Yo creo que 
van a hacer una buena tempo
rada. 

Después de su ya olvidada eta
pa en el Estudiantes , Javier Gar· 
cía Coll espera lo máximo de su 
paso por Cajamadrid. 

- Lo único que puedo espe
rar aquí en Cajamadrid es el 
ascenso a la liga ACB, que es 
lo único que vale. En esta ca
tegoría o subes o fracasas. Te
nemos un buen equipo y lo úni
co que nos hace falta es aco
plarnos para sacar todo el pro
vecho que se puede sacar de 
este equipo. 

De su paso por Estudiantes , 
y sobre todo su salida del club 
estudiantil prefiere no hablar. 

- Prefiero olvidarme de ese 
tema porque la verdad es que yo 
era un hombre muy vinculado a 
Estudiantes y creía que iba a es
tar toda mi carrera allí. El entre
nador no contó conmigo y lo úni
co por lo que estoy a disgusto es 
por la forma de salir; se puede 
entrar y salir de un club pero 
después del tiempo que estuve 
allí la forma no fue la correcta. 
Ahora lo que me interesa es 
Cajamadrid. 

En Cajamadrid , según asegu
raba, se encuentra muy a gusto. 

- El ambiente es fenomenal 
y no hay ningún problema. Yo 
creo que ésa es la ventaja que 
tenemos. 
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Aunque los alcalaínos tuvieron sus oportunidades 

3·1, EL ENDESA MARCO DOS GOLES 
EN EL TIEMPO DE DESCUENTO 

RESULTADO: Endesa As 
Pontes , 3 (Fernández , Ramón y 
Jaime) ; Alcalá , 1 (Manolo Díaz) 

ENDESA: Martín, Valles , Pe
que, Alfredo, Salido , Nando, Al
fonso , Fernández (Llanos, m. 
66), Vigón Oaime , m . 72), Ra
món y Taboada. 

ALCALA: Higes , Zacarías 
Lozano, Quique, Flores, Trigue
ros , Fernando, Azcona, Coballes 
(De la Calle, m. 58), Pepe (Pe
dro, m. 45) , Manolo Díaz y Sito. 

ARBITRO: Dirigió el encuen
tro el colegiado de Burgos Delga
do Santacruz que tuvo una bue
na actuación. Mostró tarjetas 
amarillas a Pedro y Flores por el 
Alca~.i y a Valles por el Endesa 
As Pontes. 

Por eso, los primeros compa
ses del partido favorecieron a los 
gallegos, que buscaron con ahín
co adelantarse en el marcador y 
obligaron a Higes a lucirse en va
rias ocasiones. Pero dicen que de 
tanto que fue el cántaro a la fuen
te acaba rompiéndose y los eléc
tricos del Endesa materializaron 
en el minuto 28 el gol que les su
ponía adelantarse en el marcador 
gracias a Fernández, que rema
tó con el pie un saque de esqui
na. Pero el Alcalá no quiso ser 
comparsa del buen juego del En
desa y ya en el minuto 19 Mano
lo Díaz dispuso de una excelente 
ocasión, pero su disparo fue re
pelido por el larguero. Con el 1-0 
en el marcador concluyó la pri
mera mitad y con el cambio de 
Pedro por Pepe el Alcalá ganó en 
profundidad y creó ocasiones de 

igualar la contienda. Esto ocu
rrió en el minuto 59 cuando Ma
nolo Díaz transformó un claro 
penalti. 

A partir de ahí el partido fue 
un intenso toma y daca y cual
quiera de los dos equipos pudo 
haberse llevado la victoria. En el 
minuto 91 Sito quedó solo delan
te del meta gallego pero no acer
tó a a colocar el balón en las ma
llas ; en la siguiente jugada Ra
món consigue el 2-1 gracias a un 
fuerte disparo que supera a Hi
ges, y en pleno desconcierto vi
sitante Jaime vuelve a cabecear 
a las mallas consiguiendo el 3-1 
en el minuto 93. 

No fue injusta la victoria del 
Endesa , ni tampoco lo hubiera 
sido la del Alcalá. Lo cierto es 
que ambos equipos jugaron un 
excelente partido y ganó uno de 

ellos porque tenía que gan.ar o 
porque quizá dispuso de mayor 
fortuna. 

Mañana domingo el Alcalá re
cibe la visita del Sporting Atlé
tico , filial del Real Sporting de 
Gijón. Los asturianos tienen, co
mo cualquier equipo filial, un 
equipo joven pero de mucha ca
lidad física y técnica. s\l máxi
mo goleador , Manjarín , es un 
hombre que está entrenando en 
el primer equipo gijonés y que si 
no es reclamado por Aranguren 
viajará a Alcalá . Se trata de uno 
de los delanteros más prometedo
res del fútbol nacional. Junto a 
él hay varios jugadores dentro de 
la plantilla del Sporting Atlético 
qque también están siendo muy 
seguidos por el entrenador del 
primer equipo. 

En otro orden de cosas hay 
que decir que al Alcalá le hace 
falta la tranquilidad de una vic
toria y que con ésta, los hombres 
de Jiménez Pi ñero tendrán oca
sión de jugar menos presionados 
y por tanto con mayor tranqui
lidad. 

INCIDENCIAS: Encuentro 
correspondiente a la tercera jor
nada del campeonato nacional de 
liga de segunda división B, gru
po primero. El partido se dispu
tó en el campo del Poblado de la 
localidad coruñesa de Puentes de 
García Rodríguez presentando 
éste un magnífico estado en sus 
buenas instalaciones. Público 
muy correcto. 

3·0 ante Las Rozas 

COMENTARIO: El Alcalá 
obtuvo una nueva derrota en su 
tercer partido liguero, si bien és
ta llegó en los minutos de des
cuento y cuando probablemente 
los complutenses se habían hecho 
acreedores a un empate cuando 
menos. Sí se evidenció una no
table mejoría en el juego de los 
hombres de Juan Antonio Jimé
nez Piñero y probablemente la 
mala fortuna fue la que les privó 
de un resultado más positivo . 

El Endesa As Pontes es un 
equipo serio , que sabe jugar bien 
al fútbol con un estilo que no es 
el clásico del fútbol gallego, o del 
fútbol de la cornisa cantábrica. 
Los pontesanos saben manejar el 
balón , juegan con él llevándolo 
en los pies y no se limitan a des
plazarlo desde largas distancias 
como ocurre con la mayoría de 
los equipos de esta zona. Hom
bres como Nando, que jugó en el 
Elche y es en el equipo gallego el 
auténtico cerebro , y como Vi
gón, delantero centro muy peli
groso, el Endesa As Pontes es un 
equipo a tener en cuenta y no se 
puede explicar más que en fun 
ción del rival la golead-a sufrida 
recientemente ante la Ponferra
dina , equipo que está sorpren
diendo por los excelentes resul
tados que viene consiguiendo. 
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Racing veracruz empezó en buen pie· 
El domingo pasado el Racing 

Veracruz comenzaba su andadu
ra en esta liga 89-90 y se las veía 
con el equipo de Las Rozas, a pe
sar de que el equipo rojillo en es
te caso eran los visitantes y el 
equipo alcalaíno vestía totalmen
te de azul. Luis Marín, técnico 
de los del Val , se tocaba con una 
visera también azul, y la verdad 
es que estos hombres del banqui
llo deberían llevar también su 
número correspondiente, ya que 
no meten goles, pero sufrir, lo 
que se dice sufrir,"ª espuertas», 
como diría un castizo. i~ira, 
chico, el tres a cero puede ser 
que tranquilice, pero mi carác
ter es así, y hasta el pitido ímal 
no consigo serenarme». Nos co
mentaba Marín al final , cuando 
había apurado el último pitillo, 
porque en todos los trabajos se 
fuma y , si en éste se prohibiera, 
verámos misters que se comerían 
las misma madera del famoso 
banquillo. 

El partido se desarrolló a favor 
de los chicos de Marín en todo 
momento. Zamarreño salió hoy 
con el olfato a punto y sus dos go
les encauzaron un partido que al 
principio no veía el técnico alca
laíno con mucha claridad: ulll 
salir a calentar, me ha parecido 
un equipo con buena planta, en 
condiciones, y como hemos po
dido ver, no se han entregado en 
ningún momento, ni con el tres 

a cero. Hemos tenido suerte y los 
goles han llegado en momentos 
claves, por lo que después de lo 
que sufro en el banquillo, estoy 
muy contento del triunfo». 

El tercer gol llegó a tranquili
zar los ánimos, menos los de Luis 
Marín , ya que los chicos de Las 
Rozas se desplegaban con orden 
y acosaban el portal de Eduardo, 
que tuvo varias ·ocasiones para 
demostrar su valía. Fidel ponía 
autoridad en esa defensa donde 
ahora es el penúltimo baluarte y 
las arrancadas de Felipe Bercia
no por su izquierda daban oca
sión a Alex, Zamarreño, «Ba
querito» o Acosta de acosar la 
puerta forastera. Lógicamente a 
estas alturas de temporada faltan 
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algunas cosas por reto<;ar: uYo 
quería trabajar con dieciocho ju
gadores, (nos decía Marín). Co
mo estoy pendiente de los que 
me pueda dejar Jiménez Piñero, 
me he quedado con veintidós. 
De los que el único veterano es 
Ballesteros; Zamarreño lleva al
gunos años pero tiene veintitrés, 
y Fidel con Alex del año pasado. 
Del juvenil han subido Reyes, 
Pachu, Felipe, Acosta, Llorente. 
Bueno, Baquero, que también 
estaba. el año pasado. Tengo 
también fichados a Moya, que 
ha ido con el primer equipo, Mi
guel Angel, Gómez ... ». 

Quizá la improvisación de la 
entrevista dejara que Luis no 
nombrara a alguno de sus hom
bres , pero dar nombres memori
zando cuando le esperaban para 
felicitarle por la victoria, es de · 
lógica. Terminó por hoy el mal 
rato de Luis Marín, al que se le 
ve constantemente levantándose 
para dar instrucciones a sus chi
cos y procurando que no haya 
despistes: uAquí se pasa muy 
mal. Con el tres a cero, si te me
ten un gol, te vienes abajo y ellos 
se crecen y puede cambiar esto 
en unos minutos. Tengo esta for
ma de ser, lo vivo, he jugado 
muchos años y por lo tanto he 
pasado de todo. Por eso creo que 
hasta el pitido ímal no se puede 
estar tranquilo». 

ATILA-NO 
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Rodríguez Magro: 
<<Ouizá mi primer Tour de Francia 
coincidió con mi mejor momento>> 

En la larga conversac10n que 
mantuvimos hace ya algunas se
manas con Jesús Rodríguez Ma
gro, el ciclista alcalaíno nos hizo 
un análisis pormenorizado, etapa 
por etapa, de lo que fue el Tour de 
Francia , del cual les dimos cuenta 
entonces. Pero el gregario de lujo 
de Pedro Delgado también nos ha
bló de otras particularidades de la 
más importante ronda por etapas 
del ciclismo mundial y de cómo 
son los ciclistas más importantes 
del momento. 

Para empezar este segundo re
portaje sobre Jesús Rodríguez Ma
gro es bueno conocer cómo es su 
actual estado de forma y si está 
atravesando su mejor momento de 
su carrera deportiva. «Quizá el 
primer Tour de Francia coincidió 
con mi mejor momento , quizá an
duve IJlás, lo que pasa es que no te
nía que trabajar para nadie porque 
ese año fui con Pino, con Rupérez 
y en el equipo no había líder co
mo este año lo es Pedro. Ibamos 
cada uno a ver si podíamos ganar 
una etapa y hacerlo lo mejor posi
ble. En este caso tenemos un jefe 
de filas en Pedro Delgado, que 
puede ganar el Tour de Francia co
mo ya ha demostrado y tenemos 
que hacer una labo

0

r trabajando 
para él ... En este caso, reconoce el 
ciclista alcalaíno que es igual ha
cer el treinta en la general que el 
cuarenta, o que el cien, el caso es 
trabajar para el jefe de filas. 

Pero en cualquier caso es impor
tante ver qué nombres de presti
gio del ciclismo mundial quedaron 
por detrás del alcalaíno, nombres 
como Criquelion, como Phil An
dcrson , como los hermanos Ma
diot. .. Efectivamente ha habido 
hombres que han podido conseguir 
un puesto entre los diez primeros 
por su categoría y que han queda
do por detrás de mí, pero han po
dido tener un mal momento o no 
encontrarse bien». 

En cualquier caso y dada la du
reza que tiene el Tour de Francia 
y lo apretado del calendario ciclis
ta, nos confesó que «hay que lle
gar con hambre de carreras al 
Tour». 

Para él, la razón de que su jefe 
de filas , Pedro Delgado, no consi
guiera ganar el Tour no es otra que 
ese despiste en la prólogo de Lu
xemburgo que luego pudo pagar 
con la pájara de la contrarreloj por 
equipos celebrada en el mismo 
Luxemburgo. 

«S in ese tiempo perdido, aun
que haya gente que diga que no iba 
como el año pasado, pienso que 
Pedro podría haber ganado el 
Tour por segunda vez. Salir con 
siete minutos de diferencia con 
respecto a los favoritos te obliga a 
correr de otra manera. Además 
hay que contar con que este año 
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han renacido dos ciclistas impor
tantes como Lemond y Fignon». 
Por eso todos los componentes del 
equipo Rcynolds vieron un París 
más triste que el año pasado cuan
do los Campos Elíseos se vistieron 
con los colores españoles para re
cibir a un campeón como Pedro 
Delgado ; este año en lo más alto 
del podio estaban las barras y las 
estrellas del «tio Sam» Lemond. 
«Es un poco más triste porque lle
gas sin ganar pero en el fondo ter
minas feliz porque has hecho todo 
lo que has podido y porque en el 
fondo concluyes una prueba tan 
difícil como el Tour». De todas las 
maneras la fiesta estaba prepara
da y los componentes del equipo 
español la celebraron; así tuvimos 
ocasión de escuchar a un enviado 
especial de una emisora española 
cómo le preguntaba a Jesús Rodrí
guez Magro y éste demostraba es
tar muy contento; también dijo 
que tras el Tour acompañaría a 
Pedro Delgado a varios criteriums 
por Francia y otros países curo

·pcos e incluso americanos pues 
también correría en Canadá. En 
cualquier caso, el alcalaíno no ha
brá de tener problemas aunque el 
equipo dejará de ser patrocinado 
por Rcynolds para denominarse 
Bancsto: «Me han dicho que esté 
tranquilo. que cuentan conmigo, 

. pero estas fechas son muy compli
cadas y hay muchas apreturas de 
tiempo porque hay muchas carre
ras. no se puede hablar pero no va 
a haber problemas». 

Cuando concluyó el periplo de 
critcrium s y dos pruebas que tuvo 
en Canadá correspondientes a la 
Copa del Mundo, el ciclista alca
laíno participó en la clásica de San 
Scbastián. en la Vuelta a los Puer
tos y en la Vuelta a Galicia. Des
pués de esto se celebró el mundial 
en la localidad francesa de Cham
bcry, un mundial para el que fue 
seleccionado por otro alcalaíno que 
también fuera gran ciclista y hoy 
es seleccionador nacional. Habla
mos de Enrique Martínez Hcre
dia. que confió en Rodríguez Ma-

gro y éste trabajó bien en este 
mundial , si bien la fortuna no son
rió al equipo español. 

Una de las particularidades que 
tiene el Tour de Francia es que el 
equipo que participa tiene quepa
gar una cantidad de dinero para 
correr allí , al contrario de lo que 
ocurre en la Vuelta a España en la 
que la organización llega a pagar 
a equipos por venir. Esto da una 
muestra de la importancia que tie
ne la ronda francesa , la más im
portante del mundo como ronda 
por etapas. Un equipo paga alre
dedor de siete millones y medio de 
pesetas por participar en el Tour , 
lo que ocurre es que ahí entran to
dos los costos que pueden tener co
mo hoteles , gasolina , coches, cte. 

Los ciclistas uno a uno 
Cómo son los grandes ciclistas 

del pelotón internacional y el tra
to que tiene con cada uno de ellos 
Jesús Rodríguez Magro es el obje
to de este apartado. 

GREG LEMOND: «Yo con Lc
mond no tengo mucho trato. Sin 
embargo puedo contar una anéc
dota que he tenido con él en este 
mismo Tour de Francia. Fue en 
una etapa en la que hubo dos con
troles de avituallamiento y en el 
segundo no pudieron llegar nues
tros auxiliares y no teníamos agua. 
Greg Lcmond sí llevaba agua y 
cuando yo me vi sin ella le debí 
mirar con una cara de pena que hi
zo que cogiera una botella. bebie
ra un poco de ella y me la pasara 
a mí. Llevo con él en el pelotón 
unos ocho años y no tengo ni una 
sola queja». 

Antes de entrar a analizar el ca
rácter de otros ciclistas, Jesús nos 
comentó que «me llevo muy bien 
con la mayo r parte de los ciclistas 
extranjeros porque quizá yo soy 
muy abierto y me gusta hablar 
mucho con ellos. Para comunicar 
nos hablamos en italiano, en fran
cés, en lo que sea. Yo generalmen
te trato de ser simpático con todos 
y todos me saludan». 

LAURENT FIGNON: «Es uno 
de los ciclistas más antipáticos del 
pelotón . Quizá hayamos tenido en 
alguna ocasión algún roce con él, 
como con cualquier otro ciclista. 
que es algo normal, pero con una 
disculpa es suficiente. Pero con él 
es muy difícil, se cabrea y le sien
ta mal cualquier cosa. Tiene un ca
rácter muy difícil•>. 

GERT JAN THEUNNISSE: 
«Es también un corredor muy di
fícil de llevar porque no habla mu
cho. es muy extraño. Para mí 
pic1~so que se lo tiene un poco creí
do, es un buen ciclista, pero se cree 
que es una gran figura y para mí 
no lo es tanto». 

MARINO LEJARRETA: «Es 
un buen muchacho , el clásico vas
co, y para mí es muy majo ; yo me 
llevo muy bien con él». 

CHARL Y MOTTET: u Tam
bién es muy majo. Con él tuve 
unas bromas en los últimos días 
del Tour. Ya se sabe que Mottet 
tiene una gran cabeza y hubo un 
día que se cayó al sucio y le comen
té a un compañero algo así como 
que aunque se hubiera pegado en 
la cabeza no se la rompía. Yo pen
sé que no me iba a entender Mot
tet y mira por dónde lo cogió al 
vuelo y me dijo: '¡Ah, Sí! La ca
bcsa, duele mucho ';,_ 

STEVEN ROOKS: «Quizá se 
porte mejor que Thcunnisse y sea 
más simpático, pero habla muy 
poco. Hay veces que va y te salu
da y hay veces que no». 

RAUL ALCALA: uEs muy ma
jo ; al ser mejicano hablamos mu
cho y es un corredor que gasta mu
chas bromas en el pelotón. Es el 
más simpático, el más cachondo». 

SEAN KELL Y: «Al haber corri
do en un equipo español es muy 
simpático con nosotros , pero tam
bién hace de las suyas y es un po
co raro». 

LUCHO HERRERA: .. Habla 
muy poco y I~ tienes que sacar las 
palabras con cucharón pero es muy 
majo. Confunde un poco porque 
como no habla nada hay algún día 
que empieza a hablar y no hay 
quien le pare y te quedas asom
brado ... 

STEPHEN ROCHE: .. Yo hablo 
mucho con Roche y siempre que 
me ve me saluda. Es majo .. . 

ANDREW HAMPSTEN: uEs 
muy poco hablador y apenas pue
do hablar de él porque le conozco 
poco». 

PEDRO DELGADO : «Es una 
gran persona que a mí me ha ayu
dado mucho. Me da mucha moral 
y estoy muy contento con él por
que valora tu trabajo». 

AL V ARO PINO : «Casi para mí 
es como Pedro Delgado . Ha mar
cado una época en mi vida de ci
clista. De sincero que es, se pasa 
en ocasiones y muchas veces hay 
que tener más vista e ir con más 
malicia. También me ayudó mu
cho cuando estuvimos juntos». 

MIGUEL INDURAIN: «Es tan 
bueno como un trozo de pan. Nun
ca tienes problemas con él, todo lo 
entiende bien , no se molesta por 
nada y todos le queremos mucho ». 
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Recital de los !placeas 
Robledillo y Encinar 

La última en Alcalá de Hena
res y victoria de los alumnos del 
equipo !placea en las categorías 
de infantiles, alevines y princi
piantes. Terminaron su calenda
rio el pasado día 17 de septiem
bre. Esta prueba estuvo organi
zada por el Club Ciclista Cervan
tes. Alrededor de 200 participan
tes han tomado· parte en esta 
prueba ante una espléndida ma
ñana de otoño y sobre un circui
to extraordinario en el que no 
hubo ningún problema. Por lo 
tanto los allí presentes hemos dis
frutado de lo lindo. La prueba 
dio comienzo con los promesas A 
y B y a continuación se pasaría 
a las mangas directas de infanti
les y alevines , donde se darían 10 
y 8 vueltas respectivamente. En 
los alevines de 1" año la cosa 
estuvo muy igualada y fue Da
vid Llorente de S. Sebastián , 
el vencedor. En 2° año la lucha, 
como casi todo el año, fue entre 
el Torrejón y el !placea Encinar , 
siendo Encinar del !placea el 
mejor. 

En infantiles de 1" año Jorge 
Herreros ganó aunque con gran 
oposición del Cervantes y Valle
cas , donde el novel Emilio estu
vo a punto de ganar. En infanti
les de 2° año fue Robledillo de 
lplacea el mejor , ya que saltó 
tras la disputa del primer sprint 
y nadie pudo seguirlo; por detrás 
su equipo colaboró controlando 
las salidas de los torrejones Da
niel y Furniet. Y Robledillo, con 
una gran planta de rodador, obe
deciendo siempre las instruccio
nes que se le dan , consiguió dar 
una exhibición de buen rodar. 

La clasificación quedó así: 
Promesas B: 1°, Antonio Oca

ña (Coslada); 2°, Enrique Gó
mez; 3 °, Eduardo García (Cer
vantes) ; 8 °, Del Cerro (!placea). 

Promesas A: 1° , Luis Martín 
(Coslada) ; 2 °, Gema Pascual 
(Torrejón); 3 °, Ricardo Martín. 

Alevines de 1° : 1°, David Llo
ren te (San Sebastián) ; 2 ° , Juan 
M . Barrios (Torrejón); 3 °, Ro
mán Cañón (San Sebastián); 4°, 
Raúl Sanz de Arcos (!placea). 

Alevines de 2 º : 1°, Antonio 
Encinar (!placea); 2 °, Roberto 
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González (Torre); 3° , Cuenca 
(!placea). 

Infantil de 1°: 1 °, Jorge Mar
tínez (San Fernando); 2° , Grego
rio Novillo (Cervantes); 3°, J .M. 
Mezcua (Vallecas Díaz); 10º, 
Emilio (!placea). 

Infantil de 2°: 1°, Robledillo 
(!placea); 2° , Daniel D. (Torre
jón); 3° , Roberto Rodríguez; 8° , 
Toño (!placea). 

Los dos daneses 
del Wigarma 
se exhibieron 
en Valdemoro 

El pasado domingo se celebró 
en Valdemoro con motivo de las 
fiestas del VIII Gran Premio 
Excmo. Ayuntamiento de Valde
moro para la categoría de aficio
nados. 79 corredores tomaron la 
salida a las 10 de la mañana pa
ra dar 14 vueltas a un circuito de 
9 kilómetros totalizando 126 
kilómetros. 

Este circuito, que ya es cono
cido por nosotros y que es de una 
gran dureza , produjo el abando
no de muchos corredores y la ro
tura del grupo general, que se 
convirtió en un chorreo de gru
pitos o corredores sueltos. El do
minio de la prueba fue del equi
po Wigarma, que con sus dos da
neses Pedersen y Jaconsen , que 
el próximo año serán profesiona
les del equipo italiano Airostea , 
hicieron una exhibición respec
to a los demás y los dos juntos se 
marcharon solos a meta. 

La clasificación quedó así: 1°, 
Pedersen (Wigarma); 2°, Jacon
sen (Wigarma); 3 ° , J.A. Civan
tos ; 4 °, J. Sevilla; 5 °, Ismael 
Muñoz; 9°, L. Moya (!placea); 
24°, Raúl García Rubio (!pla
cea); 28 ° , M.J. Ramírez Milla
res (Iplacea); 37 °, Rafa 
(!placea). 

Rebollo, en Torrejón 
60 corredores fue la participa

ción que hubo en Torrejón en la 
prueba ciclista para la categoría 
de cadetes que organizó el e .e. 
Torrejón . 

Una carrera que dominó el 

equipo de Fuenlabrada como de
muestra la clasificación final , 
donde metió a 3 de sus corredo
res en las primeras posiciones de 
la general a pesar de que los ipla-

. ceas hicieron resistencia y man
daron a un hombre hacia delan
te para hacer trabajar a los de
más. Ese hombre fue M . Muñoz, 
que hizo varios kilómetros en so
litario y fue cazado a poco de la 
meta. 

La clasificación quedó así: 1° , 
David Rebollo (Dormilón); 2º, 
José M. Toribio (Dormilón); 3°, 
Javier Castaño (Dormilón); 4° , 
A. Clemente (!placea); 5° , V. 
Villanueva (!placea). 

En la montaña se clasificó en 
primera posición Miguel A. Mu
ñoz , perteneciente al equipo 
lplacea. 

En Coslada, 
Camuñas del !placea 

140 participantes tomaron 
parte en la prueba ciclista que or
ganizó el C.E. Coslada. 64 kiló
metros de distancia y dos altos 
puntuables, Torres y Cristo Ri
vas. La carrera fue bastante mo
vida y con la aparición del vien
to hizo que se produjeran algu
nos cortes que no tuvi~ron nin
guna consecuencia, y así se enfi
ló el alto de Torres, donde coro
naron dos corredores con venta
ja de 1'30 sobre los inmediatos 
perseguidores. En la cima, Ba
rrios, del Ocsa !placea, fue el pri
mero. Camino hacia Loeches, la 
carretera era un reguero de co
rredores desperdigados, por de
lante figuraban seis escapados y 
un pelotón a continuación de 50 
unidades que trataban de darles 
alcance. En las cercanías del 
Cristo de Rivas saltan tres corre
dores, entre ellos el Ocsa Camu
ñas, que están decididos a dar ca
za a los fugados aunque Martí
nez del Coslada no colabora por 
orden de su director , pues lleva
ba a dos compañeros delante . No 
obstante, Camuñas es llamado al 
coche del director dond~ se le di
ce que tire a cazar porque, si ca
za, él será el vencedor, ya que de 
los que van delante no hay nin
gún sprinter y así fue el sábado. 
A Camuñas la pista le dio la 
victoria , ya que los últimos ki-

lómetros fue una prueba indivi
dual de las que él hace en el ve
lódromo y, con fuerza, él tiró del 
grupo del que nadie le pudo 
pasar. 

La clasificación quedó así: 1 °, 
Juan José Camuñas (!placea Oc
sa); 2°, Roberto Cid Vidal; 3°, 
Julio Rueda Romero (Vallecas); 
16º , Francisco A. Pareja (!pla
cea Ocsa); 19° , Doñoro (!placea 
Ocsa). 

~oreda, en Cobeña 
Organizado por el C. C. Torre

jón se disputó en Cobeña el V 
Gran Premio As de Oros para la 
categoría juvenil con una parti
cipación de 98 participantes y 
sobre un recorrido de 7 4 kilóme
tros , que serían los suficientes 
para hacer la selección y definir 
quiénes son los mejores a estas al
turas de temporada. 

El recorrido se componía de 
tres vueltas a Cobeña, Belvís, 
Paracuellos , Ajalvir, Daganzo, 
Cobeña. La primera vuelta sería 
de tanteo hasta que con motivo 
de la ascensión al alto de Para
cuellos dos hombres ponen me
tros por medio con respecto al 
paquete, Luis D. Pimentel y el 
luchador J.M. del Coso. Ambos 
se van hacia la meta volante si
tuada en Cobeña, en la que a rit
mo vertiginoso se impone el !pla
cea. Los kilómetros restantes 
hasta el fin de la prueba los hi
cieron los escapados a los que se 
unió el que luego sería el vence
dor, Moreda, y juntos los tres se 
fueron acercando hasta la meta 
en perfectos relevos. Por detrás, 
el pelotón a veces los tuvo a su 
alcance y no los pudo coger a pe
sar de que el Seur llevaba el pe
so de la caza, pero en ningún mo
mento se tiró con fuerza , quizás 
porque no las había en meta. Así 
Mariano Moreda se impuso con 
fuerza. La clasificación quedó 
así: 1° , Mariano Moreda (Caja 
Rural); 2 ° , Luis D. Pimentel 
(Macario); 3°, Juan Carlos M. 
(!placea). 

En la montaña quedó 1° , Luis 
D. Pimentel (Macario); 2° , M. 
Moreda (Caja Rural) ; 3 °, Juan 
C. del Coso (!placea). 

En meta volante fue 2° Juan 
C.M. del Coso (!placea). 

Manuel GOMEZ CRUZ 

Instalaciones GUERRERO 
• Antenas Colecti1fG~ 1nsta1ac1ones para TMs · ~ l \7 
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• TV vía satélite ~\t\ 
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Fiat uno en. septiembre. 
notable en economía. 

Este mes, el Fiat Uno tiene una buena nota en 
Economía. Porque al comprarte uno, te damos 
por tu viejo coche 100.000 pts. más de lo que 
vale. 
aQué no tienes un coche usado? No importa. 
Toma nota y no esperes más. Ve a tu Concesio
nario Fiat y llévate el líder de ventas en Europa 
en su categoría, por tecnología y diseño de van
guardia. 

ªªºª 
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Modestia aparte. 

Unos cuantos días antes de comprar el nuevo 
RENAUL T 21 repitete a ti mismo. 

' 'No seas modesto. No seas modesto ..... 

E/Y MOTORIZACIOIY, !YO SEAS MODESTO. 
Elige entre cinco niveles de potencia: 

- OTD: 72 CV. - OTX y TXE: 120 CV. 
- TDX : 88 CV. - 2 L. Turbo: 175 CV. 
- OTS: 92 CV. 

E/Y ESTILO, !YO SEAS MODESTO. 
Asegúrate de que compras un coche de diseño. Mira 

bien la calandra. los grupos ópticos integrados, los 
parachoques envolventes o los embellecedores de 
rueda , cuidados al detalle ... 

Confirmarás por qué ese aire agresivo y deportivo 
que, a primera vista , ya te llama. 

E/Y EQUIPAMIEIYTO Y CONFORT, !YO SEAS 
MODESTO. 

Tú pide. Que para eso están tres niveles de equipa
miento. Cualquiera de ellos, con aire acondicionado de 

• P1 ec ios Pen1 nsula y Bateares . 

serie, tapicerías de verdadero alto de gama y diseño 
antirréflex del tablero, elevalunas delanteros eléctricos, 
cerraduras centralizadas con telemando, dirección 
asistida y faros antiniebla. 

Más -por supuesto- asientos delanteros con 
reglaje lumbar, apoyacabezas regulables y cinturones 
de seguridad regulables en altura. 

AL ELEGIR TU VERSIOIY, /YO SEAS 
MODESTO. 

Al fin y al cabo, por 2.415.000 Ptas.• consigues la 
versión más alta de la gama: el TXE. Que añade al 
equipamiento del resto de la gama el sistema ABS 
incorporado de serie, ordenador de a bordo y llantas 
de aleación ligera . Cuando veng.:;s a vernos, te 
completaremos la lista de detalles, verás que no hay 
mejor elección . Modestia aparte. 

Nuevo Kenault 21 
No seas modesto. 

Ven,, no seas modesto: 

0 AUTOCARPE 
Paseo de la Estación, 2 

Tlf. 888 19 15 
Ronda Ancha, 19 

Tlf. 888 50 61 
Centro Comercial El Val 

Tlf. 888 19 99 


